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EXPO-92

Olivencia:
«El Presidente me 
garantizó la solución 
de los problemas»

Madrid. (Efe).
El comisario general de la Ex- 

po'92, Manuel Olivencia, decla
ró hoy a Efe en el aeropuerto ma
drileño de Barajas que el presi
dente del Gobierno, Felipe Gon
zález, le pidió ayer que 
continuase en su puesto y le 
anunció que tomaría medidas 
para resolver los problemas que 
originaron su dimisión.

Olivencia, que se entrevistó 
ayer en el palacio de la Moncloa 
durante tres horas con Felipe 
González para tratar de su dimi
sión. agregó: "el presidente me 
ha hecho reflexionar sobre la im
portancia de mantener la cohe
sión en el equipo gestor de la Ex
posición Universal, ya que será 
una gran cita con el pasado y el 
futuro”.

Antes de partir para Sevilla, el 
comisario de la Expo explicó que 
ayer no se estableció ningún pla
zo sobre su continuidad y que 
González le dijo: ”Me gustaría 
que el comisario que yo nombré 
fuese el mismo que culminase la 
gestión de la Expo”.

”Puse mi cargo a disposición 
del presidente del Gobierno de
bido a las discrepancias en una 
reunión del Consejo de Admi
nistración de la Expo, celebrada 
el pasado día 29, en la que hubo 
diferencias de criterio sobre el 
'tormentoso tema de las cuotas 
de entrada’ ”, manifestó Oliven
cia.

En esta reunión se aprobó un 
comunicado en el que se respal
daba la gestión del consejero de
legado, Jacinto Pellón, puesta en 
duda por el Ayuntamiento de Se
villa y en el que se hacía aparecer 
a Pellón como único artífice de 
los logros de la Expo.

A raíz de estos hechos, Oliven
cia expresó su malestar y anun
ció la intención de dimitir.

«OPERACION AÑORANZA». - MADRID.- Luís María Huete, 
segundo teniente de alcalde de Madrid, (c), saluda a algunos de los españoles integrantes de la 
«Operación Añoranza» que llegaron la semana pasada procedentes de varios países iberoameri
canos. La «Operación Añoranza», organizada dentro de los actos programados del V Centena
rio, promociona el viaje a los españoles emigrantes que no han podido volver por falta de recursos 
económicos. (EFE)

Tokio. EFE.- El Príncipe Feli
pe de Borbón inició hoy el regre
so a España tras asistir a las cere
monias de coronación del empe
rador Akihito en representación 
de su padre, el Rey D. Juan Car
los.

El Príncipe, acompañado del 
embajador español en Tokio, 
Antonio de Oyarzábal, fue tras
ladado desde Tokio ai aeropuer
to internacional de Narita en 
una avioneta del Gobierno, en 
donde tomó el vuelo comercial 
JAL 407 que salió rumbo a 
Frankfurt a las 14:00 hora local 
(05:00 GMT).

Junto con otros 157 dignata
rios de todo el mundo, el herede
ro de la corona española fue tes
tigo en el Palacio Imperial de 
Tokio del antiguo ceremonial

El Principe Felipe regresa 
esta noche de Tokio

Asistió a la coronación de Akihito
con el que se invistió a Akihito y 
a su esposa Michiko como 125 
emperadores del trono del Cri
santemo del Japón.

Tomó parte también en los 
dos banquetes oficiales que ofre
cieron la pareja real japonesa y 
el primer ministro, Toshiki Kai- 
fu, para agasajar a los invitados 
venidos de todo el mundo.

El Príncipe de Asturias parti

cipó también en una ceremonia 
del té que ofreció el príncipe he
redero japonés, Naruhito, a to
dos los herederos de familias 
reales que se congregaron en To
kio para presenciar la corona
ción.

Durante su estancia de seis 
días en Japón, el Príncipe Felipe 
asistió también a la presentación 
de las monedas olímpicas de

Fraga se entrevista 
con González 
en La Moncloa

Madrid, EFE.- El Presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
y el titular de la Xunta de Gali
cia, Manuel Fraga, iniciaron una 
entrevista poco después de la 
una de la tarde en el Palacio de la 
Moncloa.,

El estado general de las rela
ciones entre la Comunidad galle
ga y la Administración Central, 
la transferencia del INSALUD y 
la firma del protocolo de las au
tovías que enlazarán esta auto
nomía con el resto de España en 
1995, son algunas de las cuestio
nes sobre las que hablaron am
bos gobernantes en la segunda 
reunión que mantiene desde que 
Fraga fue elegido jefe del Ejecu
tivo gallego.

Por la tarde, el presidente de 
la Xunta se entrevistará también 
con los ministros de Sanidad y 
de Asuntos Exteriores.

Mañana, antes de partir hacia 
Argentina y Uruguay en su pri
mer viaje a Iberoamérica como 
presidente de la Xunta, Manuel 
Fraga mantendrá una reunión 
con el ministro de Justicia, Enri
que Múgica.

Barcelona-92, conoció a los diri
gentes de la Comisión Japonesa 
del Quinto Centenario del Des
cubrimiento, y ofreció una re
cepción a la colonia española en 
la embajada de Tokio.

El Príncipe Felipe visitó tam
bién la ciudad de Nikko, en las 
cercanías de Tokio, donde visitó 
antiguos templos y la tumba de 
uno de los forjadores de Japón, 
el ”shogun” (señor feudal) Toku- 
gawa leasu.

El vuelo del Príncipe Felipe 
llegará a Frankfurt en la tarde de 
hoy y poco después tomará el 
vuelo IB515 de las líneas aérea 
española Iberia hacia Madrid, 
ciudad a la que está previsto lle
gue a las 22:25 horas de hoy jue
ves.

Hoy, suplemento 
Agrícola, Ganadero 
y Forestal

Gobierno Vasco

Los socialistas deciden 
suspender las negociaciones
Viloria. (Efe).

El PSE-PSOE mantiene su po
sición de no acudir a la reunión 
convocada para esta tarde con el 
PNV para continuar las negocia
ciones dirigidas a establecer una 
coalición de Gobierno, confir
maron a Efe fuentes socialistas.

El PSE-PSOE decidió ayer 
suspender estas negociaciones, 
al considerar que el portavoz na
cionalista, Juan Ramón Gueva

ra, había aprovechado su com
parecencia ante los medios de 
comunicación el pasado martes 
para hacer una presentación 
”partidista” de los resultados de 
aquella reunión.

Guevara rechazó rotunda
mente que lo que él expuso en la 
rueda de prensa no se correspon
diera con lo tratado en la reu
nión y que existiera un pacto de 
no hacerlo público.

FALENCIA
C* Día de la Iglesia Diocesana: El obispo defiende la 

autofinanciación por los fieles
(Página 5)

C< £1 PSOE critica los planes provinciales de la 
Diputación, por ^continuistas, poco serios y 
partidistas*’

(Página 7)

CiLos trabajadores de la Azucarera de Monzón se 
oponen a la suspensión de contratación

(Página 8)

C4 José Antonio Sacristán hace el balance de un año 
en el Senado

(Página 8)
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VIERNES

Santoral: Ss. Margarita de Es
cocia, Gertrudis, Inés, Ansoaldo, 
Balsamia; Elpidio, Marcelo, Eini- 
lión, Euquerio, Eustoquio y es. 
cfs.; Fidencio ob.; Marino, Segun
do, Frontón, Rufino, Marco, Va
lerio ms.; Otmaro ab.; Patroclio 
enn.; Roque González y es. ms.
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Ventanal

Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 8 de noviembre

6-8-38-41-43-46
C 40

Sale el sol a las 08,02 h. y se 
pone a las 17,57 h. La luna sale a 
las 07,16 y se pone a las 17,04. 
Luna nueva el 17 en Escorpión.

Refrán: "La lengua de la 
mujer dice todo lo que 
quier”

EFEMERIDES
1665 Aparece la "Oxford 
Gacette”, publicación decana 
de la prensa inglesa.

1933 EE.UU. reconoce ofi
cialmente a la URSS.

1970 España y Checoslova
quia establecen relaciones di
plomáticas a nivel consular.

1977 El Consejo de Europa 
aprueba por unanimidad el in
greso de España.

1978 Mueren 200 personas 
al estrellarse un avión en Co
lombo (Sri Lanka).

1984 El pleno del Congreso 
español aprueba la Ley de Ba
ses de Régimen Local.

1988 El bioquímico Alberto 
Sois y el químico Rafael Usón, 
Premios Nacionales de Inves
tigación Científica.

Pantano de Camporredondo: Presa y central eléctrica. Fotografía de los años treinta

Itl

♦ ’Hé

SÍ desea publicar fotografias de su localidad en el "Ventanal", enmelas a El Diario Palentino. 
Redacción. C/ Mayor, 67 - 34001 Palencia. Indique el lugar y el autor. Eormaío^^^^

Cartelera
ORTEGA: ''Presunto inocente'\\3) (5,3M,\5-{0,45)
AVENIDA 1: "Mira quién habla" (T.} (5,30) 

"La tutora"(\^} (8,15-10,45)
AVENIDA 2: "Ghost" (13) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: "Monsieur Hire" (XS) (5,3()-S,i5-iQ,45)
AVENIDA 4: "48 horas más"(i^) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 5: "Henry and June"(X&) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: "37 horas desesperadas" (X^) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 1: "Pretty Woman"{X3) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 2: "Testigo accidental" {5,30-S,X5-X0,45) 
CINE BOSTON 3: "Uno de los nuestros" (5,3Q-3,X5-XQ,45)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión" ........................................72 29 00
Ambulatorio...................................................................... 74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro.................................................................72 24 81
Clínica Cruz Roja.................................................................72 41 00
Cruz Roja {urgencias).........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias...................................................................... 75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel .................... 84 46 76
Policía (urgencias).................................................................... 091
Policía Nacional.................................................................. 74 27 15
Protección Civil.................................................................. 006
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico.........................................................72 06 88
Guardia Civil...................................................................... O62
Policía Municipal................................................................ 74 76 77
Ayuntamiento.................................................................... 74 97 00
RENFE -información- ............................................... 74 30 19
Autobuses RENFE.............................................................74 32 22
Taxis: Parada Federación................................................. 74 21 26

" Pasaderas .............................................................74 08 10
' San José .............................................................. 72 00 16

" " San Lázaro ...........................................................72 20 76
" ' Est. RENFE ...........................................................74 39 19

Iberduero, averías.............................................................. 74 25 57

BOISOLOTO

Domingo, 11 de noviembre

4-12-25-42-43-45
C48

Lunes, 12 de noviembre

13-20-40-42-44-49
C47

Martes, 13 de noviembre

1-2^-20-29-32 
C40

Miércoles, 14 de noviembre

7-16-24-39-40-41
C 27

94456

Farmacias
Jueves, 15: Don Javier 

Atienza Romero (Mayot, 21) y 
don Mario Rodríguez Chacón 
(Los Alamos, 16 -posterior-).

Viernes, 16: Doña María 
Natividad Rubio Fernández 
(Plaza San PabJo, 4) y don Ra
fael Becerril Lerones (Colón, 
20).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor.40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Adoración nocturna: El 

tumo cuarto titular Inmacula
da Concepción celebrará su vi
gilia mentsual en la noche del 
17 al 18 de noviembre, en la 
iglesia de San Francisco, a par
tir de las 10.30 de la noche.

I.B. "Alonso Berrugue
te”: Todos los alumnos que 
deseen formalizar su matrícu
la en este centro por enseñan
za libre, tendrán de plazo para 
realizar la inscripción entre 
los días 15 y 30 de noviembre.

Sevicio militar: Todos 
aquellos "mozos” que hayan 
participado en el sorteo del 
día 11 de noviembre, que no

pudieran incorporarse en su 
llamamiento, por circunstan
cias especiales, podrán presen
tar instancias para el cambio 
del mismo. El plazo de admi
sión es hasta el próximo día 17 
de noviembre, para aquellos 
que hagan relación al primer 
llamamiento. Para el resto, el 
plazo es hasta el 31 de diciem
bre.

I. ”Jorge Manrique”: El 
Instituto "Jorge Manrique” 
abre un plazo de quince días 
naturales, del 16 al 30 de no
viembre, para aquellos que de
seen formalizar la matrícula 
para BUP por Enseñanza Li
bre.

Feria de Lisboa: Del 15 
al 19 de mayo de 1991 se desa
rrollará la 32* Feria Interna
cional de Lisboa. Entre los dis
tintos sectores de esta feria fi
guran los de maquinaria, joye
ría y bisutería. Las empresas 
interesadas en participar en 
ella pueden informarse en la 
Cámara Oficial de Comercio.

Lengua francesa: La 
Asociación de Profesores y 
Amigos de la Lengua Francesa 
ha organizado una serie de 
proyecciones cinematográfi
cas para los días 13, 14 y 15 de 
noviembre, en el auditorio de 
Caja España, a las 8 de la tar
de. Subtituladas en castellano.
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PALENTINA
Gonzalo ORTEGA ARAGON

Niebluras
La niebla ni es agua, ni es nieve, ni es frío, ni es calor. 

Sencillamente, la niebla es una auténtica mala leche.
Eso sí, condensada...

* * *
Si vas por la carretera con niebla, mucho cuidado.
Si vas sin niebla, también.

* * *
Con la niebla, nunca se sabe si las luces de los coches 

van encendidas.
O es que les brillan los faros.

* * *
Estas niebla por la provincia, ¿son simples fenómenos 

meteorológicos?
¿O es una escenografía política?

* * *
No es verdad que el ministro Romero vaya a recorrer 

estos días el campo.
Con estas nieblas no vería los problemas.
Aunque es igual.
Porque da la impresión de que el señor Romero sólo 

visita el campo de noche. 

* * *
Ya ven que la niebla no es más que una lluvia perezo

sa.
Que aquí, lo poco que llueve, llueve con parsimonia.

* * *

Es lógico que en este mes de noviembre las nieblas 
sean lloronas.

Al fin y al cabo, es el mes de los difuntos.

* * *
¿De qué estarán formadas las nieblas meonas?
¿De agua o de cerveza?

* * *

Dicen los psiquiatras que, cuando hay niebla, la gente 
se pone muy nerviosa y tiene dolor de cabeza si mira a la 
ventana.

Igualito que si mira a la cartera...
* * *

Ya ven que aquí las nieblas han sido muy protocolo- 
rías.

Fue llegar a la ciudad.
Y hacer una visita al Ayuntamiento.

RETA BULLO
¿UNA SOLUCION?...

No resulta fácil entender 
qué pasa en los partidos polí
ticos, pues diríase que todos 
están afectados por el mis
mo virus. Con tonos piado
sos nosotros hemos hablado 
de espectáculo. ¿Añadiremos 
espectáculo bochornoso, 
esperpéntico espectáculo? 
Sí, lo añadimos... y segui
mos quedándonos cortos.

Además, como decimos, 
en todos los partidos. Si aso
mamos al panorama, vete
mos que únicamente se sal
van los de implantación re
gionalista. Los nacionales, ni 
uno.

En Palencia los últimos 
truenos se han dejado oír en
tre los populares. La repro
bación esa de dos alcaldes. 
Para nada vamos a referimos 
a facetas personales; insisti
remos en plantear qué pasa 
en los partidos políticos. En 
todos.

Fallan, desde luego, las 
personas y, según lo que por 
estos páramos se aprecia, 
los grupos políticos carecen 
de medios para zanjar las si
tuaciones, por muy previstas 
que se encuentren en los es
tatutos, ya que cuando llega 
el momento de tener que 
echar mano de ellos resultan 
letra muerta, con alguien que 
se los pasa por el arco del 
triunfo. Democracia interna y 
disciplina no tienen por qué 
constituir términos antagóni
cos, ni la ética debe provo
car crisis de autoridad.

Sea por lo que fuere, el es
pectáculo resulta ya intolera
ble, al tiempo que pone en 
cuarentena el prestigio de las 
personas y el crédito de las 
instituciones, empujando al 
personal-espectador a hacer 
tabla rasa, generalizando, 
cuando no debería ser así, 
pues abundan los que se 
mueven con sosiego y res
ponsabilidad en la escena 
política.

¿Soluciones? Difíciles... Si 
a cuantos se lanzan a la are
na política en su partido les 
obligaran a depositar, por 
ejemplo, una fianza, que per
derían en determinados ca
sos y comportamientos, se 
lograría, primero, que mu
chos optaran por quedarse 
tranquilos en su casa y si aun 
así se dieran a la navegación, 
lo pensarían mucho antes de 
aniotinarse.

A PROPOsrro

Y puesto que los truenos 
entre los populares han ser
vido de punto de partida para 
el anterior comentario, va
mos a recordar aquello de 
que entre un banco y un solda
do se comieron un pan...

Porque en la ya famosa 
reunión de la reprobación se 
acordó mantener los acuer
dos en secreto; sin embar
go, hasta se podría pensar 
que televisaron los debates 
en directo... ¿Quién, hacien
do caso omiso de su propia 
estima y honor, se ha burla
do de los demás?

Y es que habrá que ir revi
sando conceptos y pensan
do que la política ya no pue
de ser cosa de hombres que 
se comportan como niños, 
sino de niños, que hasta Ju
gando actúan más en serio 
que los hombres.

AGRARIOS

Amparados por derechos 
inalienables, un grupo de 
personas se preparan para 
salir a la vida regional con 
una nueva formación políti
ca, de cuño agrario.

En toda época democráti
ca no han faltado por acá los 
intentos, a veces consolida
dos durante algún tiempo, 
de poner en órbita grupos 
agraristas de signo regional 
y aún provincial. Surgieron 
de la decepción causada por 
los políticos, llamémoslos 
así, convencionales y de 
paso, de las apetencias per
sonales de cualquiera con 
vocación de líder. Igual que 
aparecieron en el horizonte, 
así se eclipsaron. Esperemos 
que ahora no ocurra lo de 
otras veces, por el bien del 
campo.

Si la idea cuaja, hará 
daño... en las urnas. No al 
PSOE, a quien en el medio 
rural el inefable ministro Ro
mero tiene bajo mínimos in
superables. ¿A la derecha, 
tal vez? Quizá, pues está por 
ver ta fuerza de la nueva for
mación. Desde luego, no 
ayudará. Así que por la iz
quierda se frotan ya las ma
nos.

P. M. B.
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Grandes Firmas

¿Descubrimiento o invención?
Paradojas de la novísima sociología del conocimiento

Por Mario BUIMGE

La Antártida y Neptuno, 
los átomos y los fotones, las 
neuronas y las moléculas de 
ADN, ¿fueron descubiertos o 
inventados? Si el lector es 
tan simple y realista como el 
autor, dirá que todo fue des
cubierto. Y agregará que to
dos esos objetos naturales 
existían mucho antes de que 
lo supiéramos, como proba
blemente existen muchísi
mas otras cosas acerca de 
las que no tenemos la menor 
sospecha pero que, acaso, 
serán descubiertas eventual
mente. El caso de las cosas 
naturales es muy diferente 
del de los artefactos: éstos, 
sean materiales, como los 
autos, conceptuales, como 
las teorías, o simbólicos, 
como las palabras, las seña
les viales y los mapas, son 
construidos por seres huma
nos.

La novísima sociología del 
conocimiento niega lo ante
rior: sostiene que nadie exis
te de por sí, que todo es 
construido y nada es descu
bierto. Muchos estudiosos 
pertenecientes a esta co
rriente sostienen, además, 
que todo conocimiento, in
cluso el matemático, tiene 
un contenido o significado 
social por ser una construc
ción social, o sea, obra de un 
grupo de gente.

En resumen, para estos 
estudiosos del conocimien
to, ser no es existir en el es
pacio y el tiempo, ni es la ca
pacidad de actuar sobre 
Otras cosas, ni es devenir: 
ser es construir o ser cons
truido (casi siempre colecti
vamente). Según esto, los 
núcleos de los átomos ha
brían sido una construcción 
del laboratorio de Ernest Rut
herford, en mi universidad, 
hace un siglo. Y los tubercu
losos habrían sido una cons
trucción de Koch y sus cola
boradores. No se ría el lector 
si quiere pasar por ''postmo
derno'. Pero, por favor, no 
me pregunte el significado 
de este curioso neologis
mo.

Uno de los primeros en 
sostener esas extrañas 
ideas fue el filósofo conven- 
cionalista Edouard Le Roy, a 
comienzos de siglo: dijo que

O

’EI científico crea los he
chos'. Años más tarde se 
sostuvo que no hay hechos 
atómicos o nucleares inde
pendientes del científico: 
que todos ellos son proce
sos provocados por los ex
perimentadores. Pero los 
historiadores y sociólogos 
de la ciencia no hicieron caso 
de estos devaneos subjeti
vistas y siguieron ocupándo
se de descubrimientos cien
tíficos.

Todas esas ¡deas son muy 
interesantes, pero no son 
sino hipótesis carentes de 
base empírica. Ciertamente, 
abundan los casos de inves
tigaciones estimuladas o en
torpecidas por procesos 
económicos y políticos. Por 
ejemplo, las investigaciones 
en mecánica teórica y en 
análisis matemático fueron 
estimuladas por la navega
ción y la industria, pero tam
bién por la astronomía. Y so
bre todo, fueron motivadas 
por la mera curiosidad de 
unos pocos hombres de 
enorme talento. En cambio, 
el nazismo y el stalinismo ba
rrieron ramas enteras de la 
ciencia, y el reaganismo y el 
thatcherismo han coartado 
ia investigación en ciencias 
sociales y humanidades. En 
resumen, no hay duda de 
que la ciencia no mora en una 
torre de marfil.

Pero también hay multitud 
de contraejemplos. La mate
mática griega, el álgebra 
abstracta, la teoría de con
juntos, la topología y la lógi
ca matemática, aunque úti
les a todas las ciencias y por 
ende a las técnicas, no res
pondieron a ninguna necesi
dad práctica. No se amolda
ron a exigencia ideológica al
guna, ni tienen contenido 
clasista. No hay matemática 
capitalista o comunista: sólo 
hay matemática buena y ma
temática mala.

Con las ciencias naturales 
ocurre otro tanto. La física, la 
química y la biología tratan 
de objetos naturales, no so
ciales. la física atómica y nu
clear, la biología evolutiva y 
la genética resultaron ser úti
les, pero fueron producto de 
la curiosidad. Además, nin
guna de esas ciencias trata

de hechos sociales. De estos 
últimos se ocupan las cien
cias sociales. Y no hay duda 
de que estas últimas sí están 
contaminadas, hasta cierto 
punto, por intereses econó
micos y políticos. Pero este 
es otro cantar.

Hacia 1940, la sociología 
de la ciencia pasó de la etapa 
ideológica a la científica, por 
obra del sociólogo nortea
mericano Robert K. Merton, 
quien ganó fama instantánea 
con su tesis de que el purita
nismo había favorecido el na
cimiento de la ciencia inglesa 
en el siglo XVII.

Merton subrayó que la in
vestigación científica es una 
actividad muy diferente de 
las demás: es la que se pro
pone comprender la realidad 
de manera más exacta y pro
funda. También afirmó que la 
comunidad científica tiene un 
ethos que la hace única en
tre todos los grupos huma
nos: es universalista (bus
ca verdades transculturales), 
comunista (comparte ¡deas 
y resultados), desinteresa
da (busca el conocimiento 
por sí mismo) y escéptica 
(pone en duda sus propios 
hallazgos).

A finales de la década de 
1960 surgió una corriente 
contraria a Merton, y que 
hoy está de moda. Esta co
rriente está formada por so
ciólogos, antropólogos, filó
sofos e ideólogos que criti
can lo que llama 'el mito de 
la ciencia'. Entre ellos se 
destacan D. Bloor, B. Bar
nes, H.M. Collins, P.K. Feye- 
rabend, K. Knorr-Cetina, B. 
Latour, M. Mulkay, T.J. 
Pinch, H. Rose y S. VVoolgar. 
Todos ellos fueron influidos 
de alguna manera por el re
chazo de la cultura 'oficial' y 
por las filosofías oscurantis
tas que acompañaron a las 
revueltas estudiantiles de 
1968.

La obra más famosa que 
ha producido esta escuela es 
el libro de Latour y VVoolgar, 
"Laboratory Life' (1979), 
que relata las observaciones 
que el primer autor recogió 
durante su visita de un año a 
un laboratorio biológico. Ni 
Latour ni sus compañeros de

cruzada contra 'el mito de la 
ciencia' tienen experiencia 
como investigadores científi
cos: miran a la ciencia desde 
afuera. Sin embargo, se jac
tan de que esta posición les 
permite comprender mejor la 
ciencia que tos investigado
res mismos. (En particular, 
Latour, que no sabe física, ha 
escrito que Einstein no en
tendió sus propias teorías). 
Sostienen que la actividad 
científica se reduce a conver
sar, 'negociar' con colegas 
y 'hacer inscripciones', en 
particular escribir y trazar 
gráficos. Los problemas, las 
hipótesis, los diseños expe
rimentales y los supuestos 
filosóficos, no figuran en. 
esta caricatura de la investi
gación: sólo lo que puede ver 
el lego.

Los post-mertonianos son 
'constructivistas': niegan la 
objetividad de la ciencia. In
cluso niegan la realidad del 
mundo: sostienen que el 
hombre 'construye la reali
dad', no sólo sus ideas acer
ca de ella. También niegan la 
universalidad del conoci
miento científico: afirman 
que éste es esencialmente 
local, relativo a una sociedad 
dada o incluso a un laborato
rio. Niegan el desinterés res
pecto de factores económi
cos, políticos e ideológicos: 
sostienen que todos lo sin 
vestigadores son motivados 
exclusivamente por intere
ses prácticos.

La nueva sociología del co
nocimiento niega el 'comu
nismo' o carácter público de 
las ideas y resultados de la 
investigación básica. Tam
bién niega que la ciencia sea, 
como sostiene Merton, es- 
ceptismo organizado: afirma 
que lo que pasa por ciencia 
es lo que cree la gente, y que 
todas las controversias cien
tíficas se resuelven batallan
do y negociando, no sobre la 
base de argumentos y expe
rimentos. Por consiguiente, 
no distingue la ciencia de la 
pseudociencia o incluso de la 
anticiencia, ni la controversia 
científica de la batalla ideoló
gica. Sostiene que no hay 
pseudociencia sino 'ciencia 
extraordinaria', y propone 
incluir en esta categoría al

psicoanálisis, la parapsicolo
gía, la astrología, el curande
rismo y otras yerbas.

Si es así, si la ciencia es 
una actividad ordinaria, si ca
rece de estándares objetivos 
y universales, y si la verdad 
objetiva es inalcanzable, 
¿por qué creer que lo que nos 
dicen los autores de marras 
es más cierto que lo que 
creen los demás? Y sobre 
todo, ¿por qué creer sus afir
maciones si no son sustenta
das por otra 'prueba' que la 
observación por legos de la 
conducta observable de los 
investigadores? Vistos de 
afuera, los científicos se pa
recen mucho a los legos, so
bre todo cuando unos y 
otros guardapolvos blancos 
y se mueven en laboratorios. 
Para distinguirlos es preciso 
saber qué piensan, y para 
esto es indispensable tener 
alguna formación especiali
zada.

¿Qué pensaríamos de un 
antropólogo o de un lingüista 
que no entendiese la lengua 
de los aborígenes que dice 
estudiar, de un consejero 
matrimonial célibe o de un 
autor de recetario de cocinas 
que no sabe cocinar? Que 
son impostores aun cuando 
no lo adviertan. ¿Qué dife
rencia hay entre éstos y los 
nuevos sociólogos de la 
ciencia? Que éstos se las han 
ingeniado para conseguir cá
tedras desde donde desa
lientan a los jóvenes idealis
tas que desean estudiar cien
cias para realizar los nobles 
ideales puestos de manifies
to por Merton y otros.

En definitiva, la nueva so
ciología del conocimiento, al 
abrazar filosofías oscurantis
tas y echar por la borda los 
estándares tradicionales, 
nos ha dado una imagen gro
tesca de una de las pocas ac
tividades humanas que, pre
cisamente por ser tan desin
teresada como el arte, pue
de beneficiar a todos.

(Exclusiva Agencia EFE, 
S.A.)
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Los grupos 
municipales 
estudian el 
Reglamento de 
Régimen Interno 
de la Corporación

Redacción

La Comisión Municipal de 
Personal celebró ayer una reu
nión con carácter extraordinario 
para comenzar a estudiar y de
batir el Reglamento de Régimen 
Interno de la Corporación, tema 
pendiente desde hace mucho 
tiempo al que el concejal delega
do de Personal, Sotero Fernán- 
dez-Pinilla, anunció al hacerse 
cargo de este área que quería re
solver.

En la reunión de ayer el porta
voz centrista Isidoro Fernández 
Navas insistió en sacar adelante 
el Reglamento, no tanto ya por 
la actual Corporación sino por 
no dejarle ese "fleco” pendiente 
a la próxima, puesto que es nece
sario tener ese Reglamento para 
un buen funcionamiento inter
no. El portavoz de IU, Mariano 
San Martín, volvió a manifestar 
que en vista del poco tiempo que 
resta de legislatura parecía con
veniente dejar el tema pendien
te.

Finalmente la Comisión acor
dó que cada portavoz estudiara 
el tema con su grupo para deci
dir entre todos si es bueno o no 
entrar de ello a debatirlo.

Ayuntamiento y 
RENFE volverán a 
hablar mañana 
sobre una solución 
al ferrocarril
Redacción

Mañana viernes el concejal 
delegado de Urbanismo del 
Ayuntamiento palentino, Fer
nando Martínez Zulaica, se en
trevistará en Madrid con el di
rector general adjunto de REN
FE, José Rodes, para retomar el 
tema del hundimiento del ferro
carril a su paso por nuestra ciu
dad o bien de otras soluciones 
alternativas que acaben en cual
quier caso con la actual división 
entre las zonas de ambos lados 
de la vía.

Después que el Ayuntamiento 
se interesara por fijar nuevas 
reuniones para ocuparse del 
tema, el pasado 31 de octubre se 
recibió comunicación de REN
FE anunciando que se les avisa
ría en breve para una entrevista. 
Esta entrevista es la que va a ce
lebrarse mañana en la sede ma
drileña de RENFE. Ai parece, el 
concejal de Urbanismo está dis
puesto a ir "a por todas", en el 
sentido de conseguir un compro
miso claro por parte de RENFE 
para solucionar el problema de 
^ división que marca el tren en 
Falencia.

Si ^ llegara a ese compromiso 
habría que conseguir después la 
Elaboración económica de 
^fas administraciones como la 
^Putadón.

El domingo se celebra el Día de la Iglesia Diocesana

El obispo, P. Nicolás Castellanos, defiende 
la autofinanciación a través de los fieles
Los 270 sacerdotes de las parroquias palentinas tienen asignado 
un sueldo de 52.000 pesetas

FOTO LUIS

Mariano VALERO

El domingo se celebra el Día 
de la Iglesia Diocesana. Con 
este motivo el obispo, P. Nico
lás Castellanos, se ha reunido 
esta mañana con los medios de 
comunicación, acompañado 
por el administrador de la Dió
cesis, Deogracias Bustilo, para 
informar a la opinión pública 
palentina sobre las cuentas del 
obispado y las distintas activi
dades e iniciativas que se han 
puesto en marcha en los últi
mos años para hacer de la Dió
cesis palentina "una familia de 
hijos y hermanos, una iglesia 
samaritana de los pobres”, 
como la definió nuestro obis
po, quien señaló que hay que 
concienciar a los ciudadanos 
de que la iglesia somos todos 
los creyentes y todos debemos 
contribuir a su financiación, 
subrayando que el Día de la 
Iglesia Diocesana es una buena 
oportunidad para demostrar 
que estamos dispuestos a lo
grarlo. Aunque dijo que no era 
muy optimista al respecto, se
ñaló ”es difícil, pero no impo
sible”.

El P. Castellanos, que por 
cierto se va a Bolivia quince 
días para dar unas charlas, se
ñaló que la Diócesis tiene dos 
dimensiones fundamentales. 
Por un lado la fría de los núme
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ros, en la que se puede hablar 
de los 475 pueblos y parro
quias con que cuenta nuestra 
provincia, los más de 8.000 ki
lómetros cuadrados o los casi 
200.000 habitantes, además de 
todo ese inmenso patrimonio 
que,suponen iglesias y templos 
propiedad del obispado, que 
pasan del medio millar. La otra 
dimensión, sin duda la más im
portante, es "esa familia de 
hermanos, esa iglesia samarita
na de los pobres que cada día, 
según se demostró en el Síno
do, exigen una mayor forma
ción cristiana y de compromi
so con las actividades de la 
iglesia”, como lo atesigua el 
que en la actualidad haya 
4.000 palentinos haciendo ta
reas de catecumenado. "Esta 
dimensión de la Diócesis -se
gún el obispo- es la verdadera
mente importante para el pue
blo de Dios”.

El P. Castellanos añadió que 
dentro de esa iglesia samarita
na se han ido poniendo en 
marcha en los últimos afios im
portantes programas y proyec
tos para atender a los más ne
cesitados, sobre todo a través 
de Cáritas Diocesana, con tres 
comedores para niños, a los 
que se les exige estar escolari
zados, o bien los programas de 
atención a los mayores que se 
encuentran solos, en especial a 
través de la labor desarrollada 

en las Residencias de Ancia
nos, etc.

LA ECONOMIA

Pasando a un tema más pro
saico, el administrador de la 
Diócesis, Deogracias Bustillo, 
dio todo tipo de datos sobre las 
cuentas del presupuesto de la 
iglesia palentina. Así en el ejer
cicio de 1.989, ascendió a 
279.000.000 de pesetas. En el 
capítulo de ingresos decir que 
la partida más importante pro
viene de la asignación tributa
ria (ingresos por I.R.P.F.), dis
tribuida por el fondo interdio- 
cesano, que ascendió a 
235.000.000 de pesetas, más 
otros 21 del fondo común de 
las parroquias, otros 18 de ser
vicios prestados, rentas y va
rios y los 5 millones restantes 
provenientes de subvenciones 
de organismos e instituciones.

En cuanto a los gastos, la 
partida mayor como es lógico 
es el personal y la Seguridad 
Social, que se llevó en dicho 
ejercicio 205.000.000, seguida 
de la reparación y conserva
ción del patrimonio (obras y 
reparaciones de templos), con 
35 millones, la pastoral y servi
cios (costes de locales y centros 
donde trabajan la delegación 
de juventud y los catequistas), 
26, el fondo interdiocesano, 8 y 

un fondo para ayudas de otros 
5 millones.

EL SUELDO DE 
LOS SACERDOTES

La plantilla de sacerdotes 
dependientes de la Diócesis 
palentina está compuesta por 
270 -incluidos religiosos de 
distintas órdenes que trabajan 
en las parroquias-. A estos se 
les asignan unas percepciones 
mínimas mensuales de 52.000 
pesetas. El obispado les garan
tiza de la Caja Diocesana de 
Compensación las primeras 
38.000 pesetas, aportando el 
resto hasta las 52.000 las pro
pias parroquias. Existen juntas 
parroquiales que reconociendo 
que es una cantidad escasa, 
han puesto "sueldos" más ele
vados para los sacerdotes.

En la campaña 89-90 en esta 
jomada del Día de la Iglesia 
Diocesana se recaudaron 
4.700.000 pesetas (unas 25 por 
habitante), que comparado 
con lo que se recauda el Día del 
Domund o de Manos Unidas 
es muy poco. En cuanto a las 
aportaciones de los contribu
yentes a través del I.R.P.F., en 
las declaraciones de 1.988, el 
52,51 por ciento de palentinos 
decidieron entregar el porcen
taje establecido a la iglesia, el 
9,21 a otros fines sociales y el 
38 por ciento no colocaron su 
cruz en ninguna casilla. "Este 
silencio e indiferencia del 38 
por ciento de declarantes es lo 
que nos preocupa”, según Deo
gracias Bustillo.

SEMINARIOS
Según el ecónomo de la Dió

cesis, el Seminario Menor (tie
ne 140 alumnos, tres cursos de 
EGB y BUP) produce un défi
cit anual en tomo a los 
6.000.000 de pesetas, mientras 
que el Mayor, con una treinte
na de alumnos "casi se autofi
nancia”.
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Mártires de ayer y hoy
En pleno año ignaciano (500 

años del nacimiento del funda
dor de la Compañía de Jesús) ce
lebramos el 16 de noviembre la 
fiesta de los Mártires del Para
guay. Y también el primer ani
versario del asesinato en San 
Salvador de 6 sacerdotes jesuitas 
y 2 mujeres -madre e hija- salva
doreñas. Respecto a lo segundo 
los medios de comunicación se 
hacen eco estos días de la con
memoración en la Universidad 
Centroamericana y tal vez algu
nos han recibido una petición de 
ayuda para la creación allí de 
una nueva "Carrera”, de Medios 
de Comunicación Social. For
mar personas responsables en 
este campo es un modo eficaz de 
contribuir a la paz y al bien co
mún.

Desde esta página queremos 
recordar al zamorano Alfonso 
Rodríguez, uno de los tres jesui
tas canonizados en 1988 por el 
Papa en Asunción (Uruguay). 
Precisamente él puede damos 
una pista acerca del talante "ig
naciano”. Lo proponemos en 
cuatro palabras.

ESPIRITUALIDAD.-Alfonso 
hizo su noviciado en Villagarcía 
de Campos (hasta no hace mu
cho diócesis de Palencia). Allí 
entre otros maestros vivieron los 
PP. Baltasar Alvarez, confesor 
de Santa Teresa, y Luis de la 
Puente, eminente autor ascético 
y místico. Aquel Noviciado -es
pecialmente la capilla donde el 
P. Bernardo de Hoyos tuvo reve
laciones del Corazón de Jesús- 
fue escenario de cientos de pro
cesos de transformación interior 
que impulsaban a jóvenes gene
rosos a trabajar luego durante 
toda su vida por el bien de los 
demás. En concreto, la experien
cia del mes de Ejercicios y el co
nocimiento de las Constitucio
nes de San Ignacio, facilitaban la 
decisión misionera de todos. Al
fonso Rodríguez uno de ellos.

DISPONIBILIDAD.-Desde 
Villagarcía salió Alfonso rumbo

SUCESOS 
LOCALES

SUCESOS EN 
LOS PUEBLOS

Comunicado 

FASA y el «pacto de caballeros»
ROBO EN UN

ESTABLECIMIENTO
En un establecimiento de la 

calle Jardines se produjo un 
robo de 20.000 pesetas en metá
lico, equipos de música, un ví
deo y bebidas, que no han- sido 
valorados todavía. Además han 
causado daños al romper el can
dado de la puerta de entrada y en 
una máqina tragaperras.
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Colegiata de Villagarcía, donde S. Alfonso hizo el noviciado

a las misiones de América en 
1616. Otros muchos hicieron lo 
mismo antes y después de él. 
Cuando los jesuitas fueron ex
pulsados de España en 1767, va
rias docenas de los novicios de 
ViUagarcía estaban destinados 
ya a misiona. No menos de 15 a 
20 de los allí formados murieron 
mártires en tierras de Asia o 
América. Las "Reducciones" del 
Paraguay en donde Alfonso y al
guno más trabajaron, no son si 
no una pequeña parte del esce
nario universal de esas tareas 
apostólicas. La universalidad es 
esencial al carisma ignaciano.

HERIDO LEVE EN

ACCIDENTE DE

TRAFICO EN

CASTIL DE VELA

Martín Rodríguez Blanco, de 
39 años, resultó herido leve al 
salirse de la vía y chocar contra 
el terreno el turismo que condu
cía, un Seat Ronda con matricu
la VA-6909-K. El accidente tuvo 
lugar a las 19,30 horas de ayer a 
la altura del kilómetro 7,600 de 
la carretera P-931 (Vilarramíel- 
Belmonte de Campos), en térmi
no municipal de Castil de 
Vela. 

intensificación de la vocación 
eclesial de todo bautizado.

INCULTURACION.-El es
fuerzo por llegar eficazmente a 
todos, haciéndose cargo de cada 
situación, adaptando la Buena 
Noticia a cada cultura, sin per
mitir que se pierda ninguna cosa 
auténticamente valiosa de los 
que reciben el anuncio cristiano. 
Una "táctica" que es ante todo 
una intuición de la caridad y un 
seguimiento de Cristo, Hijo de 
Dios hecho hombre para salvar. 
En las reducciones -recuérdese la

La Confederación de Cuadros 
de FASA-Renault nos remite el 
siguiente comunicado:

"Ante la situación creada por 
la Dirección de la Empresa FA
SA-RENAULT, como conse
cuencia del no cumplimiento del 
"PACTO DE CABALLEROS”, 
por el que se firmó el Convenio 
Colectivo de eficacia limitada 
para 1990, de fecha 21 de marzo 
de 1990;la CONFEDERACION 
DE CUADROS-SINDICATO 
DE CUADROS RENAULT; se 
ve en la obligación de denunciar 
la ruptura unilateral del acuer
do.

Es la primera vez, desde que 
esta organización aparece en el 
mundo sindical, en la que se 
rompe un pacto verbal de esta 
naturaleza. Detrás quedan más 
de veinte acuerdos o pactos, que 
siempre han tenido consecuen

película "La Misión”, aunque 
allí la versión es incompleta y 
con elementos irreales- esa in
culturación logró avances nota
bilísimos con medios escasos.

GENEROSIDAD.-Para entre
gar la vida día a día y, si llega el 
momento, de una vez, con derra
mamiento de la sangre. Escasez, 
peligros, hambre, soledad... eran 
-y en gran medida siguen siendo, 
aunque añadiéndose sobre todo 
situaciones relacionadas con la 
incomprensión, desprecio, per
secución, indiferencia- obstácu
los diarios superados por el afán 
de servicio. Labor típica de tan
tos misioneros de todas las con- 
gregaciones religiosas, sacerdo
tes y seglares. El criterio de la 
mayor gloria de Dios desembocó 
durante siglos en el sacrificio de 
la propia vida. Ciertamente pa
san del millar los jesuitas muer
tos violentamente. Habría que 
añadir los fallecidos en naufra
gios y por enfermedades deriva
das del trabajo.

Este día 16 de noviembre po
demos dar gracias a Dios que si
gue despertando en sus hijos es
tas dimensiones espirituales. Ac
tualmente unos mil jóvenes en 
todo el mundo se familiarizan 
con el estilo ignaciano en los no
viciados, más de seis mil jesuítas 
trabajan en misiones (sin contar 
en este caso los que están en paí
ses ya evangelizados plenamente 
como son los de América), los 
PP. Generales han insistido en la 
inculturación y adaptación a las 
personas a quienes queremos 
servir y desde 1973 hasta ahora 
más de 30 jesuitas han sido ase
sinados (sin contar a los que han 
muerto en escenarios de guerra, 
permaneciendo en su puesto 
pese a los peligros: sólo en El Lí
bano se aproximan a la doce
na).

Un buen día para sentirnos 
miembros de la Iglesia.

J. L. Hoyos S. J.

cias beneficiosas para todos los 
integrantes de la empresa, así 
como una estrecha y fluida cola- 
boración dentro del complejo 
mundo de las relaciones labora
les.

Con nuestra actuación hemos 
asegurado la convivencia y la 
paz laboral necesaria, para el de
sarrollo de un "PROYECTO DE 
EMPRESA" tan necesario en es
tos momentos para todos los que 
componemos la estructura de 
RENAULT.

Para tratar directamente estos 
temas, convocamos una reu- 
nioón el día 17 de noviembre de 
1990 a las 11,30 en nuestra sede 
de Palencia, calle Don Sancho, 
1, 2.® D; así como recibír infor
mación sobit posiciones de fun
cionamiento en el futuro de 
nuestra Organización”.

Del 19 al 30

Programa de 
conciertos 
«Música en 
Castilla y León»

Organizado por el Departa
mento de Cultura del Ayunta
miento, con la colaboración de 
las Direcciones Generales de Ju
ventud y de Promoción Cultural 
de la Junta y de Caja España, va 
a celebrarse un ciclo de música 
en Castilla y León del 19 al 30 de 
noviembre. Los ocho conciertos 
de que consta tendrán como 
sede el Auditorio de Caja Espa
ña y se celebrarán a las 8,30 de la 
tarde. La motivación última del 
ciclo es festejar a Santa Cecilia, 
Patrona de los músicos, cuya fes
tividad se conmemora el 22 de 
noviembre.

El programa de "Música en 
Castilla y León” se abre el próxi
mo lunes 19 con el concierto pia
nístico del Dúo Frechilla-Zuloa- 
ga. El martes 20 habrá un recital 
de canto y piano a cargo de la 
soprano Charo Trueba Gago y el 
pianista José Julio Fernández. 
El miércoles 21 Angel Huidobro 
ofrecerá un concierto de acor
deón. El jueves 22 será el Coro 
Lancaster el encargado de dar un 
recital coral.

El lunes, 26 de noviembre, dos 
formaciones bien distintas pro
tagonizarán el concierto: el 
Cuarteto de Viento "Ciudad de 
Palencia” y la agrupación coral 
"Niños de Coro”. El miércoles 
28 actuará la Orquesta Palentina 
de Laudes y Guitarras y el jueves 
29 el protagonista será para la 
Coral Vaccea. El programa se ce
rrará el viernes 30 con un con
cierto de la Banda Municipal de 
Música.

Se abre mañana

Reproducciones 
de grabados de 
Alberto Durero 
en Caja España

Mañana viernes se inaugura 
en Sala Caja España, de la calle 
Don Sancho, la exposición "Al
berto Durero-Grabados y Dibu
jos en reproducción”. Ha sido 
organizada por el Club de Ami
gos de Alemania y la entidad de 
ahorro, en colaboración con el 
Consulado General de Alemania 
en Bilbao y el Instituto Alemán 
de Madrid. La exposición podrá 
verse hasta el 29 de noviem
bre.

Esta muestra incluye las series 
de xilografías -grabados en ma
dera- ”E1 Apocalipsis”, "La 
Gran Pasión” y "La Vida de la 
Virgen” y una treintena de gra
bados en metal. Todos los dibu
jos son reproducciones en tama
ño original elaboradas por la 
Bunderdruckerei en Berlín. Al 
acto inaugural, que dará comien
zo a las 8 de la tarde, está previs
to que asista el Cónsul General 
Dr.Wellhausen..
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En opinión del grupo de diputados 
y de la Ejecutiva del PSOE

«Los Planes Provinciales de Obras son continuistas, 
poco serios y partidistas en sus criterios»

4

Diputados provinciales y miembros de la Ejecutiva socialista ™^° •■^

CONSIDERADO «PROCEDENTE» EL 
DESPIDO DE UNA TRABAJADORA 
DE LA ZAPATERIA «CHICHO»

Redacción

El secretario de Política Insti
tucional, Agustín Manrique, y 
el portavoz del Grupo Socia
lista en la Diputación Provin
cial, Angel Donis, dieron 
cuenta esta mañana en rueda 
informativa de las conclusio
nes a que lían llegado tras el 
estudio del proyecto de Planes 
Provinciales de Inversiones en 
Obras y Servicios que serán 
debatidos el sábado en un Ple
no de la Corporación. Esos 
Planes fueron estudiados ayer 
por la Ejecutiva Provincial y el 
Grupo de diputados del PSOE 
en una reunión. También es
tudiaron el Pleno Ordinario 
celebrado en la Diputación el 
lunes 12 de noviembre, en el 
que el Grupo Popular sacó 
adelante una moción de repro
bación contra los diputados 
provinciales socialistas.

”La Ejecutiva Provincial 
apoya totalmente la posición y 
la línea de trabajo serio que 
llevan a cabo nuestros diputa
dos en la Diputación y por lo 
tanto se siente también repro
bada por el PP”, señaló Agus
tín Manrique. Hizo después 
una reflexión sobre el uso abu
sivo que está haciendo el gru
po mayoritario de la Diputa
ción de la figura de la reproba
ción, ”un sistema peligroso 
que implica que realmente los 
socialistas estamos ejerciendo 
la debida oposición y que eso 
le molesta al PP. El PSOE se 
siente alternativa del PP en la 
provincia y va a seguir ejer
ciendo una oposición seria, 
basada en datos y con una pru
dencia en ocasiones excesiva”.

Añadió el secretario socia
lista de Política Institucional 
que el PP está abusando asi
mismo de la acusación de elec
toralismo y dijo que parece ab
surdo querer descalificar así 
cualquier iniciativa de la opo
sición.

PLANES PROVINCIALES

El diputado provincial An
gel Donis recordó que la Dipu

tación tiene obligación de con
tribuir a mejorar la infraes
tructura de obras y servicios 
que los Ayuntamientos tienen 
que dar, igual que tienen obli
gación las restantes adminis
traciones. "Esos planes pro
vinciales deberían ser raciona
les para cubrir las necesidades 
más prioritarias. Se dio un 
paso importante al aprobar el 
Plan de Acción Especial para 
la zona norte de la provincia, 
pero ahora estos planes ordi
nariez que superan entre todos 
ellos los 1.200 millones de pe
setas y por lo tanto permiten 
muchas posibilidades, son 
sólo continuistas con la línea 
anterior, no se basan en crite
rios objetivos y son poco se
rios. Tendremos que votar en 
contra”.

Se quejó Donis de que la 
Encuesta de Necesidades no 
esté ultimada ni se ponga so
bre la mesa a la hora de elabo
rar los planes provinciales. ”Se 
nos dice que está en fase de 
actualización pero más bien 
parece que no se quiere tener 
para que no veamos que los 
planes no responden a ella”.

Como ejemplos de la falta 
de seriedad y de los objetivos 
partidistas que se han baraja
do, a su juicio, para elaborar 
los planes Angel Donis comen
tó los casos de Saldaña y He
rrera de Pisuerga, municipios 
para los que se contemplan 49 
y 32 millones respectivamente 
mientras que para Aguilar, 
Venta de Baños y Dueñas las 
cantidades no llegan ni a la 
mitad a pesar de tener más ha
bitantes.

También protestó el porta
voz del Grupo Socialista del 
procedimiento seguido para la 
presentación de los planes 
provinciales. ”Ya es norma en 
el presidente y en el PP dar 
cuenta de ellos a través de los 
medios de comunicación o 
por otras vías como las reunio
nes con los alcaldes antes de 
discutirlos en la propia Dipu
tación. Han convocado a los 

alcaldes y les han dicho que 
todos tendrán aportación para 
sus municipios, con lo que 
apenas han podido decir nada 
ni quejarse puesto que se les 
ofrece y no se les pide nada a 
cambio en principio. Poste
riormente a los grupos de opo
sición se nos presentan los pla
nes en la Comisión de Obras y 
se nos dice que los podemos 
cambiar pero que el montante 
global no va a modificarse. 
Entonces, ¿qué podemos ha
cer? ¿quitar a unos pueblos 
para dárselo a otros?. Es como 
ponernos a nosotros en el 
compromiso de los agravios 
comparativos".

EL CASO DE PALENCIA 
CAPITAL

Respecto al hecho de que no 
haya sido incluida ninguna 
obra de las solicitadas por el 
Ayuntamiento de Palencia ca
pital, comentó Donis que ellos 
son los primeros sorprendidos 
y más cuando el decreto de 
mayo permite ya a las Diputa
ciones incluir obras de interés 
social en municipios de más 
de 50.000 habitantes. "Cuan
do no se permitía buscaban to
dos los resquicios posibles 
para incluir a la capital pero 
este año, por primera vez, que
da fuera de los planes. Hemos 
preguntado la razón y se nos 
ha dicho que los proyectos no 
se ajustan a los objetivos, lo 
cual no es cierto porque la ur
banización de la zona del Ce
menterio que está hecha un 
verdadero barrizal sí es de in
terés social. En nuestra opi
nión es un poco la venganza 
del PP contra el alcalde y de
muestra poca seriedad ante las 
necesidades de Palencia capi
tal. Vamos a insistir el sábado 
en que esa obra se incluya”.

Anunció también que se 
opondrán al reconocimiento 
de derechos a terceros en Par
que Europa "porque va a su
poner beneficiar a un grupo de 
ciudadanos en detrimento de 
los intereses de la Diputa
ción”.

El magistrado del Juzgado de 
lo Social de Palencia, Lope del 
Barrio, comunicó ayer a las par
tes interesadas la sentencia sobre 
el despido de María Teresa 
Peña, empleada de la zapatería 
"Chicho ”, sita en la calle Gene
ral Franco, sentencia en la que se 
considera el despido "proceden
te”. La denunciante ha manifes
tado reiteradamente que los pro
blemas comenzaron a surgir 
cuando quedó embarazada y la 
empresa la "sugirió” que dejase 
su puesto de trabajo. Después, 
cuando dio a luz y pidió reduc
ción de jomada, se la negó y fi
nalmente fue despedida.

En dicha sentencia se estiman 
las alegaciones presentadas por 
la empresa, al denunciar que la 
empleada había faltado en suce
sivas ocasiones a su puesto de 
trabajo, de forma injustificada, 
así eomo su falta de disposición 

HASTA 
150.000
PESETAS DE
AHORRO

Si nos traes tu coche usado y 
lo cambias por un Fiat Uno, 

un coche apasionante por su línea, 
su confort, su tecnología.

RV.P. desde 1.014.790 ptas.

Es una oferta exclusiva de 
tu Concesionario Fiat

AUTOMOVILES SANSE
C/ Maria de Molina, 2, Tel. 72 55 41. Palencia.

a cumplir con diligencia su co
metido dentro del estableci
miento, en el que ha estado tra
bajando una decena de años, 
casi siempre atendiendo al pú
blico, aunque últimamente y 
tras la denuncia presentada por 
María Teresa Peña ante Magis
tratura, la destinaron al alma
cén.

José Luis Varillas, letrado de
fensor de Teresa Peña, ha criti
cado la sentencia, ya que según 
el se han tenido en cuenta sólo 
las manifestaciones de los em
pleados de la zapatería y no las 
de la denunciante, ya que no 
existen pruebas documentales 
sobre las presuntas faltas labora
les cometidas por aquella. Por 
ello ha anunciado que recurrirá 
dicha sentencia ante la Sala de lo 
Social del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla y León.

mú
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Redacción (M.V.)

Convocados por CC.OO. un 
grupo de trabajadores de la fac
toría de la Azucarera del Ca
rrión, de Monzón de Campos, se 
concentraron a última hora de la 
mañana de hoy ante la dirección 
provincial de Trabajo para pro
testar por el expediente de sus
pensión de contratación por un 
período de 15 días, presentado 
ante dicha dirección provincial 
por la empresa, alegando que los 
motivos esgrimidos por ésta 
para paralizar el proceso pro
ductivo de la factoría no son su
ficientes para adoptar esta pos
tura.

Este expediente de suspensión 
de contratos presentado por la 
Sociedad General Azucarera de 
España para su fábrica de Mon
zón de Campos afecta a unos 
137 trabajadores -según declaró 
esta mañana a nuestro periódico 
el director provincial de Traba
jo, Alberto Ambrós-, aunque se
gún CC.OO. afectaría a los 158 
de la plantilla compuesta por fí- 
jos-discontinuos (la plantilla to
tal la componen unos 300 em
pleados).

El Comité de empresa se ha 
manifestado en contra de este 
expediente, al entender que las 
causas de fuerza mayor (carecer 
de materia prima al no haber po
dido los productores de remola
cha extraería debido a las últi
mas lluvias) esgrimidas por la 
empresa "no se ajustan a la reali
dad, ya que otras industrias azu-

En contra del expediente de suspensión 
de contratos presentados por la empresa

Concentración de trabajadores de la Azucarera 
de Monzón ante la dirección provincial de Trabajo

Trabajadores de la Azucarera de Monzón concentrados ante la dirección provincial de Trabajo ^^'^

í-5.

o

careras de la zona -refíriéndose a 
la de Venta de Baños- no tienen 
este problema”, cuando lógica-

mente debiera verse afectada 
por el mismo problema que la de 
Monzón. Además añaden que

tienen constancia de que ha ha
bido partidas de remolacha que 
se han desviado a otras factorías

de la misma empresa ubicadas 
en Otras provincias de la re
gión.

El problema grave que se plan
tea con este expediente, según 
CC.OO., es que alrededor de una 
treintena de trabajadores afecta
dos ”no cobrarán durante esos 
días de parada, pues al ser em
pleados de campaña algunos no 
reúnen los requisitos de los ISO 
días cotizados que dan derecho a 
la prestación por desempleo”.

Así pues el comité de empresa 
ha informado negativamente el 
expediente de suspensión de 
contratos y decidió en asamblea 
celebrar la concentración de esta 
mañana ante la dirección pro
vincial de Trabajo, para solicitar 
que no sea aprobado. Asimismo 
mañana viernes, a las 12 horas, 
se celebrará una nueva asamblea 
en la explanada de entrada a la 
factoría, en Monzón, en la que 
los trabajadores fíjos-disconti- 
nuos solicitarán el apoyo y la so
lidaridad de todos sus compañe
ros de plantilla.

Un grupo de los concentrados 
fue recibido por el director pro
vincial de Trabajo, señor Am
brós Marigómez, a quien le ex
pusieron toda la problemática 
que les afecta y le pidieron que 
no aprueben el expediente. El se
ñor Ambrós ha declarado a nues
tro periódico que están estudian
do todos los informes y no deci
dirán hasta la semana que viene 
sobre el mismo.

Transcurrido un año del Pleno 
Constituyente del Senado en la 
IV Legislatura, el senador por 
Palencia José Antonio Sacristán 
Rodríguez nos remite una me
moria resumida de sus activida
des en la Cámara, para dar cuen
ta a todos los palentinos del tra
bajo desempeñado:

I.- Desde el aspecto orgánico 
y funcional del Senado, formo 
parte de las Comisiones Legisla
tivas de: "Obras Públicas, Orde
nación del Territorio y Medio 
Ambiente, Urbanismo, Trans
portes y Comunicaciones”, en la 
que soy el portavoz del Grupo 
Popular, y de "Agricultura y Pes
ca”, por su componente forestal. 
Y de la Comisión Especial de 
"Encuesta e Investigación sobre 
los problemas derivados del uso 
del automóvil, y de la seguridad 
vial”. Siendo también portavoz 
responsable para los asuntos me
dioambientales.

II .- En el desempeño de la 
"función legislativa destacaría:

A).-E1 haber sido ponente- 
portavoz principal, en el debate 
de la nueva "Ley del. Suelo”, con 
más de trece horas de debate, de
fendiendo sesenta y seis enmien
das al articulado y la de Veto (a 
la totalidad).

B).-La participación, también 
como ponente portavoz, en el 
debate de la "Ley de Presupues
tos Generales de 1990”, de la 
sección correspondiente al 
MOPU, defendiendo la enmien
da de Veto a la sección,y ciento 
seis enmiendas, entre las que se 
encontraban, el ensanche de la

Con una memoria resumida de sus actividades 
en la Cámara __________________________________

El senador por Palencia José A. Sacristán 
hace balance de un año de legislatura
«Todos los senadores socialistas se opusieron a la variante 
de Osorno y al ensanche de la pasarela de Villalobón»
pasarela de Villalobón, y la va
riante de Osorno, ambas votadas 
favorablemente por todos los se
nadores presentes, excepto "to
dos” los socialistas.

En este trámite los senadores 
populares por Palencia, conjun
tamente, presentamos enmien
das sobre, el hundimiento del fe
rrocarril en Palencia, y la dota
ción económica del conservato
rio de música, con igual 
resultado.

III .- Y en la función de con
trol del Gobierno, creo sufícien- 
temente ilustrativos los siguien
tes datos:

A).-He presentado 36 pregun
tas al Gobierno, algunas com
partidas con los senadores Calvo 
y López Henares, de las que I6 
son de contenido provincial, y el 
resto especialmente sobre asun
tos relacionados con las portavo- 
cías que desempeño.

B).-He presentado y debatido 
con el ministro de Obras Públi
cas, una intepelación sobre la 
"política de vivienda” del Go
bierno, en el Pleno de la Cáma
ra.

C).-Presentado cuatro mocio
nes, relacionadas con "el régi
men de propiedad horizontal”, 
”el transporte y comercio trans-

José A. Sacristán Rodríguez 

fronterizo de residuos tóxicos”, 
"la revisión de concesiones y au
torizaciones de vertidos a las 
aguas públicas”, y ”la necesidad 
de una Ley Básica de Medio Am
biente”.

D).-Y debatido en comisio
nes, muy diferentes asuntos con, 
los ministros de Obras Públicas, 
Transportes, y de Sanidad, con 
los secretarios generales de Me
dio Ambiente, Pesca y Estructu
ras Agrarias, los subsecretarios

del MOPU, y de Industria y 
Energía, y con seis o siete direc
tores generales.

Y de todo lo anterior, cual
quier palentino que lo desee, po
drá juzgar hasta qué punto he in
tentado cumplir la tarea que 
ellos mismos me encomendaron, 
a ellos me someto, y les confieso 
que es precisamente la actitud 
intransigente y partidista del 
Grupo Socialista, con su mayo
ría, la que resta a toda esta labor 
los frutos deseados. Me ofrezco a 
quien lo desee para cualquier 
aclaración o ampliación sobre lo 
dicho, y lo que es más importan
te, para cuantos asuntos puedan 
estar relacionados con mi fun
ción como senador por Palen
cia.

ALGUNAS PREGUNTAS 
AL GOBIERNO

P.E. 399 (enero 90), Sobre las 
causas por las que permanece sin 
resolución la petición de crea
ción de la Escuela Superior de 
Ingenieros Agrónomos, en Pa
lencia (Comp).

P.E. 400 (enero). Cuándo pre
vé el Gobierno afrontar los cos
tes de los enfermos crónicos psi- 
quiátricos, con cartilla de Segu
ridad Social, internados en cen

tros hospitalarios de Palencia. 
(Comp).

P.E. 991 (enero). Compromi
so del Ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones, de 
suprimir la barrera del ferroca
rril a su paso por Palencia.

P.E. 992 (enero) El injustifica
do retraso en la dotación del 
Museo Provincial de Arqueolo
gía (Casa del Cordón).

P.E. 993 (enero) El retraso de 
la dotación del Archivo Provin
cial, y sobre si el Gobierno tiene 
intención de revertir el edificio 
de la antigua "Casa de la Cultu
ra” al Ayuntamiento de Palen
cia.

P.E, 1459 a 1465 (enero). Las 
inversiones de distintos Ministe
rios en la Provincia de Palencia 
en 1989,

P-E. 1607 (febrero). Dificulta
des que encuentran los niños con 
cardiopatías para ser atendidos, 
como lo venían siendo, en el 
Hospital Clínico Universitario 
de Valladolid.

P.E. 2.274 (marzo). El injusti
ficado retraso de las obras de 
Reestructuración de la Estación 
de Venta de Baños,

P,E. 3,050 (octubre). Retraso 
en el pago de las certificaciones, 
últimamente agudizado, y canti
dades pendientes de pago, en el 
Ministerio de Educación y Cien
cia,

P,E. (noviembre). La inciden
cia negativa de la revalorización 
catastral, en el sector vivienda, y 
medidas que eviten o disminu
yan sus efectos negativos.



EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA FALENCIA Jueves, 15 de Noviembre de 1990

CURSO DE SALUD EN

ATENCION PRIMARIA

La Consejería de Cultura y 
Bienestar Social ha organizado 
un Curso de Educación para la 
Salud en Atención Primaría, que 
comenzará el 3 de diciembre, di
rigido a los profesionales de 
Atención Primaria.

El curso que pretende mejorar 
la preparación de los sanitarios 
en técnicas de información y 
educación para la salud que les 
posibilite el desarrollo de pro
gramas en sus medios de trabajo, 
finalizará el 19 de diciembre,

Cursos de atención primaria
tras 50 horas de clase que se im
partirán de lunes a viernes, en la 
sede del Servicio de Bienestar 
Social y en horario de I7 a 21 ho
ras.

Salud Pública, Ciencias Socia
les, Educación y su aplicación 
práctica, serán las claves de dis
cusión y puesta en común de este 
curso, para el que médicos pro
fesionales de la enfermería, far
macéuticos y veterinarios, hasta 
un total de 50, podrán formali
zar su inscripción, hasta el 23 de 
noviembre, en el Servicio Terri
torial de Bienestar Social, Ave
nida Casado del Alisal, 46.

CURSO DE URGENCIAS

MEDICAS EN A.P.

DE LA SALUD

Asimismo dentro del progra
ma de formación continuada, la 
Consejería de Bienestar Social 
tiene previsto dirigir un curso de 
Urgencias Médicas en Atención 
Primaria de la Salud a médicos y 
personal de la enfermería. 25 
profesionales participarán en 
este curso de 30 horas, que se 
desarrollará del 10 al 20 de di
ciembre en las dependencias de

Bienestar Social de Palencia, en 
horario de 17 a 21 de lunes a 
viernes. El plazo de solicitud fi
naliza el 7 de diciembre, debien
do los interesados cumplimentar 
la inscripción en el Servicio Te
rritorial de Bienestar Social, 
Avenida Casado del Alisal, 46.

CURSO DE ELECTROCAR

DIOGRAFIA PARA MEDI

COS DE ATENCION PRIMA

RIA

La Consejería de Bienestar So
cial convoca a los médicos de

Atención Primaria interesados 
en perfeccionar técnicas electro
cardiográficas a un curso de esta 
especialidad que tendrá lugar en 
las dependencias del Servicio 
Territorial de Bienestar Social, 
Avenida Casado del Alisal, 46, 
del 10 al 28 de noviembre de este 
año.

El curso que se impartirá de 
lunes a viernes, en horario de 17 
a 21 horas, tendrá una duración 
de 30 horas lectivas, y en el que 
podrán participar 30 profesiona
les médicos.

Los interesados deberán cur
sar la inscripción en el Servicio 
Territorial de Bienestar Social, 
hasta el viernes de esta semana, 
día 16.

Curso de

orientación

para

la búsqueda

de empleo
El Consejo Provincial de la Ju

ventud de Palencia, en colabora
ción con el Consejo de la Juven
tud de Castilla y León ha organi
zado un “Curso de Orientación 
para la Búsqueda de Empleo”, 
que se impartirá en Palencia los 
días 30 de noviembre, y 1, 14 y 
15 de diciembre, en la sede del 
Consejo de la Juventud de Pa
lencia: C./ Becerro de Bengoa, 
1-1®

Este curso está dirigido no 
sólo a aquellos jóvenes que bus
can empleo o que deseen formar 
una cooperativa, sino también a 
miembros de asociaciones. Ca
sas de Oficios, o Escuelas Taller 
que quieran asesorar a otros jó
venes en este terna.

El contenido del curso esta di
vidido en dos bolques:

1 .- Apañárselas para que te 
contraten: Cómo hacer un curri
culum, tests, exámenes, oposi
ciones, entrevistas, derechos del 
contrato.

2 .- Móntatelo tú mismo: El 
proyecto de autoempleo, la em
presa social, subvenciones...

Inscripciones . e información 
en: Consejo de la Juventud de 
Palencia, C./ Becerro de Bengoa, 
1-1® Teléfono 741029.

i¿iiii¿iii¿ii¿¿i¿¿¿
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Proximo Domingo.
Semana 46/90. Sorteo 18/11/90.

Viernes, último día de sellado.

MMullida
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RECUERDOS VIEJOS
- Algunos nombres para las próximas elecciones

- Detenidos dos ladrones de gallinas

- Una circular del gobernador sobre los menores

Más terreno para el Ministerio de Educación

HACE 100 AÑOS 
(15 de noviembre de 1890)

Ya habían comenzado en el 
Cementerio los preparativos 
para adornar las sepulturas el 
domingo 16 en que se iba a hacer 
la tradicional visita y procesión. 
Algunas de las ofrendas florales 
eran verdaderos trabajos artísti
cos.

Niebla densa y frío intenso 
eran las características de la cli
matología palentina en aquellas 
fechas. El tiempo no parecía pro
clive a las lluvias y en algunos 
pueblos de la provincia se prepa
raban rogativas para pedir el 
agua que los labradores necesita
ban para una buena sementera.

El Gobierno Civil aprobó las 
cuentas municipales de Pedrosa 
de la Vega, correspondientes a 
los ejercicios económicos de 
1873-74, 75-76 y 76-77.

Según pudo saber El Diario 
Palentino en la próxima elección 
de diputados provinciales, iba a 
luchar como candidato de oposi
ción por el distrito de Astudillo- 
Baltanás el joven abogado Eva- 
sio Rodríguez Blanco.

Por el distrito de Palencia ca
pital iba a presentarse candidato 
de oposición para diputado a 
Cortes el coronal de Caballería 
Eduardo Galindo.

La Comisión Municipal en
cargada de estos temas había in
formado favorablemente el pro
yecto de construcción de un ve
lódromo. Lo había presentado la 
Sociedad Velocipedista y la re
dacción del proyecto era del in
geniero de Obras Públicas Fran
cisco Pérez Alonso.

HACE 75 AÑOS 
(15 de noviembre de 1915)

El día 14, domingo, había ce
lebrado su función anual la Co
fradía de Animas en la iglesia de 
Nuestra Señora de la Calle. Por 
la tarde salió la procesión del 
Responso con destino al Cemen
terio, donde las sepulturas ha
bían sido adornadas e ilumina
das. La tarde estuvo desapacible 
pero fueron muchos los palenti
nos que acudieron al sagrado re
cinto para hacer su ofrenda a los 
seres queridos que habían muer
to.

El teniente coronel Francisco 
Duque Gálvez se hizo cargo de 
la Comandancia Provincial de la 
Guardia Civil.

Una vecina de Villalobón de
nunció en la Inspección de Poli
cía que le habían robado una ca
ballería menor.

La Guardia Civil detuvo en la 
carretera de Villalón a dos indi
viduos que habían penetrado en 
un corral de Villacidaler y die
ron muerte a tres gallinas que se 
encontraban en la cuadra. En el 
momento de la detención se les 
ocuparon las aves sustraídas.

Según había manifestado su 
esposa ante la Inspección de Vi
gilancia un hombre había desa
parecido del domicilio conyugal, 
sin que se tuviera noticia alguna 
de su paradero.

HACE 50 AÑOS 
(15 de noviembre de 1940)

El gobernador civil de Palen
cia, haciéndose eco de las dispo
siciones de la Superioridad, dic
tó una circular sobre menores en 
la que daba normar para secun
dar la importante misión social 
de proteger a la infancia desvali
da. Decía que en lo sucesivo no 
se iban a tolerar las faltas de asis
tencia a la escuela, responsabili
zando de ello a los padres o tuto
res de los niños. Señalaba tam
bién que no podrían ser emplea
dos en ninguna cías# de trabajo 
los menores de 14 años y que los 
chavales iban a tener lugares 
espciales en la ciudad para sus 
juegos.

Con todo ello se quería evitar 
que anduvieran desocupados 
por las calles, que ”se les fuera la 
mano” en los juegos volviéndose 
estos gamberradas con peligro 
para los viandantes y que hubie
ra mendicidad infantil.

En relación con lo anterior, la 
Junta Municipal de Educación 
Primaria ordenaba a todos los 
padres, tutores o encargados de 
niños y niñas en edad escolar, 
que estuvieran sin cupo en las 
escuelas nacionales, que se pre
sentaran en el Ayuntamiento 
para proceder al acoplamiento 
de esos niños en los diversos cen
tros.

La Central Nacional-Sindica
lista se había hecho cargo de la 
distribución de ganado y tracto
res del ejército para las faenas 
agrícolas de siembra y barbe- 
chía. Los labradores que desea
ran beneficiarse de ello tendrían 
que solicitado ante el delegado 
local y cuando recibieran el ga
nado deberían pagar únicamen
te un seguro por pareja de 150 
pesetas. Parte de esa cuota les 
sería devuelta cuando se les re
clamara el ganado. Sindicados 
de Piña de Campos y Boadilla de 
Rioseco, pueblos damnificados 
por el pedrisco, ya habían recibi
do 36 muías de buena calidad.

HACE 25 AÑOS
(15 de noviembre de 1965)

Agricultores e industriales de 
remolacha azucarera proceden
tes de Italia, Alemania, Francia 
y otros países con otros castella
no-leoneses visitaron la Estación 
Experimental Agraria de Palen
cia. Fueron cumplimentados por 
el ingeniero director del centro, 
señor García Castellón, quien 
les explicó dónde incidían más 
los estudios e investigaciones de 
la Estación. También se refirió a 
los trabajos destinados a confec
cionar las Tablas de Producción 
de proteina digestiva y azúcar, 
que se realizaban para comparar 
los valores de la remolacha azu
carera y forrajera. Posteriormen
te los visitantes recorrieron los 
distintos departamentos y labo- 
ratorias, guiados por el personal 
técnico.

El jefe provincial de Sanidad 
recomendaba encarecidamente 
a toda la población que se vacu
nara contra la viruela. La reco
mendación ponía especial énfa
sis en aquellas personas que lle
varan cinco años o más sin vacu
narse con resultado positivo y en 
los niños de seis meses o más que 
aún no hubieran sido inyectados 
con esta vacuna. Pedía también 
la colaboración de los alcaldes, 
inspectores municipales de Sani
dad y de la población en general 
para que la campana fuera un 
éxito en toda la provincia.

En sesión extraordinaria el 
Pleno del Ayuntamiento acordó 
ampliar una cesión de terrenos 
al Ministerio de Educación Na
cional para la construcción de 
un parvulario, escuela maternal 
y grados complementarios en las 
nueva Escuela del Magisterio y 
graduadas anejas.

AYUNTAMIENTO DE FALENCIA
BANDO

PARA LA INSCRIPCION EN EL ALISTAMIENTO DEL AÑO 1991 
D. ANTONIO ENCINA LOSADA. ALCALDE-PRESIDENTE DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE PALENCIA

Hago saber:

Que debiendo formarse las listas preliminares para el Alista
miento de 1991, se recuerda el deber de inscripción de todos 
los mozos que hayan nacido entre el 1 de enero de 1973 y el 31 
de diciembre del mismo año, que deberán formalizar presentán
dose en el Ayuntamiento de su residencia provistos de una 
fotocopia del D.N.I. con el anverso y el reverso separados, ha
ciéndoles saber que el plazo de inscripción ha comenzado el dfa 
1 de octubre y finaliza el 30 de diciembre del presente año.

Dado en Palencia, a 28 de septiembre de 1990
EL ALCALDE

10K30

ONLAE 
AVISO 

TODOS
LOS JUEVES
SORTEO
DE LOTERIA
PRIMITIVA

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
NECESITA EMPRESA DE TRANSPORTES 

PARA SU DELEGACION EN PALENCIA 
Se requiere:

Edad 25-30 años. Conocimientos de informática a nivel de opera
dor. Carnet de conducir.
Se ofrece:

Salario competitivo. Posibilidad de promoción.
Escribir enviando fotografía reciente y curriculum vrtae a BALKIS 

Publicidad. Patio Castaño, 4. 34001 - Palencia. Ref: Auxiliar.

Por acuerdo de Junta General de fecha 13 de noviembre de 
1990. la Sociedad "CALDERERIAS PALENTINA S.A." ha 
ampliado su objeto social en lo siguiente:

"Adquisición, venta y comercialización en general de terre
nos -rústicos y urbanos-, naves y construcciones en general; 
construcción de naves o edificios de cualquier clase; adquisi
ción. venta y comercialización en general de automóviles, ca
miones y vehículos industriales en general*.

El Administrador solidario, 
Fdo.: Alfredo Pérez Pérez

COMERCIAL PALENTINA 
DE PRODUCTOS 
AGRARIOS, S.A.

La Junta General Universai de la 
Sociedad, de fecha 10 de noviem
bre de 1990, ha acordado, por una
nimidad, transformarse en Socie
dad de Responsabilidad Limitada.

En Palencia, 
a 12 de noviembre de 1990 

Administrador Consejero 
Fdo. Jesús Gaisán Conde

Foto OLEA
Coulouniex Chamiers, 15 

Teléfono 77 01 96 
VENTA DE BAÑOS

EMPRESA SECTOR 
ENVASE, EMBALAJE 

Y ETIQUETADO 
precisa

REPRESENTANTE
para cubrir Palencia y provin
cia.

Somos fabricantes de cin
tas adhesivas, etiquetas au
toadhesivas y etiquetas tex
tiles. Garantizamos seriedad 
y absoluta reserva.

Los interesados pueden 
dirigirse citando referencias 
a: JOSE IBORRA E HLJOS, 
S.L. Apartado de Correos. 
77 XATIVA (Valencia). Telé
fono (96) 227 49 49.

Por acuerdo de la Junta Ge
neral de "CONSTRUCCIO
NES DAMAR S.A.", de fe
cha 13 de noviembre de 
1990, esta Sociedad se ha 
transformado en IJmitada, 
con la denominación de 
"CONSTRUCCIONES DA
MAR S.L."

El Administrador Unico 
Fdo.: Darío Alonso García
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ANDAR Y VER
-X-

Andarines del
monte y la vega
D. Valverde

Cada día aumenta el número 
de personas que andan mucho 
por el campo, van en solitario, 
por parejas o en grupo, y general
mente cambian de ruta, según el 
tiempo que haga o la costumbre 
que tengan.

Pudiéramos traer a esta cróni
ca infinidad de ellas, pero no nos 
es posible. Hemos elegido a unos 
cuantos que han accedido a 
nuestra petición gustosamente.

Empezaremos por el señor 
Francisco Ramos Caballero, de 
86 años de edad, natural de Ba
rajas de Melo (Cuenca), pero 
que se considera palentino de 
verdad, pues lleva residiendo en 
Palencia más de sesenta años. 
Fue guardia municipal (hoy Po
licía Local). Es un andarín 100 
por 100, ha ido a pie en 3 ocasio
nes a Santiago de Compostela. 
Ha hecho decenas de veces el re
corrido de Palencia a Dueñas y

Francisco Ramos Caballero, un conocido y sempiterno andarín, 
enamorado de nuestro monte, al que, con su vena poética, ha 
dedicado algunos poemillas.

sus subidas al Monte El Viejo 
son incontables.

Con el permiso correspon
diente, plantó los árboles que 
hay en la Fuente del Rey y subía 
diariamente a regarlos. En una 
ocasión, hace bastantes años, 

subí allí con él y plantamos más 
de una docena de chopos, de los 
que no sé si quedará alguno, 
pues no todos los que acuden a 
tal paraje guardan el debido res
peto a las plantas y a la fuente, ya 
que el caño que se conservaba 
desde hace más de 100 años ha 
desaparecido y las puertas" de los 
depósitos y el encañado, en más 
de una ocasión, han sido violen
tadas.

Nuestro hombre ha participa
do en las subidas organizadas al 
Monte El Viejo y ha conseguido 
4 trofeos.

Se le da muy bien la poesía y 
un comercio palentino le pairo-

5

Julio, Agustín, Gerardo y Fidel, asiduos andarínes por el monte palentino, tomando un taco en un 
descanso de sus largos recorridos

ciñó un folleto de poemas suyos: 
"Recuerdos en atención de mis 
nietos", le tituló. Tiene varios 
"camperos”: "Los Andarines a 
Dueñas”, "Al Club Espigüete”, 
"El Tajo y la fuente”, "Paseíllo 
dominguero”, ”A1 Monte El Vie
jo” y "Los Andarines a Dueñas" 
(II).

Teniendo en cuenta el motivo 
de esta crónica, vamos a publi
car el dedicado al Monte El Vie
jo:

Poca moral demostraron 
losquealbautismoacudieron, 
que a pesar de ser un niño 
Monte El Viejo le pusieron.

De viejo no tiene nada; 
eso todos lo sabemos. 
tiene robustez por fuera 
tiene júbilo por dentro.

El a todos nos recibe, 
cuando subimos a verlo, 
con alegría y cariño, 
a niños, padres y abuelos.

El puede estar orgulloso 
del cotidiano paseo, 
que todos son para él 
con cariño y con respeto.

Orgullosa está Palencia 
de monte tan sano y bello, 
queallivamosconfrecuencia 
a oxigenarnos el cuerpo.

Todos los aires del Monte 
muy buen aroma nos dan; 
sus plantas medicinales 
no olvidaremos jamás.

Si Jesucristo se cansa 
ya de vivir en el Cielo, 
su morada celestial 
lapondráenelMonte ElViejo.

Julio, Agustín, Gerardo, Fidel 
y Modesto van al monte en auto
móvil y tienen un punto fijo 
para dejarlos, así como para al
morzar. Los días de subida son 

los sábados y domingos. Hacen 
largos recorridos, por el monte y 
fuera de él, llegando en ocasio
nes a andar más de 20 kilóme
tros.

Esta peña de amigos es muy 
cuidadosa y en los sitios donde 
acampa, apenas se nota nada, 
pues recogen todos los papeles, 
desperdicios y demás. ¡Como 
tiene que ser!

Próculo Cuesta, es un digno 
funcionario de Correos, presta 

^•'3<'

CAMP 
brade la Cal

NSERS0

Jp

Próciüo Cuesta, funcionario de Correos, un gran andarín y 
corredor, participante en las subidas al Monte El Viejo y cola
borador en las marchas benéficas

servicio en la central de Palen
cia. Gran andarín y corredor, 
por el monte y la vega. Colabora 
en cuantas marchas benéficas se 
organizan en la ciudad, así como 
en las de otras clases, las subidas 
al Monte El Viejo, etc. Casi 
siempre va solo. Además es un 
buen aficionado a la pintura al 
óleo, que se le da muy bien.

(Continuará)

(Fotos dd BBtor)
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1GUARDO 1
El Ayuntamiento aprobó participar
en una sociedad de gestión para
promoción de la comarca

•«« 
ffp'‘

r?i

La moción presentada por la alcaldía y aprobada por el Pleno Municipal pretende promocionar 
Guardo y su comarca con nuevas perspectivas industriales y turísticas

Exito de la Semana Cultural 
de Castrillo de Villavega y 
Villota del Duque

El Pleno del Ayuntamiento de 
Guardo, en sesión celebrada el 
día 2 de noviembre de 1990, 
adoptó, entre otros, el siguiente 
acuerdo:

"Moción de la Alcaldía sobre 
la participación en una sociedad 
anónima de gestión para la pro
moción de la comarca".-El Sr. al
calde expone a los miembros de 
la Corporación las razones que 
motivan la presentación de una 
moción para la creación de una 
sociedad para el desarrollo de 
Guardo y norte de Palencia dan
do lectura del siguiente conteni
do literal de la misma:

"Moción de la Alcaldía sobre 
creación y participación en la so
ciedad anónima de gestión para 
la promoción de la comarca”.- 
Como consecuencia de los dis
tintos factores que en los mo
mentos actuales inciden negati
vamente en el equilibrio indus
trial minero y socioeconómico 
de una extensa comarca de la 
zona norte de la provincia, de la 
que Guardo forma parte esen
cial, se hace preciso dotar a este 
área o parte de ella, de instru
mentos permanentes especiali
zados que permitan actuar efí- 
cazmente.

Resulta a veces necesario y 
complejo detener la destrucción 
del tejido productivo existente, 
y la necesidad de diversificar los 
sectores industriales presentes 
en la zona, poniendo en activi
dad el potencial endógeno aún 
improductivo.

La tendencia de los nuevos 
factores en auge a una localiza
ción geográfica y social diferente 
a las zonas que históricamente 
han crecido y dependido de la 
minería del carbón, unido al ca
rácter primario de esta industria 
que conlleva dificultades insal
vables para adaptarse a cambios 
tecnológicos y su dependencia 
de un mercado cada día más in
ternacional, libre y competitivo 
que la hace soportar cargas difí
cilmente soportables en épocas 
de precios bajos, justifican sufi
cientemente la necesidad de eje

cutar políticas especificas para 
esta comarca, orientadas a redi- 
namizar las actividades tradicio
nales y simultáneamente a facili
tar la diversidad de su tejido in
dustrial e infraestructura que lo 
posibilite.

De las conversaciones mante
nidas por esta Alcaldía con re
presentantes de la Junta de Cas
tilla y León, Diputación Provin
cial de Palencia, y empresas pri
vadas de importante y 
tradicional implantación en esta 
comarca, se deduce el deseo co
mún de colaborar en los trabajos 
encaminados a conseguir estos 
objetivos.

Con el fin de intrumentalizar 
las voluntades manifestadas se 
ha estimado oportuno, por los 
mencionados, crear un soporte 
de la gestión que tendría la for
ma jurídica de sociedad anóni
ma, cuyo capital sería mixto y 
mayoritariamente privado, ca
paz de canalizar y velar por la 
eficacia de sus recursos públicos 
y privados en consonancia con 
los fines sociales de promoción y 
dinamización económica de la 
comarca en el ámbito territorial 
de acción que se delimite..

Creyendo conveniente la ini-
La Diputación Provincial, a 

través de la Sección de Fomento, 
está desarrollando las Jomadas 
Provinciales de Medio Ambien
te, dirigidas a los alumnos de la 
2.* etapa de Educación General 
Básica, en diversos municipios.

Las Primeras Jomadas de Me
dio Ambiente se celebraron du
rante lo&dias 25, 26 y 27 del pa
sado mes en el Colegio Comarcal 
de Osorno, asistiendo al acto de 
inauguración de las mismas el 
presidente de la Diputación, Je
sús Mañueco.

Durante los pasados días 8, 9 
y 10 de este mes se desarrollaron 
las Segundas Jomadas en el Co
legio de Fuentes de Nava. Un 
grupo de alumnos de la Escuela 
Univereitaria Politécnica Agra
ria de la rama de Forestales im
partieron, los dos primeros días. 

dativa y por eUo necesaria la 
participación del Ayuntamiento 
de Guardo en la mencionada so
ciedad, propongo al pleno de la 
Corporación se adopte acuerdo 
favorable en tal sentido, asu
miendo los compromisos econó
micos que la participación con
lleve, cuya cuantificadón será 
objeto de nuevo acuerdo, dele
gando ampliamente en la Alcal
día para que resuelva en cuantas 
negociaciones y gestiones realice 
en este asunto”.

Una vez leída la moción, res
ponde a algunas precisiones so
bre sus fines, aclarando que ha 
mantenido contacto con empre
sas privadas que están en buena 
disposición de participar, al 
igual que la Junta de Castilla y 
León y Diputación Provincial de 
Palencia, teniendo pendiente la 
celebración de otra reunión para 
seguir concretando el desarrollo 
de la propuesta con los interlo
cutores públicos y privados.

Manifiesta que espera en bre
ve pueda, si el pleno aprueba la 
modón, trabajarse en la línea 
que en la misma se contiene.

Sometida a votación, se 
aprueba por unanimidad de los 
miembros corporativos.

FUENTES DE NAVA 

Jomadas Medioambientales 
en el Colegio Comarcal
conferencias sobre diversos te
mas relacionados con la proble
mática medio-ambiental; conta
minación, erosión, desertiza
ción, deforestación, cambios cli
máticos, etc.; así como otros 
referentes a la flora y fauna de 
nuestra provincia. Para su ma
yor comprensión, dichas confe
rencias fueron ilustradas con pe
lículas, diapositivas y transpa
rencias, repartiéndose entre los 
niños asistentes divereo material 
didáctico de apoyo a las confe

Micaela Herrero

Concluyó el domingo la Sema
na Cultural que han programado 
conjuntamente Castrillo de Vi
llavega y Villota del Duque, a 
través de las tres asodadones de 
estos dos pueblos: Amas de Casa 
y Tercera Edad, de Castrillo, y 
Asociación Remanso de Paz, de 
Villota, con la colaboración de 
las CEAS de Osorno y Carrión.

Diremos que la Semana ha so
brepasado en animación cuanto 
pudimos imaginar, hadéndose 
realidad lo que al empezar a pro
gramar nos parecía una utopia. 
Llenos a tope los locales de uno y 
otro pueblo y amenidad y flui
dez en las charlas, con interesan
tes coloquios.

Sobre las perspectivas del 
campo cara al 92, se destacó que 
las soluciones satisfactorias tam
bién se derivarán de los compor
tamientos humanos, de vencer el 
individualismo y de potenciar la 
unión y el asociacionismo. Se 
habló de sacar partido a las zo
nas rurales, promocionando el 
turismo de casas de labranza y 
cuidando el patrimonio artísti
co, así como cuantos recursos 
naturales atesoran estas tierras, 
que podrían dirigirse a la apicul
tura, etc.

Sobre el derecho del enfermo 
en la zona rural trató otra charla, 
del jefe provincial de Asistencia 
Primaria, quien delimitó clara
mente el tiempo que el médico 
tiene que dedicar al enfermo y 
cuándo tiene que asistir a la con
sulta. El conferenciante quedó 
sorprendido de que en Villota no 
haya consultorio médico ade
cuado y urgía al Ayuntamiento 
para una rápida solución, ya que 
sólo se requiere un cuarto de 
consulta y otro de espera y hay 
en el Consistorio 5 o 6 cuartos 
vacíos que podían adecuarse 
para este menester.

El tema del Medio Ambiente 
se trató en Castrillo, mediante 
video y se comprobó que el am
biente se deteriora por la mano 
del hombre, pero los labradores 
aportaron que Castilla tiene uno 
de los medios más sanos, pero 
también más pobre. 

rencias; apuntes, revistas, carpe
tas, bolígrafos y pegatinas.

Los temas tratados suscitaron 
un gran interés entre los niños, 
reflejándose en una amplia par
ticipación, con preguntas y co
mentarios interesantes sobre los 
mismos.

Para el tercer día del desarro
llo de estas Jomadas estaba pro
gramada la plantación de árbo
les y arbustos de especies autóc
tonas que tuvo que ser aplazada 
para fechas próximas, por en

La charla sobre Actualidad y 
Mujer hubo de ser suspendida, 
por enfermedad de la conferen
ciante. En su lugar se tuvo una 
amplia explicación de la misión 
de las CEAS, para orientamos en 
todos los aspectos que redunden 
en un mayor bienestar social de 
las gentes de las zonas.

El tema religioso "Ser cristia
no hoy” también llenó el salón. 
El conferenciante dejó patente 
que no podemos separar a Dios 
de los problemas humanos. Invi
tó a la oración y a interesamos 
por la lectura de la Biblia y de la 
última pastoral de nuestro obis
po, en la que se trata de la res
ponsabilidad de los laicos en la 
buena marcha de la Iglesia.

El quinto día se dedicó a la 
Tercera Edad, con una película 
de ficción y con bailes, chistes, 
canciones, poesías y dibujos, con 
los que disfrutamos a lo grande. 
El sexto día nos obsequiaron los 
mayores con chocolate y bizco
chos, después de una exposición 
de fotografías antiguas, en la que 
aportaron fotos Villota y Castri
llo; con lo que también pasamos 
una velada inolvidable.

En la clausura del domingo, 
hubo actuación del Gmpo de 
Danzas del Barrio de Santiago, 
de Palencia, y de otro grupo más 
jovencito. También actuaron 
”E1 Niño Prodigio” y el grupo de 
niños ”E1 Molino”, de Castrillo, 
con canciones y ritmos gimnásti
cos. Hubo concursos de disfra
ces, con participación de Castri
llo, Villota y Carrión.

Los asistentes a los actos fue
ron invitados, en Villota y en 
Castrillo, a un ágape, en el que la 
animación y la tertulia se hizo 
amistad. Un autocar de José 
Luis López trasladaba a Villota 
o a Castrillo a los asistentes, que 
estrecharon lazos de unión para 
siempre entre estos dos pueblos, 
que están ahora interesados en la 
formación de un grupo de teatro 
y muchas cosas más. Volverán a 
encontrarse el día 20 en Palen
cia, para llevar alegría a los an
cianos de San Telmo.

contrarse encharcados los hoyos 
de plantación, debido a las últi
mas Uuvias caídas. En su lugar, 
se dio a los niños una conferen
cia sobre cómo plantar un árbol, 
llevándolo luego a la práctica en 
el jardín del colegio, donde los 
niños plantaron, con verdadero 
entusiasmo, un abeto, un laurel, 
una tuya y un acebo.

La concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de la localidad 
hizo entrega de un premio ai 
niño ganador del Concurso de 
Carteles, que anunció las Joma
das en este municipio.

Destacamos el apoyo recibido 
por parte del Ayuntamiento y 
Colegio de esta localidad, que 
interesados por el tema, facilita
ron toda clase de ayuda a las per
sonas organizadoras de las Jor
nadas.

52



Deportes Jueves, 15 de Noviembre de 1990 13EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

J. García Candau, enviado espe
cial

Praga. EFE.

Checoslovaquia: Miklosko; 
Tittel, Kadlek, Hipp, Kocian; 
Hasek, Kula, Bilek (m. 78, Be- 
lak), Moravcik; Danek (M. 90, 
Kuka) y Skurhavy.

España: Zubizarreta; Quique, 
Serna, Sanchis, Nando, Goicoe
chea; Michel (m. 86, Amor), Ro
berto, Martín Vázquez; Butra
gueño y Carlos (Bakero m. 66).

Goles: 1-0. Min. 17. Mal des
peje de cabeza de Sema, quien al 
intentar rectificar y en colabora
ción con Danek marca. 1-1 Min. 
29. Roberto dispara desde fuera 
del área y Kocian desvía el balón 
a la red. 1-2. M. 54. Jugada de 
Quique por su banda y centro 
medido a la cabeza de Carlos 
que remata impecablemente. 
2-2. M. 67. Jugada por el centro 
del área española. Danek recibe 
el balón y a bote pronto, con la 
izquierda marca. 3-2. M. 77. Fa
llos en el despeje permiten a Mo
ravcik encontrarse con un balón 
en la boca del gol y lo empuja a la 
red.

Arbitro. Karl Heinz Tritesch- 
1er (Alemania). Mostró Cartuli
nas amarillas a Zubizarreta por 
despejar de puños fuera de su 
área, a Hipp, a Martín Vázquez 
por dura entrada y a Tittel tam
bién por juego duro.

Incidencias: Tarde lluviosa y 
fría. Unos 30.000 espectadores 
asistieron al partido en el estadio 
Strahov. La entrada más cara, 
240 pesetas y la más barata, 90. 
La Banda del Palacio Presiden
cial interpretó los himnos nacio
nales. España vistió totalmente 
de blanco y Checoslovaquia con 
calzón del mismo color, medias 
azules y camiseta roja con man
gas blancas.

Comentario:

España vino a Praga a buscar 
un empate que le podia propor
cionar un avance importante en 
la clasificación para Suecia-92, 
cuando se dio cuenta de que el 
adversario era domeñable se 
puso en ventaj a en el marcador y 
cuando careció de suerte para re
matar la victoria bajó los brazos 
y se fue al vestuario con una de
rrota poco merecida.

España hizo un partido con la 
suficiente garra y la necesaria ca
lidad para haber alcanzado el 
objetivo del empate que se había 
marcado el seleccionador nacio
nal. Fue en el aspecto defensivo 
cuando tuvo que navegar con el 
viento a favor cuando mostró so
bre el terreno unas deficiencias 
impensables.

El centro de la zaga, dotado 
abundantemente y con hombres 
teóricamente expeditivos nau
fragó y colaboró en el triunfo 
checo tárito como Danek, un 
centro delantero que pasó casi 
inadvertido en la eliminatoria 
contra el Real Madrid en la 
Copa de Europa, pero que se ha 
tomado cumplida revancha.

Eurocopa-92

3-2. España buscó el empate,
rozó el triunfo y perdió
Naufragó la defensa hispana, por el centro, ante los checos

1^. 1/

Carlos marcó «su gol», pero 
no fue suficiente

La selección española perdió 
el partido cuando la había enca
rrilado. Al igual que sucedió en 
el comienzo del encuentro no 
supo cómo contener la presión 
de los checos. El adversario de 
esta ocasión impuso sobre el cés
ped la fuerza del corazón. Che
coslovaquia no practicó mejor 
fútbol, pero ganó por un supe
rior esfuerzo físico.

España tardó un cuarto de 
hora en asentarse sobre el terre
no de juego; el tiempo que nece
sitó Martín Vázquez para tomar 
las riendas del partido. España 
necesitó media hora para dar 
sensación de peligro; el que fue 
necesario para la ausencia de 
Fernando, el hombre que mejor 
enlaza con Martín Vázquez, fue
ra suplido por una mejor salida 
de los defensores.

Checoslovaquia fue dueña del 
juego mientras ninguno de los 
tres defensas centrales fue capaz 
de sacar el balón sin que la pre
sencia de Danek y Skurhavy fue
ra un obstáculo insalvable. Al 
ataque y la presión checoslovaca 
el equipo español tuvo que res
ponder con los saques largos de 
Zubizarreta que no resolvían el 
agobio más que unos segundos 
porque Carlos y Butragueño, en 
clara inferioridad no podían ha
cerse con la pelota.

La ausencia de mando en el 
centro del campo llevó de cabeza 
a los defensores que necesitaron 
el "auxílium pecatorum” de Ro
berto que tuvo que retrasarse 
para tapar huecos. Parece que 
fue necesaria la Regada del gol 
checo para que la selección espa
ñola se plantara en el terreno con 
mayor presencia de ánimo.

Desde el momento en que 
Martín Vázquez se hizo con la 
batuta la brega de Roberto fue 
más positiva y la presencia de 
Goicoechea con mayor sentido. 
El barcelonista halló el carril iz
quierdo, se fue con presteza de

Moravcik y Hasek que le salie
ron al paso y los ataques hispa
nos tuvieron mayor peligrosi
dad.

La mayor confianza que pro
porcionó el gol del empate elevó 
el juego de Quique que cortó im
pecablemente y se fue al ataque 
y Michel cobró mayor protago
nismo. Con la necesidad del em
pate, Butragueño y Carlos deja
ron de ser dos náufragos abando
nados a su suerte.

Los checos que empujados por 
su público atosigaron a los espa
ñoles hasta la consecución del 
gol del dúo Danek-Sema perdie
ron gas cuando se toparon con

IFBW 
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un adversario menos tímido y 
más convencido de su propio 
potencial.

Los minutos prometedores del 
final del primer tiempo en los 
que España puso cabeza y cali
dad en el manejo de la pelota, se 
tradujeron en el segundo gol. El 
magnífico remate de Carlos 
puso nuevas alas al equipo. 
Hubo nuevas ocasiones para 
marcar. Si el cabezazo de Rober
to a dos metros del guardameta 
hubiera llegado a la red proba
blemente, la contienda hubiera 
tenido otro final.

No supo rematar la faena el 
equipo de Suárez y este optó en

tonces por retirar a Carlos, que 
con el gol estaba eufórico y dis
puesto a repetir suerte, para que 
jugara Bakero que había estado 
enfermo en las vísperas del par
tido.

El teórico reforzamiento del 
centro del campo no sirvió para 
nada porque los checos lanzados 
a una presión constante y un em
puje impresionante acabaron 
por imponer su ley.

Checoslovaquia ganó por 
fuerza en la zona en la que esta
ban los españoles mejor dotados 
físicamente. Faltó suerte en al
gunos minut(» y el equipo per
dió la brújula cuando debía 
mantener la cabeza fría. En los 
momentos en los que había que 
imponer la serenidad, los ner
vios aparecieron con demasiada 
frecuencia. El juego se endureció 
y en esa faceta también los espa
ñoles perdieron la partida.

Fue una pena que un encuen
tro al que se le tomó la medida se 
perdiera por no saber defender. 
La selección española, con lo 
parca que es en goles no fue ca
paz de ganar una vez que fuera 
de casa marcó dos.
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Así jugó la selección española, ayer 
en Praga, frente a Checoslovaquia
PRAGA, EFE.-

ZUBIZARRETA (6): Mostró 
su habitual seguridad ante el in
sistente juego aéreo de la selec
ción checa y si en el primer gol se 
vio sorprendido por el desvío del 
balón de Serna, en el segundo 
tanto encajado a punto estuvo 
de atrapar el esférico.

QUIQUE FLORES (7): El in
ternacional valencianista cum
plió a la perfección en su vuelta 
al once titular de Luis Suárez. 
No sólo tapó el juego que llegaba 
por la banda derecha sino que 
también se sumó al ataque y dio 
el pase a Carlos que significó el 
segundo gol español.

GOICOECHEA p): Realizó 
un gran derroche físico a lo largo 
de todo el partido con sus conti
nuas subidas y bajadas por el 
lado izquierdo y sobre todo 
cumplió las órdenes de Luis Suá
rez ai impedir las subidas por 
este carril de Hasek.

NANDO (4): A pesar de su en
vergadura se vio siempre sor
prendido por el delantero del Ti
rol, Danek que marcó dos goles y 
además logró siempre sacarle de 
su demarcación.

SERNA (5): Su cometido de 
marcar en cada momento al de
lantero internacional del Géno
va, Skurhavy surtió efecto pero 
se vio solo para evitar la avalan
cha del juego aéreo de los checos 
en la primera media hora de la 
segunda mitad.

SANCHIS (5): Muy lejos de su 
regularidad como hombre indis
cutible tanto del Real Madrid 
como de la selección, no ha en
contrado todavía su sitio en el 
terreno de juego y apenas si salió 
con el balón controlado desde el 
centro de la defensa.

MICHEL (5): Sufrió el acoso 
del centrocampista checo Kula 
durante gran parte del envite y 
su juego no brilló a gran altura. 
Fue sustituido por el barcelonis
ta Amor tras sufrir varias entra
das con dureza de su marca
dor.

ROBERTO (6): Se encargó del 
trabajo duro de destruir la crea
tividad checa en la zona ancha y 
de obstruir el trabajo de Morav- 
cick.

MARTIN VAZQUEZ (7); El 
jugador más destacado de la se

mucho que decidir”, apostilló el 
técnico español.

Milan Macala (Seleccionador 
de Checoslovaquia): "Ha sido un 
gran partido, lleno de emoción 
en el marcador hasta el último 
minuto y, sobre todo, con dos

lección española en la primera 
mitad, tanto por su labor defen
siva como por sus continuos dis
paros a la portería de Miklosko, 
bajó en la reanudación. El checo 
Tittel no le dejó un minuto de 
respiro.

CARLOS (6): Cumplió su pa
pel de goleador en la selección a 
pesar de que no entró demasia
dos minutos en juego. Fue reem
plazado por Bakero en la segun
da parte para amarrar en ese ins
tante una victoria transitoria de 
dos goles a uno.

BUTRAGUEÑO (4) El delan
tero madrileño pasó inadvertido 
debido al trabajo incansable del 
defensor Hipp que no se separó 
un segundo de él.

BAKERO (-): Suplió a un eu
fórico Carlos, que acababa de 
marcar el segundo gol español, y 
su inclusión no sirvió de mucho 
ya que el juego ofensivo de la 
selección bajo sensiblemente 
hasta el final.

AMOR (-): Salió ai césped del 
estadio Strahov en la recta final 
del partido para ocupar la plaza 
del centro del campo que dejó 
Michel tras abandonar el terreno 
de juego. 

Opiniones del partido

Suárez: «El árbitro perdonó tarjetas 
y ganó quien no lo mereció»

Praga, EFE.- Luis Suárez, se
leccionador español, mostró 
ayer al término del partido su 
disconformidad con la labor del 
colegiado alemán Karl Tris- 
teschler, quien según él perdonó 
multitud de amonestacines a los 
jugadores checos por sus "duras 
entradas" sobre los internacio
nales españoles y apuntó que 
este partido "fue ganado por 
quien nunca lo mereció”.

Suárez dijo que España había 
realizado sobre el terreno de jue
go mayores merecimientos para 
lograr la victoria, pero "el cole- 
gado se empeñó en no señalar 

s entradas por detrás de los 
checos y ello provocó que se cor
tara continuamente el ritmo de 
la selección”.

"Al ver el equipo de Checoslo
vaquia que no podía ganar ju
gando al fútbol, sus jugadores se 
dedicaron a usar otras armas. 
España hizo muchas ocasiones 
de gol y por los méritos de mis 
jugadores el resultado más justo 
hubiera sido el de un empate 
como mínimo”, señaló el selec
cionador.

equipos que han derrochado un 
gran esfuerzo físico sobre el cés
ped. Checoslovaquia cumplió su 
objetivo y si bien España era fa
vorita antes de comenzar el par
tido, nosotros hemos ganado 
porque mis jugadores han pues
to más alma y corazón”.

GRUPO I:
Resultados y clasificación

-Partidos jugados:

30.05.90 Islandia-Albania.............................................................. 2-0
05.09.90 Islandia-Francia...............................................................1-2
26.09.90 Checoslovaquia-Islandia......................................... .1-0
10.10.90 ESPAÑA-Isiandia.............................................................2-1
13.10.90 Francia-Checoslovaquia................................................. 2-1
14.11.90 Checoslovaquia-ESPAÑA..............................................3-2

CLASIFICACION

J GE P GF GC PTS.

A la pregunta de si cuando 
Martín Vázquez baja su estado 
físico, la selección nota en dema
sía también un retroceso en su 
juego, Suárez apuntó: "La selec
ción no depende solamente de 
un futbolista y ésta no es una 
causa para buscar por ejemplo 
una derrota ante Qiecoslova- 
quia”.

"Creo que va a haber que ju- 
ur muy bien a partir de ahora en 
los partidos de la Eurocopa por
que los árbitros también tienen

1. Francia .............................................
2. Checoslovaquia ..............................
3. ESPAÑA .........................................
4. Islandia ...........................................
5. Albania .............................................

2 2 0 0
32 0 1
2 1 0 1
41 0 3
1 0 0 1

4 2 4+2
5 4 4+1
4 4 2
4 5 2-1
0 2 0-2

-Goleadores:

Con 3: Papin (FRA).
Con 2: Edvaldsson (ISL), Danek (CHE) y Carlos (ESP).
Con 1: Butragueño y Roberto (ESP), Sigur Jonsson y Gudjohn- 

sen (ISL), Cantona (FRA) y Skurhavy y Moravcik (CHE).
En propia puerta; Serna (ESP).

Fútbol provincial

Acuerdos del Comité de 
Competición y próxima jornada

Acuerdos más importantes adoptados por el Comité de Competi
ción de la Delegación Provincial de Fútbol en su última reunión:

-En Primera Regional: suspender por un partido, por diferentes 
motivos, a Agustín Vega Pérez (Alar), José C. Ruiz Ruiz (Boadilla), 
Inocencio Ortega Palacios (Frómista) y Antonio de la Pisa Ranz 
(Palencia). En Clubs: dar por finalizado el partido Dueñas-Cervera 
con 3-0 y descontar al Cervera dos puntos de la clasificación.

-En cadetes: suspender por un partido a Julio Gómez Pernas (Cas
tilla y León) y Enrique Bravo Robles (Castilla y León).

-En infantiles: suspender por un partido a Manuel Pinto (Las To
rres) y Rubén Ramírez (Las Torres).

Los partidos para la próxima jornada:

PRIMERA REGIONAL

Boadilla-Villamuriel, a las 16 horas
Osorno-Alar, a las 16 horas
Venta de Baños-Becerril, a las 12 horas
Castilla Dueñas-Saldaña, a las 16 horas
Baltanás-Cervera. a las 16 horas
Falencia-Dueñas, a las 12 horas en Las Ferrallas
Santibáñez-Frómista, a las 16 horas
Barruelo-Paredes, a las 16 horas

Todos los encuentros, el domingo día 18 en los campos citados en 
primer lugar,

JUVENIL PREFERENTE

C.F. Falencia-Colegio Diocesano, a las 12 del domingo en Viñalta

JUVENIL PROVINCIAL

Sábado, 17:

Villamuriel-San Antonio, a las 16 horas en Villamuriel
Aguilar-Velilla, a las 16 horas en Aguilar
Baltanás-Guardo, a las 16 horas en Baltanás
Venta de Baños-Cristo Atlético, a las 16 horas en Venta de Ba

ños

-Domingo, 18:

San Telmo-Palencia, a las 11,30 en San Telmo

JUEGOS ESCOLARES

-Cadetes.-

-Sábado, 17:

C. San José-C.P. Castilla y León, a las 11 en Aguilar 
E.M. Villamuriel-E.M. Venta de Baños, a las 11,30 en Villamuriel 
Seminario Menor-San Telmo, a las 16 en Seminario

-Domingo, 18:

Peña Castilla B-Palencia B, a las 10,30 en Loyola 
Peña Castilla A-Palencia A, a las 12 en Loyola 
Cristo Atlético-San Antonio, a las 11,30 en Otero

-Infantiles.-

Sábado, 17:

Paredes-Reparadores, a las 11,30 en Paredes
E.M. Venta de Baños B-Don Orione, a las 10,30 en Matadero 
Castilla Dueñas-E.M. Villamuriel, a las 10,45 en Dueñas 
Peña Castilla A-San Telmo, a las 16 en Loyola
Palencia A-Ave María, a las 10 en Las Ferrallas 
Cristo Atlético-Seminario Menor, a las 10,30 en Otero 
San Antonio-Palencia B, a las 16 en Las Ferrallas
San Juanillo-Peña Castilla B, a las 10 en Loyola

-Domingo, 18;

A.D. Las Torres-E.M. Venta de Baños A, a las 10,30 en Matadero

Alevines.-

Sábado, 17:

C. San Agustín-Reparadores, a las 11,30 en Agustinos 
E.M. Venta de Baños B-Grupo E. Fasa, a las 12 en Matadero 
Castilla Dueñas-E.M. Villamuriel, a las 12,15 en Loyola 
Peña Castilla A-San Telmo, a las 12,45 en Loyola
Palencia A-Ave María, a las 11,30 en Las Ferrallas
Cristo Atlético A-Cristo Atlético B. a las 12 en el Otero 
San Juanillo-Peña Castilla B. a las 11,30 en Loyola

-Domingo, 18:

A.D. Las Torres-E.M- Venta de Baños A, a las 12 en Matadero 
San Antonio-Palencia B, a las 10.30 en Viñalta
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2.^ División Nacional de Baloncesto

EL C.B. FALENCIA, A SEGOVIA
Carlos, Larri, Ignacio, Angel y David, quinteto titular

El 23 de diciembre

XI Cross de Venta de Baños
Participación de lujo

C. M. S.

El Club Baloncesto Palencia 
caía derrotado el pasado do
mingo, en Torrelavega, ante el 
Juventud Florman en partido 
correspondiente a la 2® Divi
sión Nacional. Una derrota a 
la que resta importancia su 
técnico, Paco García: ‘'No re
gresé descontento del fuego. 
Nuestra meta era doble: im
pedir que el rival pasase de 80 
puntos y no obsesionamos con 
Charles Jordan. Lo primero lo 
logramos y lo segundo prácti
camente también frenándole 
en ataque, aunque en defensa 
nos hiciera mucho daño al 
unir a su categoria la condes
cendencia de los árbitros. Lo 
peor del encuentro se centró 
sin duda en que únicamente 
obtuvimos 68 puntos. El me
nor tanteo desde que entreno 
al equipo, aunque la labor del 
americano sea sin duda la 
respuesta

La firma del acta bajo apela
ción la justifica así el míster 
morado: Lo hicimos más que 
nada en solidaridad con el 
resto de clubs a sabiendas que 
de poco o nada servirá. Aun
que resulte inadmisible que 
en una liga amateur se per
mita el concurso de un ex
jugador de la NBA, que ha 
sido asimismo profesional en 
Italia y en España, como Jor
dan".

Después de las jomadas

Tercero en el torneo futbolístico Egressy SC

Regresó de Hungría el combinado palentino
Premio a la deportividad

El martes recesó a nuestra 
ciudad el combinado palentino 
que se desplazó a Budapest para 
participar en el trofeo de fútbol 
Egressy SC de categoría sub-17, 
que se celebró en la localidad 
húngara de Dogoc los días nueve 
y diez del presente mes.

La organización de nuestro re
presentante corrió a cargo del 
Club Internacional de la Amis
tad que preside Juan Carlos Re- 
villa de la Parte, estableciéndose 
dos rutas diferentes para el des
plazamiento con el fin de ameni
zar el viaje y visitar zonas de in
terés como Mónaco, Milán y Gi
nebra.

En el torneo compitieron cin
co equipos. Tres húngaros, uno 
alemán y uno español. Lo ganó 
el organizador, Egressy SC, clasi- 
fícándose Palencia en tercera 
posición al vencer en un partido, 
empatar otro y perder los dos 
restantes por la mínima.

Significar que al combinado 
palentino le fue otorgado el pre
mio “fair play” (deportividad) 
en votación efectuada por los 
clubs participantes y la organiza
ción.

Al frente de la expedición, 
como coordinador y entrenador.

Paco García 

disputadas por el equipo. Paco 
García lo tiene claro:- "La liga 
está desarrollándose como es
taba previsto. Con una igual
dad impresionante al figurar 
en el grupo de cabeza seis 
clubs que aspiran a las dos 
primeras plazas. En cuanto 
al nuestro, es evidente que no 
ha cometido errores. Porque 
perder por un punto en Vetus
ta o el domingo ante un Ju
ventud con Jordan entraba en 
el terreno de la lógica. Sí ha
bría que calificar de fallo pro
pio una hipotética derrota en 
otras canchas a priori senci
llas. Además, confío plena

viajó Juan Carlos Revilla “Chó- 
per”, que dispuso de los siguien
tes jugadores: Sevito y Alberto, 
de Aguilar; Carlos Cabeza, de 
Cervera; Dubi, Diego, Víctor y 
Juan Carlos, de Guardo; Diego,

CUAJADA 
de la Oveja... al GOURMET

RESULTADOS EQUIPOS DEL C.B. PALENCIA

LIGA JUNIOR-SENIOR
C.B. Palencia, 81 — C.B. Juventud Prisma 4, 55

2" DIVISION NACIONAL:
Juventud Florman. 80 — C.B. Palencia, 68

mente en la segunda vuelta. 
Porque tendremos que recibir 
a rivales fuertes mientras fue
ra lo tendremos mucho mejor 
para sumar triunfos. Y las 
tres jornadas que estamos 
disputando a domicilio las vi
viremos entonces en casa".

A las ocho de la tarde del 
sábado, el C.B. Palencia afron
ta su tercer desplazamiento 
consecutivo de la temporada. 
Esta vez a la cancha del débil 
Cajasegovia: "A priori por su
puesto que se presenta muy 
asequible, pero en esta divi
sión no hay tontos. Y si se jue
ga mal, lo normal es perder. 
Por tanto vamos a salir moti
vados para evitar desde el pri
mer momento las sorpresas”

Con las bajas por lesión de 
Carlos Sacristán y Toño, el 
cinco inicial más probable lo 
integrarán Carlos Mendigu
chía, Larri, Ignacio, Angel Gó
mez y David. En el banquillo: 
César, Teja, Agustín, Julio, 
Cali, Javier Bultó y la duda de 
Emilio Adán.

Esta séptima jomada se 
completa con los siguientes 
encuentros:

Universidad de Salamanca- 
Juventud Florman

Trébol Grupo-Termoclima
Salesianos Ferroplás-Caja 

de Avila
Más y Más-Norcasa Vetusta
Arcos Zamora-Iberduero La 

Salle
Descansan: SUHECA CE

DESA MARISTAS y Lostal de 
Torrelavega

de Castrillo de Don Juan; Piti, 
Femando, Edu, David, Roberto, 
Juanma y Mario, de Velilla; Ra
món, de Osorno; Richard, de 
Saldaña y Femando, de Becerril 
de Campos.

TORQUEMADA

Polígono Industrial

Teléfono 80 04 33

El keniata Moses Tanui. sub
campeón mundial de cross, y se
guramente el italiano Salvatore 
Antibo, mejor marca mundial en 
5.000 y actual campeón tanto de 
esta distancia como de 10.000, 
serán las estrellas del XI Cross 
Internacional de Venta de Baños 
que se celebrará el día 23 de di
ciembre en la localidad ferrovia
ria.

También han confirmado su 
presencia el marroquí Hammou 
Boutaib, cuarta mejor marca de 
10.000 en el presente año, el 
francés Thierri Pantel, el britá
nico Mark Rowland y el portu
gués Carlos Monteiro. No esta
rán presentes los hermanos Do
mingos y Dionisio Castro.

Por parte española estarán 
Alejandro Gómez, José A. Cres
po, Carlos Adán, Carlos de la 
Torre, Martín Fiz, José Manuel 
García, Javier Alario, Cándido

Natación palentina
Ultima jornada del festival 
de fondo y estilo
M.A.

El pasado fin de semana se ce
lebró la jornada final de las cua
tro pruebas que integraban el 
“festival de fondo y estilos” pro
gramado por la Federación Es
pañola de Natación, que encaja
ba perfectamente en los esque
mas de los entrenadores ai obje
to de iniciar la temporada 
buscando el fondo físico de los 
deportistas.

Los resultados fueron los si
guientes:

-En 800 m.l. femenino: Cristi
na Fernández, 12.26.72; Veróni
ca Ausina, 12.39.43; Isabel Cas
tro, 13.25.28; Mercedes Ausina, 
13.36.16; M^ Eliecer González,

Baloncesto provincial

Resultados, clasificación y próxima jornada 
de la liga sénior-júnior

Resultados de la pasada jorna
da del campeonato provincial 
júnior-sénior de baloncesto:

Bosco Astudillo 64, Eldana 
Junior 85

Suheca Cedesa Maristas 77, 
Aguilar Opel 70

C.B. Palencia 81, Juventud 
Prisma 4 55

Eldana Senior 114, C.P.M.B.
Venta de Baños 37

La clasificación:

C.B. Palencia
C.D. Eldana Júnior 
S. Cedesa Maristas
C.D. Eldana-Senior
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Alario, Vicente Polo y Abel An
tón, manteniéndose negociacio
nes con Prieto, Esparcia, José 
Luis González, Ricardo Vera, 
Serrano, Cacho, Albentosa y 
Montero,

En féminas son seguras la 
francesa Annette Sergent, cam
peona mundial de cross en 1989, 
la estadounidense Lynn Jen
nings, la belga Liebe Sleger -ga
nadora de la pasada edición- y 
la portuguesa Albertina Díaz. 
Además de las palentinas Ana 
Isabel Alonso, Dolores Rizo y 
Angelines Rodríguez como má
xima representación nacional.

El Cross de Venta de Baños, 
incluido entre las pruebas pun
tuables de la Asociación Nacio
nal de Organizadores de Cross y 
Pruebas en Ruta (ANOC), cuen
ta en esta edición con un presu
puesto superior a los diez millo
nes de pesetas.

13.56.47; Verónica Roldán, 
13.57.30.

-En los 1.500 ni. masculinos: 
Eduardo Casarrubios, 23.36.13; 
Femando Martín, 23,46.30.

-En la prueba femenina de esti
los: Cristina Fernández, 6.36.63; 
Verónica Ausina, 6.40.66; Mer
cedes Ausina, 6.58.79; Isabel 
Castro, 6.59.23; Beatriz Sán
chez, 7.12.13; Verónica Roldán, 
7.30.00;. Elena Pérez, 7.32.08; 
Esther Rodríguez, 7.38.66; Re
beca Díez, 7.53.88.

-Eh la prueba masculina de es
tilos: Gonzalo Vallejo, 5.53.89; 
Eduardo Casarrubios, 6.37.07; 
Rubén Díez, 6.50.00; Manuel 
Calvo, 7.06.19; René Peinador, 
7,06.74; Tomás Martín, 7.09.84; 
Omar Rodríguez, 7.42.36.
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OC.B. Paredes
C.B. Aguilar-Opel
C.B. J. Prisma 4 
C.P.M.B.
Bosco Astudillo 1 0 1 1

Los partidos para la próxima 
jomada:

Eldana Junior-C.P.M.B., a las
16,15 del sábado en Dueñas

Juventud Prisma 4-EIdana Sé
nior, a las 9 del domingo en el 
Campo de la Juventud

Aguilar Opel-Palencia, a las 
11,30 del domingo en Aguilar

Bosco Astudillo-Paredes, a las 
16 del sábado en Salesianos de 
Astudillo
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El concejal de deportes prometió tres millones de pts. de subvención a cambio 
de localidades infantiles... y de la permanencia

AYUNTAMIENIO Y CLUB DE FUIBOL FALENCIA FUMARON LA PIPA DE LA PAZ
«U institución siempre había mostrado buena disposición, pero había que 
esperar a la confección del nuevo presupuesto para 1991»

«¿Zancadillas a la construcción de un nuevo campo? Me sentía y me siento 
totalmente identificado con la propuesta de la Diputación Provinciab

(Al habla con Sotero Fernández Pinilla)

Carlos M. SANTOYO

El Ayuntamiento de la capital y el C.F. Palencia han fumado la pipa de la paz. Al menos es 
lo que se desprende de esa reunión mantenida ayer en el domicilio social de la C/Menéndez 
Pelayo entre el concejal de deportes, Sotero Fernández Pinilla, y los dirigentes morados Donato 

Fernández Andrés, Angel Azpeleta y Maximiliano Marcos.
Así, el representante de la Corporación Municipal informaba a sus interlocutores la decisión 

de incluir en los presupuestos de 1.991, que se aprobarán antes de fin de ano, tres millones de 
pesetas a mayores en la cantidad destinada al Patronato Municipal de Deportes como ayuda 
económica al club más representativo de la ciudad. 1.500.000 pesetas se entregarán en marzo, 
como contraprestación a un número determinado de localidades infantiles para que puedan 
acceder gratuitamente los escolares palentinos a La Balastera, y el el 50 por 100 restante a la 
conclusión del campeonato si el equipo consigue la permanencia en 2° B.

Ni que decir tiene que la noticia la recibían el Sr. Fernández y compañía con la mejor de sus 
sonrisas. Porque significaba el fin a esa particularísima guerra que mantenían las partes...y 

suponía una importantísima “inyección para la tesorería.
Horas después de esa importante reunión, citábamos a Sotero Fernández Pinilla en la 

Redacción de nuestro periódico al objeto de hacer balance en tomo a esas “movidas" futbolisti- 
cas-municipales de los últimos tiempos que, afortunadamente, concluían este miércoles.

AYUDA

-Por fin se fumó la pipa de la 
paz...

-Pues sí. Hombre, tampoco 
había existido ninguna lucha o 
pelea con el C.F. Palencia. El 
Ayuntamiento siempre había 
mostrado buenas disposición 
para colaborar con el club. Lo 
que pasó fue que cuando sus di
rigentes solicitaron ayuda no era 
el momento adecuado para con
cedería debido a que el presu
puesto de 1990 estaba cubierto. 
Ahora que estamos elaborando 
el del próximo ejercicio, sí.

-El concejal de deportes se ha
bía convertido en el particularísi
mo “demonio” del conjunto mo
rado...

-Nunca he tratado de perjudi
car los intereses del C.F. Palen
cia. Soy un gran aficionado al 
deporte y, especialmente, al fút
bol. Por consiguiente mi idea se 
centraba en colaborar. Entre 
otras cosas porque era conscien
te de la importancia social de la 
entidad a raíz del ascenso de ca
tegoría, como demuestra su nú
mero de socios, la nutrida asis
tencia de aficionados a La Balas
tera y que, después de unos años 
de apatía, por fin se hablaba del 
equipo en todas las tertulias de 
la ciudad.

-Hay políticos a los que se han 
dedicado calles. Al Sr. Fernández 
Pinilla únicamente pancartas crí
ticas en el Campo Municipal...

-Ese tema, obviamenté, no me 
gustaba, aunque tampoco me 
molestaba en exceso. Con ellas y 
sin ellas continué yendo al fútbol 
cada domingo. Se trata de crite
rios de grupos de aficionados, 
que respeto, ya que cuando se 
ocupan cargos públicos hay que 
estar preparados para las críticas 

y para las alabanzas. Pero ni esas 
pancartas ni los comentarios de 
los medios de comunicación han 
influido para nada en la subven
ción anunciada.

HISTORIA

-Hagamos historia del “affai
re” Ayuntamiento-Paleucia: todo 
se inicia con las promesas del al
calde en el partido de ascenso de 
Ponferrada...

-Desconozco lo que dijo en ese 
momento de euforia para todos. 
Particularmente me alegré mu
chísimo de ese triunfo histórico 
al que asistí, pero en aquél preci
so instante no podía comprome
terme a nada con el club. Que 
hubiera sido lo fácil.

-Posteriormente, en verano, se 
niega la ayuda económica para el 
torneo veraniego organizado por 
el G.F. Palencia

-El presupuesto de las fiestas 
de San Antolín estaba elaborado 
desde febrero. Y los dirigentes 
morados se presentaron a solici
tar ayuda 15 días antes del mis
mo, lo que era imposible.

-!No me diga que no pudo solu
cionarse cuando otras actividades 
deportivas se habían cuidado con 
mimo pese a ser deficitarias!

-Repito que todo el presupues
to de ferias y deportes ya estaba 
comprometido. Y el torneo de 
baloncesto, ai que tanto se ha 
cuestionado, no salió tan caro 
como estaba previsto. Unica
mente registró un déficit de siete 
millones de pesetas, que no con
sidero como pérdidas debido a 
lo que ese espectáculo represen
ta.

-Total, que el enfrentamiento 
“en serio” estaba servido...

-Sí. Entonces me reuní con 
tres directivos explicándoles la 

situación y comentándoles que 
en 1991 el Ayuntamiento apoya
ría. Sin embargo, esa reunión ca
lificada de guante blanco se 
transfiguraba al no informar de
bidamente sobre su desarrollo el 
presidente Donato Fernández. 
Este trató de aclararlo después 
señalando que con sus declara
ciones había buscado la “pre
sión” para recibir ayuda para el 
torneo, pero el daño estaba he
cho.

-Y posteriormente, de postre, 
se zancadilleaba desde el Ayunta
miento el anteproyecto de un nue
vo campo de fútbol elaborado por 
la Diputación

-El Ayuntamiento no zancadi- 
lleó. A nivel personal había co
mentado hacía mucho tiempo 
que se precisaba un nuevo esta
dio ya que La Balastera sólo es
taba para salir del paso. Jesús 
Mañueco, presidente de la Dipu
tación y del Partido Popular, 
presentó ese anteproyecto dejan
do claro que podía discutirse 
tanto en su costo como en su ubi
cación o capacidad. Y puedo 
asegurar que como concejal de 
deportes ' me sentía y me siento 
totalmente identificado con esa 
propuesta del Sr. Mañueco.

-0 sea, que Sotero Fernández 
Pinilla mostraba su disconformi
dad con el alcalde...

-Pienso que el desacuerdo de 
Antonio Encina no era con el 
proyecto. El motivo del mismo 
se centraba en quién había ven
dido antes el producto.

-Entonces, ¿qué pasa con el 
campo?

-El anteproyecto no se ha ar
chivado ya que es muy intere
sante. El grupo que gobierne el 
Ayuntamiento en la próxima le
gislatura debería llevarlo a efec-

FOTO LUISSotero Fernández Pinilla, concejal de deportes

to. AI menos ese es y será el crite
rio del Partido Popular.

BAR

-Hablemos de otro tema con
trovertido: la explotación de los 
bares de La Balastera

-El próximo lunes hemos cita
do a los actuales arrendatarios 
para firmar el contrato, de 
acuerdo con el pliego de condi
ciones aprobado por el Consejo 
de Administración del Patrona
to en su última reunión. En di
cho pliego se especifica, por 
ejemplo, que la limpieza de los 
aledaños de dichos bares debe 
correr a cargo del adjudicatario. 
Y, sobre todo, que dentro de cin
co años terminará su explota
ción saliendo los mismos a con
curso.

-El C.F. Palencia no está de 
acuerdo...

-No estaba de acuerdo. Por
que después de analizar deteni
damente la situación sus respon
sables han llegado a la conclu
sión de que es la única solución. 
Y va a remitir a la Comisión de 
Hacienda una carta solicitando 
que este domingo se permita la 
venta en ese bar paralelo instala
do por ellos para terminar con 
las existencias. A partir del lunes 
retirarán todo.

-Imaginamos que Donato Fer
nández y compañía habrán cedi
do animados por esos tres “kilos” 
prometidos por el Ayuntamiento. 
Porque no parece lógico...

-Bueno, lo habían aceptado 
antes de la proposición de sub
vención. En cuanto a la segunda 
cuestión, que una familia explo
te los bares es una situación que 
hemos heredado y que se remon
ta a hace 40 años. Tenía unos 
derechos adquiridos a los que 
con el nuevo contrato renuncia 
dentro de cinco años. Por su
puesto que en mi fuero interno 
pienso que el Palencia tiene ra
zón en sus quejas, pero la ley es 
la ley.

-En resumen, "fumata blanca’'. 
Porque el dinero manda...

-Ha habido una pequeña gue
rra. Y no se ha solucionado úni
camente por motivos económi
cos. Tanto el Palencia como el 
Ayuntamiento sabíamos que no 
era bueno para la afición conti
nuar enfrentados.

-¿Y qué piensa el alcaide?
-Imagino que entenderá la si

tuación y se alegrará ya que en el- 
fondo también desea evitar ma
los entendidos y le gusta el fút
bol.

SIN OPORTUNISMO

-Cambiemos de tercio. Sotero 
Fernández, que nos consta le gus
ta el fútbol, lo habrá pasado mal 
antes del acuerdo definitivo

-Me ha dolido muchísimo. 
Había gente que comentaba que 
estaba en contra del Palencia. Y 
nada más lejos de la realidad.

-Esa misma gente puede califi
car de oportunista la “reacción”...

-Resta mucho para las eleccio
nes municipales. Y por encima 
de esas cuestiones está el deseo 
mostrado desde el primer mo
mento por el Ayuntamiento de 
ayudar al Palencia...pero cuando 
fuera posible. Y ahora, con la 
elaboración de los nuevos presu
puestos, lo es.

-¿Por qué entonces ese abando
no anterior al club?

-Por varios motivos. El Palen
cia no estaba en la categoría que 
merecía la ciudad, la afición era 
mínima, el nombre del equipo 
no iba ligado al de la provin
cia...y las arcas municipales se 
encontraban bajo mínimos. Por
que siempre hemos sido con- 
cientes de una cosa: se trataba 
del primer club. Solo que en la 
actualidad ha recuperado la ilu
sión de los seguidores, que vi
bran de nuevo con los resultados 
como no lo hacían desde muchos 
años atrás.
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2.^ División Femenina de Baloncesto 

A las 18,30 horas del domingo, en 
el Pabellón Blanca de Castilla

Filipenses Cajasalamanca-Navega
Carlos M. SANTOYO

El equipo Filipenses Cajasala
manca de 2® División Nacional 
Femenina de Baloncesto caía de
rrotado la pasada jomada en 
Burgos ante el Electrodomésti
cos Máster.

Según su entrenador, Eugenio 
Palomino: "Jugamos un primer 
tiempo muy flojo. Posterior
mente mejoramos remontando 
el resultado adverso, pero falla
mos de nuevo en momentos deci
sivos del encuentro a cinco mi
nutos de la conclusión. Influ
yendo definitivamente dos pér
didas consecutivas de balón así 
como la eliminación de cuatro 
Jugadoras. Porque a las suplen
tes quizás las faltase mentaliza
ción. Pinchamos en definitiva 
al no rendir al nivel adecuado 
ni en defensa ni en el aspecto 
físico. Sin olvidar, claro está, la 
calidad del rival. Porque, des
pués de lo visto hasta ahora, es 
obvio que Electrodomésticos 
Máster es uno de los favoritos 
del grupo".

Para el técnico colegial, el tro
piezo en la Ciudad del Cid no 
debe representar un paso atrás 
en sus aspiraciones de ascenso:

"No cabe duda que para un 
equipo acostumbrado a ganar 
suele constituir un mazazo per
der. Pero la liga acaba de ini
ciarse y estoy seguro que en las 
Jornadas que restan se registra
rán resultados inimaginables. 
No hay que rasgarse por tanto 
las vestiduras por esta derrota ".

A las 18,30 horas del domin
go, en su Polideportivo Blanca 
de Castilla, Filipenses Cajasala
manca recibe a uno de los rivales 
más flojos de la categoría: Nave
ga Cajasalamanca. Un partido 
que, en opinión de Palomino, 
debe saldarse con una cómoda 
victoria: "Se trata de una buena 
oportunidad para que el equipo 
se recupere anímicamente del 
traspiés de Burgos. Y también 
para que las Jugadoras menos 
habituales puedan alinearse 
durante más minutos".

María José Maillo, por lesión, 
es baja en una convocatoria en la 
que tampoco estará Cristina 
García debido a que no ha podi
do entrenar las últimas semanas. 
Rosa Infante por su parte es 
duda debido a que abandonaba 
mareada el entrenamiento del 
martes.

El quinteto titular más proba
ble lo integrarán Malén, Coral o

Pabellón Blanca de Castilla

Mireia, Rosa Rodrigo, Mónica 
Domínguez y Rosa Infante o Su
sana.

RESULTADOS, CLASIFICA- 
CION Y PROXIMA JORNADA

Los resultados completos de la 
pasada jomada fueron los si
guientes:

Armuña Salamanca 39, Ciu
dad de Toro 91

Navega Cajasalamanca 33,
C.B. Gab León 81

Jesuitinas Valladolid 47, C.B.
Hichu 43

C.B. Proyecto Agasur 44, Pi- 
noalbar Valladolid 54

Jesuitinas Segovia 81, C.J. In
formática 36

Electrodomésticos Máster 77,

G P Pts.
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Filipenses Cajasalamanca 70 
Descansó Delicias.

La clasificación actual:

J
C.B. Jesuitinas (Seg.)3 
Electro. Master 3 
C.B. Proyec. Agasur 3 
C.B. FILIPENSES 3 
Jesuitinas (Vall.) 3 
C.B. Delicias 2 
C.B. GAB León 3 
C.B. Hichu 3 
Ciudad de Toro 3 
Pinoalbar Vall. 2 
Navega C. Salam. 3 
Armuña Salamanca 3 
C.J. Informática 2

Completan la próxima joma
da los siguientes encuentros;

Ciudad de Toro-Electrodo
mésticos Máster, a las 10,30 del 
domingo en el Polideportivo 
Municipal de Toro.

C.J. Informátíca-Armuña Sa
lamanca, a las 17 horas del sába
do en el Pabellón Mirasierra de 
Burgos.

Pinoalbar-Jesuitinas Segovia, 
a las 18 del domingo en Maristas 
de Valladolid.

Delicias-Proyecto Agasur, a 
las 18 del domingo en el Pabe
llón Canterac de Valladolid.

Gab León-Jesuitinas Vallado- 
lid, a las 16 del domingo en el 
Colegio Huérfanos de Ferrovia
rios de León.

Descansa: Hichu de Avila

C. M. S.

El próximo fin de semana se 
disputa la sexta jomada de 1® 
División Autonómica Masculi
na de Baloncesto, en su grupo A.

EL CPMB VENTA DEBANOS 
(4) RECIBE AL DISCOTECA 
LASSER 2 AGUILAR (10)

El C.P.M.B. Venta de Baños 
perdía la pasada jomada en can
cha del líder Ferroli de Burgos. 
Para su entrenador, Carlos Gon
zález Gordillo: "El rival demos
tró que es primero por algo. No
sotros aguantamos bien al prin
cipio, pero a medida transcu
rrían los minutos íbamos 
cargándonos de personales ter
minando con cuatro hombres en 
la cancha".

A las 18 horas del sábado, en 
el nuevo Pabellón Municipal de 
la localidad ferroviaria, el cua
dro local recibe al Discoteca Las- 
ser 2: "No cabe duda que se tra
ta de un compromiso difícil, 
pero confiamos en plantar cara 
al conjunto norteño. De la mis
ma forma que lo hicimos ante el 
Auto Escuela Ignacio pese a 
Perder. El equipo cada día está 
^ejor y, por fin, podrá debutar 
Chuchi, con lo que el quinteto 
titular ganará en altura".

Frente al equipo aguilarense 
jugarán inicialmente Gordillo, 
David, Angel Mari, Chuchi y Ri
chard. En el banquillo: Paco, Al
varo, Eduardo, Fran, José Luis, 
Javi y Femando.

El Discoteca Lasser 2 Aguilar

LA 1.* DIVISION AUTONOMICA 
DE BALONCESTO, GRÚPO I

C.P.M.B. VENTA DE BAÑOS-DISCOTECA LASSER 2 AGUIL/\R 
Y JUVENTUD AUTO ESCUELA IGNACIO-FERROU
por su parte confirmaba su 
triunfal andadura por la catego
ría ganando cómodamente al 
Diego Porcelos. Para su entrena
dor, Felipe de la Torre: "Termi
namos mal el primer periodo 
debido a los múltiples cambios 
introducidos tras imos en el 
marcador. Despue's recupera
mos el rebote y el contraataque 
rindiendo al nivel de Jomadas 
precedentes"

La visita a Venta de Baños se 
respeta: "No ha ganado parti
dos, pero sus derrotas caseras 
han sido por la mínima. No po
demos confiamos pues es uno de 
los partidos que estamos obliga
dos a ganar a la espera de ese. 
difícil sprint final de la prime
ra vuelta con la visita de A.E. 
Ignacio y el desplazamiento a 
Ferroli"

Juanra o Alberto, Chusmi o 
Ruiz, Anselmo, Javi y Femando 
integrarán el quinteto inicial. 
También viajarán Chema, Vil- 
da, Villegas, Juanma e Ignacio.

En otro orden de cosas indicar 
que en el trofeo al máximo rebo
teador que patrocina Informáti
ca Aguilar encabeza la clasifica
ción Juanra, con 69, seguido de 
Femando con 55. El de máximo
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Anselmo, base aguilarense

anotador, donado por Cafetería 
Vogue París: 1® Juanra, 100; 2® 
Javi Cuadrado, 80; 3® Anselmo, 
66.

EL AUTO ESCUELA IGNA- 
C/0 (7) RECIBE AL FERROL! 
(IQ)

Después del descanso obliga
do de la jornada anterior, el C.B. 
Juventud Auto Escuela Ignacio 
afronta ilusionado ese compro
miso de las 19,30 horas del sába
do, en el Frontón Municipal, 
frente al líder Ferroli Tizona de 
Burgos. Un partido que, lógica- 
mente, teme su técnico Tito Lla
mas: "Estuve viendo al rival el 
pasado domingo. Es Joven, co
rreoso, con una altura media 
importante y un buen tiro exte
rior. La clave estará en traba
jar bien en defensa, pues se tra
ta de un compromiso muy dift- 
cU".

Alberto Roda, Juanvi, Carme
lo, Patas y Tapia integrarán el 
quinteto titular. También están 
convocados, en principio, José 
Manuel, Julio, Ruiz, Tete, Lui- 
san, Manu y Maté...aunque no 
se descarta la inclusión de cuatro 
Juniors, que provocarían una au
téntica revolución en el equipo. 
Un equipo en el que ya entrena 
su figura, Chema Gutiérrez, que 
debutará dentro de dos joma
das.

El encuentro del sábado lo 
aprovechará el C.B. Juventud 
para homenajear a sus socios en
tregando una placa al número 
uno. También serán distingui
das las firmas comerciales cola
boradoras y la Delegación Pro
vincial de Baloncesto, ésta en 
agradecimiento por premiar a la 
entidad que preside Ignacio Sán
chez en la próxima gala del de
porte palentino.

RESULTADOS, CLASIFICA- 
CION Y PROXIMA JORNADA

Los resultados completos de la 
pasada jomada.

C.D. Medinés 60. Alborán Se
guros 76

Maristas Iberduero 65, Juven
tud Aranda 64

Ferroli Tizona 108, Venta de 
Baños 75

Lasser 2 Aguilar 97, Diego 
Porcelos 60

Descansó: Auto Escuela Igna
cio

La clasificación:

J
Férroli Tizona 5
AGUILAR 5
Alborán Seguros 5
A. IGNACIO 4
Juventud Aranda 5 
Maristas Iberduero 4 
Diego Porcelos 4 
V. DE BAÑOS 4 
Medinés 4
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Completan la próxima joma
da los encuentros Alborán Segu
ros-Maristas Iberduero y Diego 
Porcelos-Medinés. Descansa: 
Juventud Aranda.
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1 .^ División Nacional Masculina de Voleibol

C. Y L. FALENCIA 91 RECIBE AL C.V. UREDO
El C.V. San Antonio juega el domingo en Lugo

A las 19 horas del sabado, en 
el Pabellón de la Escuela Casti
lla, el equipo C. y L. Palencia 91 
de 1’ División Nacional de Vo
leibol se enfrenta al C.V. laredo 
en partido correspondiente a la 
sexta jomada, inicio de la segun
da vuelta de la fase previa.

Los palentinos afrontan este 
choque con renovados ánimos. 
En primer lugar porque un triun
fo les colocaría ya en uno de los 
tres puestos de honor con vistas 
a la siguiente fase; en segundo, 
por el aliciente que representa 
mantener la condición de imba
tido.

El C.V. Laredo viaja a Palen
cia con la idea de superar esa ra
cha victoriosa de los juveniles y, 
además, debido a que un triunfo 
también le situaría en las posi
ciones de honor de la tabla.

Un encuentro en suma intere
sante que se confía cuente con 
una nutrida presencia de aficio
nados en los graderíos.

Los resultados de la pasada 
jomada fueron los siguientes;

C.V. Laredo 1, Salesianos 
Atocha 3

C.V. Coslada 2, Universidad 
Cantabria 3

C. y L, Palencia 91 3, Univer
sidad de Deusto 2

La clasificación:

C. y L. Palencia’91
C.V. Deusto
C.V. Laredo
C.V. Coslada
Salesianos/Atocha 
Univer. Cantabria
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EL C.V. SAN ANTONIO, A 
LUGO

El C.V. San Antonio, que mili
ta en el otro subgrupo de esta 
misma categoría, juega de nuevo 
en tierras gallegas. Visitando en 
el partido inaugural de la segun
da vuelta al C.V. Lugo, penúlti
mo en la tabla.

Un encuentro, sobre el papel, 
que puede representar la “resu
rrección” del cuadro palentino, 
colista de su grupo, después de la 
mejoría detectada en jomadas 
precedentes y no reflejada en los 
marcadores.

A la capital lucense se despla
zarán el sábado Chema de 
Lamo, Pepelu, Vián, Jorge, Iña
ki Martín, José Angel, Vallejera, 
Julio e Iñaki Soto.

El partido se jugará a las 11 
del domingo en el Pabellón Mu
nicipal.

h DIVISION NACIONAL 
DE FUTBOL-SALA
El partido de rivalidad 
C.P.M. Sangar-Repuestos
Neira, la próxima jornada

Resultados de la sexta jornada de 1* División Na
cional de Fútbol-Sala en el Grupo I de la Federación Cas
tellano-Leonesa:

Scania/Diasa-Olmedo FS ..........................6-3
Cantinas FS-Pizzería Giuseppe ................2-1
UD San Carlos-CPM SAN-GAR..............8-1
REPUESTOS NEIRA-Iscar FS ....................8-4

DESCANSO: SD San Miguel

CLASIFICACION

1? División Nacional Femenina de Voleibol

C.V. EUROMUTUA-UNIVERSIDAD DEL PAIS VASCO
A las 12 del domingo, en el Pabellón Municipal

J. G. E. P. PF. PC. Ptos.

1.—Scania/Diasa ............. 6 5 1 O 46 13 11+ 5
2.—Cantinas FS ............... 5 3 1 1 15 13 7+ 1
3.—Pizzería Giuseppe .... 5 2 2 1 11 7 6+ 2
4.—REPUESTOS NEIRA . 5 3 O 2 27 30 4
5 —CPM SAN-GAR ....... 6 2 1 3 11 20 5- 1
6.^—UD San Carlos ......... 5 2 O 3 27 33 4- 2
7.—SD San Miguel ......... 5 1 1 3 18 18 3- 1
8.—Olmedo FS ............... 5 1 1 3 13 22 3- 1
9.—Iscar FS ......... 6 1 1 4 21 33 3- 3

exceso de confianza, como se de
mostró la última jornada con los 
apuros de las pupilas de Carlos 
Lobete frente ai colista Antonio 
Trueba.

Esta semana las palentinas 
disfrutan de unas mini-vacacio- 
nes al suspenderse las sesiones 
de entrenamiento de lunes, mar
tes y jueves, permaneciendo úni
camente las de miércoles y vier
nes al objeto de descansar tras el 
intenso trabajo desarrollado des
de primeros de septiembre.

5 «
R

»

Las convocadas para el do
mingo: Chiqui, Carmen, Sonia, 
Floren, Cristina, Belén, Silvia, 
Ana Eva, Pili, Alicia, Sandra y 
Flor.

Los resultados de la pasada 
jomada:

PROXIMA JORNADA

CPM SANGAR-REPUESTOS NEIRA 
Pizzería Giuseppe-UD San Carlos 
Olmedo FS-Cantinas FS 
SD San Miguel-Scania/Diasa 
DESCANSA: Iscar FS

PATRONATO MUNICIPAL 
PLPEPORTES

La División de Honor 
de Fútbol Sala

Sonia Vallejo, jugadora de Euromutua

A las 12 del domingo, en el 
Pabellón Municipal, el C.V. Eu
romutua inicia la segunda vuelta 
de 1® División Nacional Feme
nina de Voleibol recibiendo al 
Universidad del País Vasco de 
Vitoria. Una nueva etapa de un 
campeonato en el cual el conjun
to palentino se ha convertido en 
la revelación de la categoría, con 
una sola derrota...y cosechada 
en cancha del favorito San Pe
dro Apóstol de Bilbao.

C.M. Leganés, 3
Selección Nacional Juvenil, 1
(8-15, 16-14, 15-12, 15-13)

San Pedro Apóstol, 3
Universidad País Vasco, 0 
(15-3. 15-7. 15-4)

C.V. EUROMUTUA, 3
Antonio Trueba. 2
(15-9. 15-12, 11-15, 14-16, 15-10)

CLASIFICACION

J G P JF JC Ptos

El rival de esta semana, Uni
versidad del País Vasco, es un 
equipo peleón de regular calidad 
técnica. Ya fue derrotado en la 
ida 0-3 por Euromutua, si bien 
hay que recordar lo negativo del

C.V. EUROMUTUA ...........
C.V. S. P. Apóstol/Vizcaya 
Universidad P. Vasco/Vitoria . . .
C.M. Leganés/Madrid .................
Selección Nacional Juvenil/León
C.V. Antonio Trueba/Vizcaya . . . O

I A
 O

I w
 A

 en
 

o 
NJ

M
W

t»
 1*

 

Ü
l hO

 CO
 CO

 o
 

W
 (O

 00
 O

í M
 CO

 

O
I e

n o
 00

 -*
03

 

O
I o

» -
o "

sj
 00

 <0

Muebles Guerra-Vicauto Renault .............................................1-3
Repuestos Neira-S.E.M.A.T................................................... 10-8
Pal Motor Rover-EI Chaval de Lorenzo-A.C.U.P.................2-7
Construcciones Villaverde-Joyerfa López ............................6-1
Deportes Artiza-Bar Toledo.....................................................9-1
Distribuciones Alpija-Comercial Ganadera Gaher .............2-8

CLASIFICACION

J. G. E, P. PF.PC. Ptos.
Deportes Artiza .................  
Construcciones Villaverde 
Repuestos Neira .................  
Bar Toledo ...........................
Vicauto Renault ................. 
El Chaval de Lorenzo-A.C. 
Comercial Ganadera Gaher 
Muebles Guerra ................. 
Pal Motor Rover ................. 
S.E.M.A.T.............................  
Joyería López .....................  
Distribuciones AlpiJa ........ OO
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Luis Aznar cree que su partido no debe sufrir

ninguna convulsión más antes de las elecciones|
«Quien más puede hacer perder votos al CDS, es el CDS»

Valladolid. M.R.M. (Ical).

El ex-secretario regional del 
CDS y ex-portavoz del grupo 
parlamentario centrista, Luis 
Aznar, manifestó ayer que nadie 
le va a impedir criticar la labor 
del comité federal de su partido, 
aunque nunca planteará un en^ 
frentamiento frontal con Daniel 
de Femando. Para el senador 
centrista, "quien más puede ha
cer perder votos al CDS, es el 
CDS", por lo que considera que 
esta formación política "no debe 
sufrir más convulsiones inter
nas" antes de las elecciones de 
mayo.

Luis Aznar realizó estas decla
raciones en el transcurso de un 
encuentro con el colectivo de 
mujeres periodistas de Vallado- 
lid, en el que dirigió duras criti
cas hacia la labor de la actual di
rección regional y confió en que 
en las próximas semanas se pro
duzcan cambios importantes 
dentro del partido que no quiso 
precisar.

Para Aznar, la constitución de 
gestoras en Soria y Valladolid re
flejan la actitud errónea que está 
manteniendo el comité federal 
que, según dijo, todavía no ha 
convocado en ninguna ocasión a 
los presidentes provinciales del 
sector critico, como había anun
ciado Daniel de Femando tras el 
congreso que le ratificó como 
presidente regional frente a la 
candidatura de Luis Aznar. "Si 
seguimos haciendo gestoras y 
causando bajas no puede pasar 
nada bueno”, afirmó el ex
secretario centrista, para añadir 
que era el momento "de poner 
coto a todo este desmán".

La Comisión de Economía de las Cortes aprobó 
cerca de 50 enmiendas antes de llevarlo a Pleno

Luis Aznar

El procurador centrista consi
deró que el CDS necesita un re
vulsivo antes de las elecciones, 
aseguró que intentará "que las 
cosas transcurran por otro cami
no” y se mostró dispuesto a 
"agotar todas las vías de diálogo 
para conseguirlo”.

El político leonés desmintió 
que el presidente de las Cortes, 
Carlos Sánchez Reyes, fuera a 
ser relevado de su puesto, como, 
al parecer, pretendía algún diri
gente de su partido, porque tan
to el PP como el PSOE estarían 
en contra de esta medida, y ase
guró que ningún procurador cen
trista va a pasar al grupo mixto. 
"Estoy dispuesto a garantizarlo 
siempre y cuando no haya nin
guna actuación que vuelva a re
calentar los ánimos” afirmó.

Luis Aznar expresó su deseo 
de figurar en las listas electorales 
para los próximos comicios y re
conoció que "pensar un resulta
do como el anterior es utópico”. 
No obstante, se mostró conven
cido de que el CDS todavía está 
a tiempo de recuperar terreno "y 
de eso son conscientes el PP y el 
PSOE”, lo que le llevó a afirmar 
que "el CDS no está muerto y va 
a decidir en esta Comunidad”.

Para el político centrista "se
ria un craso error” decir en estos 
momentos que el CDS va a pac
tar con el PSOE, porque primero 
será preciso que se celebren las 
elecciones "y, una vez con las ac
tas en la mano, nos sentaríamos 
a hablar de tú a tú con quien sea 
oportuno”, Aznar cree que el 
CDS "no debe sentarse nunca 
más en la mesa de negociación 
como lo hizo en mayo del 89”, 
sino que debe ir a pactar en 
igualdad de condiciones con el 
otro partido.

Aunque reconoció su postura 
crítica con el pacto de gobierno ¡ 
en la Junta, Aznar aseguró que' 
siempre lo había considerado 
bueno para la Comunidad "por
que el Gobierno regional era una 
calamidad y ahora ha mejora
do”. En cuanto a una posible 
ruptura de la coalición antes de 
las elecciones autonómicas, se 
mostró partidario de mantener' 
el acuerdo con el PP hasta el fi
nal de la legislatura "por serie
dad”, aunque no descartó que 
"si existe una razón de fondo, 
nos lo replantearíamos”. "Ahora 
bien, si el pacto fuera a romperse 
por un director general -afirmó 
en relación con la reciente crisis 
del Ejecutivo- sería una aberra
ción mayúscula".

El día antes había sido arrestado 
y obligado a cavar una zanja 

Compañeros del soldado José María 
Carnero afirman que hubo tiros en el 
monte poco después de su desaparición
Zamora. (Efe).

Unos compañeros del soldado 
José María Carnero Fernández, 
cuyos restos fueron encontrados 
el pasado domingo en el campo 
de maniobras de Monte la Rei
na, aseguran que a los pocas ho
ras de su desaparición escucha
ron tiros en el monte próximo, 
según informó la cadena SER, 
que aporta testimonios de tres 
soldados.

Uno de los compañeros de 
José Maria Camero, que como 
los otros dos prefiere maniener- 
se en el anonimato, según la 
SER, narró que la desaparición 
del soldado, el 8 de abril de 
1987, se produjo durante unos 
ejercicios de tiro que fueron sus
pendidos momentáneamente a 
causa de la lluvia.

Según este soldado, cuando 
los mandos ordenaron a los sol
dados que se refugiaran de la llu
via algunos pidieron permiso

Considera «inadmisible» esta actitud

El PSOE critica la «pasividad» de la 
Junta en el proceso al cazador que 
mató un oso en Palencia
Valladolid. (Ical).

El PSCDKOE ha criticado la 
"pasividad” de la Junta a lo lar
go del proceso contra el cazador 
que batió un oso en Brañosera, al 
norte de la provincia de Palea
da.

El PSOE considera que la Jun
ta se ha inhibido de participar en 
el proceso, "a pesar de tener las 
competencias exclusivas sobre 
caza y especies protegidas y que 
la jefa de la Sección de Montes 
de Paleada se vio encausada por 
la posible ilegalidad de la cace
ría”.

para "hacer sus necesidades”, 
entre ellos José Maria Camero, 
que ya no fue visto más por sus 
compañeros.

Este mismo soldado aseguró 
que los mandos militares en un 
principio no concedieron impor
tancia a la desaparición de José 
Maria Camero, pero después 
reunieron a los soldados para ha
cer batidas por el campo de tiro 
hasta que finalizaron las manió* 
bras.

Los tres soldados coincidieron 
en resaltar que los mandos mili
tares del Regimiento de Artille
ría Antiaérea de Valladolid, al 
que pertenecía José Maria Car
nero, se mostraban muy nervio
sos por la desaparición.

Otro soldado destacó que José 
Maria Camero, el día anterior a 
su desaparición, fue arrestado y 
obligado a cavar una zanja para 
enterrar las basuras.

Los socialistas pidieron en su 
día que la Junta se personara en 
el proceso abierto a instancia de 
la Federación Asturiana para la 
Protección de los Animales (FA- 
PAS) y de la Administración del 
Estado.

El PSOE considera que la sen
tencia absolutoria "abre la puer
ta a la caza libre del oso” y califi
ca la muerte de ”EI Rubio” uno 
de los puntos más negros de la 
política ecológica de la Junta, al 
ser "uno de los últimos osos que 
habitaban la Cornisa Cantábri
ca”.

Las organizaciones agrarias estarán 
presentes en el Consejo Económico y Social

Grupo de periodistas alemanes 
recorren la Ruta Jacobea

Valladolid. (Efe).
Las organizaciones agrarias 

participarán en el Consejo Eco
nómico y Social de Castilla y 
León con cuatro representantes, 
según el proyecto de Ley ultima
do ayer en la Comisión de Eco
nomía de las Cortes regionales. 
La incorporación de los repre
sentantes agrarios al CES es fru
to de una enmienda transaccio
nal asumida por todos los gru
pos.

La Comisión, que aprobó cin
cuenta enmiendas al proyecto de 
Ley para la creación del CES, 
dejó el texto sólo pendiente de 
aprobación en Pleno.

El Consejo Económico y So
cial estará formado por 12 repre
sentantes de los sindicatos, 12 
del empresariado y un último 
tercio que incluirá a seis perso
nas designadas por la Junta de 
Castilla y León, cuatro por las 
organizaciones agrarias, una de 
asociaciones de consumidores y 
otra de las cooperativas.

La creación del Consejo Eco
nómico y Social es fruto de la 
concertación social alcanzada 
por la Junta de Castilla y León y 
los sindicatos mayoritarios. El 
proyecto de Ley fue aprobado en 
el Consejo de Gobierno del pasa

do 14 de junio, y remitido poste
riormente a las Cortes.

De carácter consultivo, este 
órgano tendrá como funciones 
participar en la planificación de 
la actividad económica del sec
tor público de la Comunidad, in
formar en los plazos y formas 
que se establezcan los proyectos 
de Ley y decretos sobre política 
económica general -a excepción 
de la Ley de Presupuestos-, for
mular propuestas a la Junta so
bre estas materias y elaborar dic
támenes, informes y estudios 
por propia iniciativa o a petición 
de los óiganos de la Comunidad 
Autónoma.

Burgos. (Efe).
El grupo de periodistas alema

nes que participan en un viaje 
organizado por la Oficina Na
cional Española de Turismo 
para dar a conocer la Ruta Jaco
bea llegó ayer a Burgos, proce
dente de Santo Domingo de la 
Calzada (La Rioja).

Los periodistas visitaron du
rante una hora la catedral y se 
detuvieron de forma especial en 
la contemplación de las torres y 
del crucero, así como en otras 
obras realizadas también por los 
miembros de la familia alemana 
de los Colonia, los constructores 
Juan, -Simón y Francisco.

Durante su visita a la catedral

burgalesa, los periodistas alema
nes estuvieron acompañados 
por Isabel Sánchez Gil, directora 
de la Oficina española de Turis
mo en Munich, y por Maria 
Francisca Alonso Parga, de la 
Oficina provincial de Turismo.

Finalizada su estancia en Bur
gos, el grupo emprendió viaje 
hacia Carrión de los Condes (Pa
leada), desde donde partieron 
hacia León para pasar la no
che.

Mañana viernes concluirán su 
periplo por la Ruta Jacobea en 
Santiago de Compostela, ciudad 
que guarda la tumba del apóstol 
Santiago y fin de las peregrina
ciones por el Camino.
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Según Antonio Gutiérrez, secretario general del CC.00.

«El Gobierno nos quiere resignar a todos a 
ser un tercer mundo dentro de Europa»
Avila. Femando Alda. (Ical).

El secretario general de Comi
siones Obreras, Antonio Gutié
rrez, manifestó ayer en Avila 
que, con los presupuestos gene
rales del Estado para el año 9I, 
”el Gobierno nos quiere resignar 
a todos a ser un tercer mundo 
dentro de Europa”.

En cuanto a las actuales elec
ciones sindicales Antonio Gutié
rrez manifestó que Comisiones 
Obreras había presentado los 
preavisos para "dignificare! pro
ceso de elecciones sindicales”, 
afirmando que la UGT no había 
querido alcanzar un acuerdo so
bre este tema pese a que se ha
bían mantenido conversaciones 
desde hace ocho meses.

Sobre las irregularidades re
gistradas en el proceso electoral 
de algunas pequeñas empresas y 
en los ayuntamientos de Madri
gal de las Altas Torres y Piedra- 
laves, Antonio Gutiérrez señaló 
que ”el nerviosismo de UGT” 
estaba "reproduciendo prácticas 
que no obedecen a elecciones 
realizadas”, lo que significaba 
”burlar la voluntad democrática 
de los trabajadores”.

Por otra parte, el secretario ge
neral de CC.OO. manifestó que 
al nivel de CastiUa y León estaba 
detectando similares irregulari
dades a las encontradas en Avila

Antonio Herreros considera que ponen en peligro 
el crecimiento de la economía regional

Izquierda Unida critica los 
presupuestos «dirigistas y caciquiles» 
de la Comunidad para 1991
VaUadolid. (Ical).

El candidato de Izquierda 
Unida a la Presidencia de la Jun
ta, Antonio Herreros, ha denun
ciado en Valladolid el carácter 
"dirigista y caciquil” de los Pre
supuestos de la Comunidad para 
1991, que ”ponen en grave ries
go el crecimiento de la economía 
regional y muestran la declarada 
y manifiesta incapacidad del 
Ejecutivo autonómico".

El análisis del proyecto de Pre- 
supuestos de la Comunidad para 
1991 realizado en el área de Pla
nificación Económica de Iz
quierda Unida sitúa, según An
tonio Herreros, a la región en el 
penúltimo lugar de todas las co
munidades autónomas respecto 
al Producto Interior Bruto (PIB) 
acumulado durante los últimos 
años de fuerte crecimiento eco
nómico.

El crecimiento del 8,4% de los 
presupuestos de Castilla y León 
para 1991 supone el incremento 
más reducido de todas las regio-

A. Gutiérrez

en la mayor parte de las provin
cias, afirmando, por otra parte, 
que CC.OO. ganaría las eleccio
nes sindicales de este año a pesar 
de lo manifestado por otros diri
gentes de la UGT.

Asimismo Antonio Gutiérrez 
señaló que estas elecciones sin
dicales iban a pasar su primera 
prueba de fuego con los presu
puestos generales del Estado y 
con la posterior negociación de 
los convenios colectivos, proce
so que calificó de "bastante 
duro”.

ESTRATEGIA

En cuanto a la estrategia sindi
cal que seguirá su sindicato una 
vez terminadas las elecciones 
sindicales es la de "insistir que el 
Gobierno se avenga a negociar”, 
afirmando que el Gobierno y la

Antonio Herreros
nes españolas, aunque Herreros 
reconoce que el mayor creci
miento de otras comunidades se 
debe al mayor techo competen
cial que han recibido, "si bien 
eso también tiene una clara tra
ducción política”.

Izquierda Unida considera 
que "esta Ley de Presupuestos 
absolutamente restrictiva puede 
ser la consecuencia de una políti
ca cruzada por crisis permanen
tes del Gobierno regional”. Ade

patronal estaban echando leña al 
fuego de la conflictividad labo
ral.

Antonio Gutiérrez señaló, asi
mismo, que ”no amenazamos 
con un 14-D cada mañana” sino 
que manifestaciones como la 
huelga general surgen "cuanto 
menos se cacarean” y que ese 
paro general se había gestado 
por una serie de condiciones de 
malestar social en España. En 
este sentido Gutiérrez señaló 
que "sin avanzar formas concre
tas, CC.OO. iba a estar a la cabe
za de cuantas movilizaciones es
timasen oportunas”.

Gutiérrez también criticó el 
crecimiento que había experi
mentado el desempleo en Espa
ña, lo que revelaba que el enfria
miento de la economía propug
nado por el Gobierno había per
judicado a los trabajadores y al 
empleo, creando una menor 
competitividad. Calificó esta 
política económica de "irrespon
sabilidad total, puesto que nos 
conduce más al Norte de Africa 
que al Centro de Europa”.

En relación con la unidad sin
dical afirmó Gutiérrez que la 
UGT ”está tirando por la borda 
lo que había conseguido en los 
tres últimos años" señalando 
que "quien resquebraja la uni
dad es quien sigue pensando en 
términos viejos de hegemonis
mo sindical". 

más, Herreros ha señalado que 
la reiteración respecto a ejerci
cios precedentes se produce por 
la no ejecución presupuestaria 
en los años anteriores, que ha lle
vado a "no ejecutar 45.000 mi
llones de pesetas en 1989 y a una 
cifra estimativa de 60.000 millo
nes para 1990”.

Esta situación concede, según 
Antonio Herreros, una escasa 
fiabilidad al actual proyecto de 
presupuestos y a la "ejecución 
rápida y arbitraria de los rema
nentes de ejercicios anteriores, 
más todavía en la tesitura actual 
de gobierno doble y preocupa
ciones inciertas".

El responsable regional de Iz
quierda Unida ha añadido que 
se están poniendo en peligro los 
pilares básicos de la economía 
regional, como son la agricultu
ra, la minería, la construcción e 
incluso el sector de la automo
ción, y se intenta justificar con el 
tópico de la crisis del Golfo y sus 
consecuencias.

Otros 106 estudiantes del distrito universitario 
cursan el año académico en seis países europeos 

122 extranjeros estudian en los 
centros universitarios de 
Valladolid, Burgos y FALENCIA
Valladolid. (Ical).

La Universidad de Valladolid 
ofreció ayer una recepción de 
bienvenida a los 122 estudiantes 
extranjeros que durante este cur
so académico realizarán sus es
tudios en los centros de Vallado- 
lid, Burgos y Falencia.

Estos estudiantes de los cinco 
continentes, que asistieron al 
acto en el Aula Triste del palacio 
de San Cruz de Valladolid, parti
cipan en los programas europeos 
de movilidad de estudiantes 
-Erasmus, Lingua y Tempus-, o 
se benefician de los convenios 
que la Universidad de Vallado- 
lid mantiene con otras extranje
ras y de los programas especia
les, como es el caso de quince 
estudiantes africanos -once de 
Guinea, tres de Gabón y uno de 
Zaire- que participan en un pro
grama de la Agencia Española de 
Cooperación Internacional, or
ganismo dependiente del Minis
terio de Asuntos Exteriores.

Una novedad importante en 
estos programas lo constituye el 
programa Tempus, similar al 
Erasmus pero con la particulari
dad de que se dirige a las univer
sidades del este de Europa, que 
antes no participaban en estos 
intercambios establecidos por la 
CE por no pertenecer a la Comu
nidad Europea.

El acto de recepción estuvo 
presidido por las vicerrectoras 
de Relaciones Internacionales, 
María José Crespo, y de alum
nos, Carmen Rodríguez, así 
como por los decanos de las fa
cultades de la Universidad de 
Valladolid y los coordinadores 
de los distintos programas de in
tercambio.

Por otra parte, 106 estudian

El Tribunal Constitucional 
da «luz verde» al «caso de 
la Construcción» de Burgos
Madrid. (Efe).

El Tribunal Constitucional ha 
dado "luz verde” a la tramita
ción del llamado "caso de la 
construcción”, en el que está im
plicado el alcalde de Burgos, al 
levantar la suspensión que afec
ta a uno de los inculpados.

Según un auto del alto Tribu
nal al que ha tenido acceso Efe, 
se permite que se siga tramitan
do el procedimiento en lo refe
rente al notario José María Mar
tín Alvarez, uno de los doce acu
sados en dicha causa, seguida 
por varios delitos de prevaria
ción, falsedad, estafa y otros.

Entre los implicados están el 
alcalde de Burgos, José Maria 

tes del distrito universitario de 
Valladolid, que comprende a 
Palencia, Burgos, Soria y Valla
dolid, se encuentran comenzan
do su curso académico en uni
versidades de toda Europa.

La Universidad de Valladolid, 
consciente de la importancia de 
los programas de movilidad e in
tercambio para estudiantes, in
forma a los alumnos y potencia 
su participación en los progra
mas de la Comunidad Europea. 
Además ha puesto en marcha un 
programa propio de becas para 
estudiar en el extranjero, cuya 
primera fase comprende becas 
para Derecho y Económicas, que 
se aprobaron en la Junta de Go
bierno de 21 de marzo de 
1990.

Este proyecto consistía en des
tinar cinco millones a la Facul
tad de Derecho y otros cinco a la 
de Económicas y Empresariales, 
para que diez alumnos de cada 
Facultad pudieran cursar un año 
académico completo en alguna 
universidad extranjera.

Los estudiantes de Derecho 
han hecho uso de estas becas en 
la Universidad de Lieja, donde 
ya se encuentran cursando sus 
estudios de diversas asignaturas 
de cuarto y quinto de carrera. 
Por su parte, la Facultad de Eco
nómicas ha utilizado estas becas 
en un programa que se está desa
rrollando entre seis universida
des europeas. Los estudiantes 
-doce en lugar de diez, con una 
distribución mayor de los cinco 
millones- cursan el año acadé
mico en las universidades de 
Mons, Twente (Holanda), Augs- 
burgo (Alemania), Reims (Fran
cia), Loughbourgh (Reino Uni
do) y Limerock (Irlanda).

Peña San Martín, y el delegado 
de la Junta de Castilla y León.

Seis de los procesados recu
rrieron en su día en amparo ante 
el Tribunal Constitucional pi
diendo la suspensión por consi
derar que el procedimiento abre
viado, por el que se están trami
tando el asunto, es inconstitu
cional ya que no da opción a que 
los acusados presenten alegacio
nes antes de la apertura del jui
cio oral.

Unicamente se había concedi
do la suspensión del procedi
miento en tanto se resolvía el 
fondo del asunto en el caso de 
José María Martín Alvarez, 
mientras que en los demás casos 
el Constitucional rechazó los re
cursos.
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La inflación en octubre

Energía y alimentación dispararon los índices
Madrid, (EFE).-Los precios 

de los productos energéticos y 
alimenticios dispararon la infla
ción en el mes de octubre, con 
una subida del índice general del 
0,9 por ciento, que sitúa la tasa 
acumulada en el 6,4 por ciento y 
la interanual -octubre 89 sobre 
octubre 90- en el 7 por ciento.

La inflación subyacente (des
contados los precios energéticos 
y de alimentos no elaborados) 
creció el pasado mes un 0,5 por 
ciento, con una tasa de variación 
interanual del 6,4 por ciento, la 
más baja en los últimos 22 me- 
ses, según datos del Ministerio 
de Economía.

Sin embargo, el aumento de 
los precios en octubre es medio 
punto superior al registrado en 
el mismo mes del año anterior y 
el más alto en esa fecha desde 
1984.

por ciento, y los productos ener
géticos, con un 3,2 por ciento.

Las Comunidades Autónomas 
con mayor subida de precios en 
octubre fueron Cataluña (1,5 
por ciento). País Vasco (1,2 por 
ciento), La Rioja (1,2 por ciento) 
y Madrid (1 por ciento); las me
nos inflacionistas fueron Galicia 
(0,1 por ciento) y Extremadura 
(0,4 por ciento).

La patronal CEOE valoró po
sitivamente el hecho de que se 
esté acortando el diferencial de 
inflación con la CE, aunque pi
dió un análisis "serio y riguroso” 
de los sectores que más contribu
yen al incremento de los precios 
que suelen ser, dijo, los que es
tán sometidos a una menor com
petencia en el plano internacio
nal.

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. coincidieron en criticar 

la ausencia de una política an
tiinflacionista y pidieron la revi
sión de la previsión de incre
mento del IPC del Gobierno 
para 1991, fijada en el 5 por 
ciento.

El presidente de la Comisión 
de Economía del Grupo Socia
lista en el Congreso, Angel Mar
tínez Sanjuán, confió en que en 
noviembre se produzca un des
censo en el IPC, que haga posi
ble terminar el año entre el 6,7 y 
el 7 por ciento.

El portavoz del Grupo Popu
lar en la Comisión de Economía, 
José Manuel García Margallo, 
afirmó que el Gobierno está "ab
solutamente obligado" a elabo
rar un decreto-ley que reconozca 
que las previsiones de inflación 
no se han cumplido y en el que se 
incluya la devolución a los con
tribuyentes de entre 300.000 y 
400.000 millones.

La Expo-92

Felipe González no 
aceptó la dimisión 
del comisario

Madrid, (EFE).-El presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
no aceptó la dimisión de Manuel 
Olivencia como comisario gene
ral de la Expo 92, después de una 
larga entrevista mantenida ayer 
en el Palacio de la Moncloa, in
formaron a EFE fuentes oficia
les.

En la reunión, que se prolongó 
durante tres horas y en la que se 
analizó a fondo la gestión del 
equipo rector de la Exposición 
Universal, González ratificó a 
Olivencia en el cargo y le expre
só su total confianza en la actual 
directiva de la Expo.

Después de discrepancias en 
el equipo gestor de la Expo, Oli
vencia anunció a finales del pa
sado mes de octubre que había 
presentado su dimisión, en una 
carta enviada al ministro de Re
laciones con las Cortes, Virgilio 
Zapatero.

Sobre este tema, el comisario 
de la Exposición Universal Sevi
lla 92 declaró el pasado día 7 en 
Sevilla; "No puedo decir nada 
hasta que hable con el presiden
te, hemos hecho un pacto de si
lencio que respetaré”.

El desencadenante de la dimi
sión de Olivencia fue un comu
nicado público del consejo de 
administración de la Sociedad 
Estatal de la Expo en defensa del 
consejero delegado, Jacinto Pe
llón, tras el escándalo suscitado 
por el precio de las entradas de la 
exposición y la petición oficial 
por parte del Ayuntamiento de 
Sevilla de que fuera cesado.

M. Olivencia

El comunicado mostraba a Ja
cinto Pellón como principal artí
fice de los logros de Sevilla 92 y 
fue aprobado a pesar de la oposi
ción inicial de Olivencia, parti
dario de que se respaldara la ges
tión de todo el equipo de la Expo 
y no sólo del consejero delega
do.

Manuel Olivencia Ruiz, que 
fue nombrado comisario general 
de la Exposición Universal de 
Sevilla en julio de 1984, es cate
drático de Derecho Mercantil y 
fue profesor de Felipe González 
en la Universidad de Sevilla.

Banco nacional 
de datos de 
marcapasos

El Ministerio de Economía 
considera que el IPC de octubre 
estuvo condicionado por las su
bidas de los carburantes y por la 
huelga de transportistas, que 
motivó las subidas de precios en 
los mercados por el desabasteci
miento.

Según los datos facilitados por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica, los precios del transporte se 
incrementaron en un 1,3 por 
ciento, y dentro de éstos, los del 
transporte personal, que recogen 
la variación del precio de las ga
solinas, en un 1,5 por ciento.

El capítulo de los productos 
alimenticios creció un 1,2 por 
ciento, el grupo de cultura subió 
un uno por ciento, con un incre
mento del seis por ciento para la 
enseñanza universitaria debido 
al comienzo del curso, un 1,1 en 
el vestido, 0,5 en vivienda, 0,4 
en menaje y 0,3 en medicina y 
otros.

Los precios de productos in
dustriales subieron en octubre 
un 1,1 por ciento, y dentro de 
ellos los más inflacionistas fue
ron los combustibles y carburan
tes, con un incremento del 4,3

El Príncipe Felipe finalizó su 
estancia en Tokio

Tokio, (EFE).-El Príncipe 
Felipe de Borbón finalizó ayer 
en Tokio estancia de cuatro 
días, donde asistió el pasado 
lunes a la coronación de Aki
hito como emperador japonés, 
en una ceremonia a la que acu
dieron invitados de más de 
150 países.

Este ha sido el cuarto viaje 
oficial al extranjero que hace 
este año el Príncipe de Astu
rias, tras las visitas a Australia 
y Nueva Zelanda, Marruecos y' 
el desplazamiento al Golfo 
Pérsico para visitar las unida
des navales españolas allí en
viadas.

Los antiguos ritos que la 
corte japonesa y la religiosi
dad que reviste el trono de Ja
pón fueron destacados por Fe
lipe de Borbón en una conver
sación con los periodistas es
pañoles.

El Príncipe reconoció que se

siente atraído por todo lo 
oriental e impresionado por 
las formas, "excesivamente or
denadas y muy metódicas”, 
del pueblo japonés, que, por 
cierto, le recibió en todos los 
actos públicos con gran simpa
tía.

Según manifestó Felipe de 
Borbón, el emperador y la em
peratriz de Japón guardan un 
entrañable recuerdo de su es
tancia en España, donde de
searían volver, aunque no hay 
fecha prevista para ello.

Además de representar a su 
padre, el Rey D. Juan Carlos, 
en los actos de la coronación, 
el Príncipe de Asturias desa
rrolló un programa privado en 
Tokio, en donde actuó, una 
vez más, como embajador ex
traordinario del V Centenario 
del Descubrimiento de Améri
ca y los Juegos Olímpicos de 
Barcelona-92.

El mismo día de su llegada a 
la capital japonesa, Felipe de 
Borbón presidió la presenta
ción de las monedas olímpicas 
hechas por la Fábrica Nacio
nal de Moneda y Timbre, en la 
primera acuñación en metales 
preciosos que se produce en 
España en este siglo.

El Principe visitó también 
el Templo Meijí y la Universi
dad Sofia de Toldo, en donde 
hizo entrega de un lote de 
1.100 libros de arte, literatura 
y cultura de España, y recibió 
a una representación de la co
lonia española en Japón.

Madrid, (EFE).-El Insalud, la 
Dirección General de Farmacia 
y la Sociedad Española de Car
diología colaborarán para esta
blecer un banco nacional de da
tos de marcapasos, que registra
rá y hará un seguimiento de los 
enfermos que Uevan este im
plante.

Para la elaboración de este re
gistro firmaron ayer un conve
nio los directores generales del 
Insalud y de Farmacia, Jesús 
Gutiérrez Morlote e Ignacio Lo
bato, respectivamente, y el di
rector de la Sociedad Española 
de Cardiología, doctor López 
Merino.

El registro tiene como objeti
vo recoger los datos que figuran 
en la Tarjeta Europea de Regis
tro de Marcapasos y efectuar el 
tratamiento estadístico de estos 
datos con fines clínicos, epide
miológicos y de gestión.

El Insalud recibirá un informe 
trimestral elaborado por el Cen
tro de Marcapasos y otro de los 
centros hospitalarios en el que se 
incluyan el tipo de aparato utili
zado, los implantes-explantes, 
fallos y sus causas y un informe 
monográfico para poder hacer 
un seguimiento epidemiológico.
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El juego en España

No ofrece mayores posibilidades 
para blanquear el dinero negro

Cuevas:
La negociación colectiva, 
dura y crispada
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Madrid, (EFE).-El subsecre
tario del Ministerio del Interior, 
Santiago Varela, dijo ayer que la 
preocupación fundamental a la 
hora de regular el juego no son 
las posibilidades mayores o me
nores de que se utilice para blan
quear dinero negro.

que supone la mayoría del gasto 
en juego privado”.

Varela, que compareció en el 
Congreso de los Diputados ante 
la ponencia que investiga la si
tuación del juego en España, res
pondió a la pregunta de un pe
riodista sobre esta cuestión: "no 
quisiera alimentar esa sospecha, 
el dinero negro se puede blan
quear en algunos casinos y en 
muchas otras actividades que no 
tienen nada que ver con el jue
go”.

Mendioroz, en relación a si 
existe el suficiente control sobre 
el gasto en el juego, dijo que "en 
casinos y en bingos podemos dar 
las cifras al céntimo, mientras 
que en máquinas recreativas po
demos hablar de cifras con un 2 
o un 3 por ciento de variabilidad 
sobre las reales. Creo que sí exis
te ese control”.

Añadió que el volumen del 
gasto en juego público, según los 
balances de la Organización Na
cional de Loterías y de la ONCE, 
creció en 1989 menos que el Ín
dice del coste de la vida, y que 
desde hace tres años, en térmi
nos reales, ese volumen de gasto 
se ha estabilizado.

El subsecretario del Interior 
precisó que en España existe hoy 
una mayor transparencia, segu
ridad y rigor en el juego.

Por lo que se refiere a la parti
cipación total en juego público 
incluyendo la ONCE, dijo que 
ésta se encuentra en descenso 
desde 1979.

En este mismo sentido se pro
nunció el director de la Comi
sión Nacional del Juego, Santia
go Mendioroz, quien afirmó que 
”en los dos últimos años, pero 
sobre todo en el actual, se han 
producido algunos cambios im
portantes hacia la normalización 
de la situación, como lo es en el 
sector de máquinas recreativas.

El Ministerio del Interior faci
litó también a la ponencia una 
serie de datos estadísticos que 
reflejan un descenso del número 
de máquinas de azar en explota
ción en 1989 respecto al año an
terior, mientras que el número 
de casinos se mantiene constan
te en 22 desde 1987.

En 1987 existían en explota
ción 1.108 máquinas de azar 
(tipo ”C”), 1.647 en 1988, 1.594 
el año pasado; mientras que las 
visitas a casinos descienden 
aproximadamente un dos por 
ciento en ese período de tiempo: 
3.555.952 en 1987, 3.568.293 en 
1988 y 3.480.794 en 1989.

Según la encuesta realizada 
por el Departamento de Interior 
en 1989, el número de jugadores 
habituales en los casinos españo
les aumenta en un 0,4 por ciento 
en relación con las estimaciones 
del libro blanco del juego de 
1985 (0,2 por ciento de la pobla
ción adulta). En 1989 el porcen
taje responde a 120.000 jugado
res habituales.

En la distribución territorial 
de los casinos y del volumen del 
gasto, Madrid con un solo casino 
tiene un volumen de 9.263,3 mi
llones de pesetas, seguida por 
Cataluña que, con tres casinos, 
tiene un gasto de 8.187,5 millo
nes. En esta escala, el menor vo
lumen de gasto corresponde a 
Murcia, con un solo casino y un 
total de 426,9 millones de pese
tas.

Otras Comunidades son An
dalucía (3 casinos) y 6.508,2 mi
llones; Aragón (1), 1.218,2; Ba
leares (2), 2.831,8; Canarias (4), 
4.725,6; Cantabria (1), 1.037,5; 
CastiUa-León (1), 1.235,8; Gali
cia (2), 2.101,5; País Vasco (1), 
1.363; y la Comunidad Valen
ciana con dos casinos, 5.177,8 
millones de pesetas.

La cantidad perdida por el 
conjunto de jugadores y que es 
equivalente a las cantidades re
cogidas como ingresos brutos de 
las empresas, descontando ex
clusivamente el concepto de en
tradas, experimenta un incre
mento del 11,8 por ciento en los 
tres últimos años; 34,030,9 mi- 
Uones en 1987;38.408,2 en 1988 
y 42.951,9, en 1989.

En relación con las salas de 
bingo han ido aumentando des
de 1987 (596 salas), 1988 (602) y 
en 1989 (610), al igual que los 
cartones vendidos: 459.479. 
513.700 y 571.893, respectiva
mente.

Según los datos facilitados por 
el Ministerio del Interior y como 
conclusión a este informe, que 
utiliza como fuentes de informa
ción a la Comisión Nacional del 
Juego, la Asociación Española 
de Casinos y a FACOMARE, 
junto a datos de elaboración pro
pia, la tasa sobre el juego en 
1989 supuso 167.086 millones 
de pesetas, 44.078 del gasto en 
casinos; 171.568, en bingos; 
347,750 en máquinas tipo B, y 
un incremento total del gasto de 
14,6 por ciento en relación con 
1988.

Cuevas

Madrid, (EFE),-E1 presidente 
de la patronal CEDE, José María 
Cuevas, vaticinó una negocia
ción colectiva en 1991 "dura”, 
con tendencia a la crispación, 
producto de la estrategia sindi
cal de pretender aumentos sala
riales desligados de la producti
vidad.

Por ello, según Cuevas, no se
ría de extrañar que "los empre
sarios se vean obligados a ser 
muy cautos en materia de nue
vas inversiones y crecimiento o 
mantenimiento del empleo”.

Cuevas, que intervino ayer en 
las conferencias sobre diálogo 
social organizadas por el INI, 
con la participación del ministro 
de Industria, Claudio Aranzadi, 
señaló que todavía no está perfi
lada la estrategia empresarial, 
aunque en línea con una mayor 
sectorialización de la negocia
ción colectiva, este año la banda 
salarial ya fue mucho más abier
ta que en otros ejercicios.

También sugirió la posibili
dad de que las recomendaciones 
empresariales en la próxima ne
gociación colectiva apunten a 
una descentralización salarial de 
modo que cada sector pueda lle
gar a pactar conforme a su situa
ción económica.

El presidente de la CEOE indi
có que la próxima negociación 
tiene que acometerse con un tra
tamiento profundo de cuestio
nes que permanecen "embosca
das y sin solución".

Se refería a la "deficiente” es
tructura salarial, la movilidad 
funcional, sujeta por normas 
"trasnochadas” y la primacía 
por el empleo productivo, en lu
gar de hacer más difícil el apro
vechamiento de los equipos in
dustriales.

Cuevas calificó como "peli
grosas” las descalificaciones a 
los beneficios empresariales, un 
logro que consideró como "pre
mio a la eficacia y verdadero 
motor de economía".

El dirigente patronal destacó 
que estos beneficios son critica
dos en una triple vertiente: su 
volumen, que se entiende "exce
sivo"; su ritmo de crecimiento, 
que se tilda de "exagerado”, y su 
destino, al que no se le reconoce 
el papel inversor y generador de 
empleo.

Cualquier modalidad de con
trol de los mismos, para Cuevas, 
no dejaría de ser un intervencio
nismo al que se opondría, aun
que otra cosa sería que existan 
mecanismos fiscales favorables 
cuando se destinen a reinversio
nes y no a repartos.

No obstante, en un tono más 
conciliador, Cuevas puntualizó 
en una rueda de prende, posterior 
que este mensaje hacia la mode
ración de beneficios no tiene 
otra intención que compensar 
otros referidos a los sudarios, 
pero, ahora, dicho mensaje care
ce de actualidad ante las previ
siones que apuntan en próximos 
ejercicios a una reducción drás
tica de los mismos.

Para Cuevas, la economía es
pañola no necesita más enfria
mientos, ya que parece estar casi 
"congelada”, y muy al contrario, 
precisa de "estufas”, aplicadas 
en distintas intensidades a los 
diferentes sectores económicos.

Las características del futuro 
diálogo social, en opinión de 
Cuevas, deben tomar como refe
rencia el estado real de la econo
mía española y sus índices de 
competitividad y en ese contex
to, y apostó por un retorno hacia 
las modalidades del pacto que 
representó el AES, por poner un 
ejemplo.

El responsable de CEOE acha
có el "parón” registrado en la 
concertación al "giro estratégico 
de los sindicatos, que han pasa
do a la reivindicación sin más y 
se niegan a una negociación se
ria” y ahora prefieren al Gobier
no como interlocutor porque 
con él la posibilidad de hacer ce
siones se reduce considerable-
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Con «pequeñas contusiones» a los cabecillas

Liquidado el motín de 
la cárcel de Alicante
ALICANTE (EFE).

El director general de Institu
ciones Penitenciarias, Antoni 
Asunción, dijo ayer que el motín 
de la cárcel de Fontcalent fue 
provocado por 5 reclusos cuya 
única intención era "fugarse”.

Asunción, quien ofreció una 
rueda de prensa para explicar el 
desenlace de la revuelta, afirmó 
que éste ha sido "el conflicto 
más difícil de resolver en cárce
les españolas”.

Una vez que la Guardia Civil 
acabó con el motín que ha causa
do un muerto y varios heridos, el 
director de prisiones explicó que 
la decisión sobre la intervención 
de las Fuerzas de Seguridad se 
decidió ”de modo coordinado” 
entre Prisiones y la Guardia Ci
vil ante el cariz de la revuelta.

El motín, iniciado a las 10 de 
la mañana del pasado lunes, ha 
tenido momentos de especial 
tensión en las negociaciones con 
los presos, que secuestraron y 
amenazaron con ”pinchos” a los 
4 funcionarios de prisiones.

Para el director de Prisiones, 
no existen "razones” de reivindi
cación en el motín que ha finali
zado, sino la intención de 5 pre
sos, 4 de ellos naturales de la Co
munidad Valenciana, de escapar 
para no cumplir las largas penas 
a que estaban condenados.

Antoni Asunción no quiso ex
plicar, "por razones obvias” el 
modo en que actuaron los efecti
vos de la Unidad Especial de In
tervención de la Guardia Civil, y 
se limitó a señalar que su misión

MADRID (EFE).

Los religiosos españoles que 
se encuentran en Guinea Ecua
torial, en las áreas de la ense
ñanza y la sanidad, han hecho 
una "callada y sufrida” labor 
en aquel país, dijo a EFE Ma
nuel Fernández Magá, coordi
nador de los religiosos dedica
dos al área de la educación en 
Guinea.

La labor de los religiosos es
pañoles vinculados a la Fede
ración Española de Religiosos 
de la Enseñanza (FERE) y a la 
Federación Española de Reli
giosos de la Sanidad (FERS), 
ha sido recogido en un informe 
que ayer fue presentado en 
Madrid por el presidente de la 
FERE, Celestino Hernández.

Manuel Fernández señaló 
que "siempre que se habla de 
cooperación española en Gui
nea todo el mundo se refiere a 
escándalos, pero allí están un

A. Asunción
ha sido un éxito que sólo ha pro
vocado "pequeñas contusiones” 
a los 5 cabecillas.

Los "líderes” del motín son 
Antonio Cortés Escobedo, con
denado a 35 años y reincidente 
en motines con secuestro; y Ma
nuel Pinteño Sánchez, condena
do a 55 años, quien también par
ticipó en un secuestro de funcio
narios en la cárcel de Alicante en 
1985.

Además de estos 2, los otros 3 
detenidos son Francisco Sán
chez García, natural de Barcelo
na, condenado a 11 años, Héctor 
Guillén Serra, de Valencia, con
denado a 7 años y Vicente Gó
mez Cortés.

A excepción de Sánchez Gar
cía, los 4 restantes conocían per
fectamente las inmediaciones de 

Religiosos españoles en Guinea
Callada labor educativa

grupo de españoles que reali
zan una cooperación callada y 
sufrida, que se extiende a todo 
el país”.

Actualmente existen en Gui
nea Ecuatorial más de 200 reli
giosos pertenecientes a la 
FERE, de los que 97 son coo
perantes, financiados por la 
Agencia Española de Coopera
ción con Guinea, y 25 -24 en
fermeras y una médico- de la 
FERS, dijo a EFE Diego Sán
chez Bustamente, subdirector 
general de esta agencia.

Según Bustamante, la pre
sencia de los religiosos españo
les está financiada con los fon
dos de un convenio firmado 
entre la FERE y la FERS y la 
Agencia Española de Coopera
ción con Guinea.

Manuel Fernández dijo que 
desde el mes de septiembre 
hasta ahora se han enviado a

Alicante, por ser naturales de la 
Comunidad Valenciana, lo que 
pudiera indicar, según Asun
ción, que podrían tener contac
tos en el exterior al preparar la 
huida.

Según han confirmado fuentes 
penitenciarias, 50 de los presos 
afectados por la revuelta han 
sido trasladados a la cárcel de 
Murcia, dado que la prisión de 
Foncalent ha sufrido algunos 
desperfectos durante el motín.

El director de Instituciones 
Penitenciarias señaló asimismo 
que los 4 funcionarios secuestra
dos se encuentran en perfectas 
condiciones de salud y que, in
cluso, han decidido permanecer 
en sus puestos de trabajo hasta 
que la cárcel recupere la total 
normalidad.

Aunque en un principio los 
amotinados secuestraron a 10 
funcionarios, liberaron a 6 de 
ellos en distintas fases de la re
vuelta hasta quedar los 4 que 
fueron rescatados por la Guar
dia Civil.

El motín y la intervención de 
la Guardia Civil ha provocado 
algunos destrozos en el interior 
del módulo 3, pero según Asun
ción, ello no impide que la cárcel 
siga en funcionamiento.

El director explicó finalmente 
que en la intervención de la 
Guardia Civil han participado 
cerca de 200 miembros del Cuer
po y que los 5 cabecillas han sido 
aislados en sus propias celdas, 
que ya estaban destinadas a pren
ses "peligrosos”.

Guinea 12 contenedores, por 
valor de 8 millones de pesetas, 
con comida, libros, ropa y ma
terial de construcción, entre 
otros.

Destacó la labor de los reli
giosos sanitarios, "que han rea
lizado una labor, año tras año, 
que ha permitido que la morta
lidad infantil esté práctica
mente erradicada”.

En el informe, de 157 pági
nas, se explica de forma deta
llada la labor realizada hasta 
ahora, que se inició hace 10 
años, tras el golpe de Estado 
que derrocó a Macías y el de
seo del nuevo Presidente, Teo
doro Obiang, de negociar con 
España la presencia en su país 
de cooperantes.

Los religiosos españoles per
tenecen a 26 comunidades dis
tintas, tanto masculinas como 
femeninas, que se reparten por 
la totalidad de la geografía gui

Lucha contra la droga en Galicia

El PP apoyará una 
moción del PSOE
SANTIAGO DE COMPOSTE
LA (EFE).

El conselleiro de Industria, 
Juan Fernández, anunció ayer 
que el PP apoyará una moción 
que presentará el PSOE para so
licitar que los parlamentarios ga
llegos abandonen los actos públi
cos a los que asistan presuntos 
narcotraficantes.

El anuncio fue hecho durante 
una intervención parlamentaria 
presentada por el diputado soci
lista Carlos González Príncipe, 
quien preguntó al titular de In
dustria por su presencia en un 
acto institucional al que también 
había acudido el presunto narco- 
traficante Laureano Oubiña.

Juan Fernández explicó que 
desconocía la asistencia de Ou
biña a este acto, celebrado du
rante el pasado mes de abril, con 
motivo de la conmemoración 

neana, "incluso en aquellas zo
nas selváticas de difícil acce
so”, señaló Manuel Fernán
dez.

El informe recoge también el 
accidente del Aviocar que se 
estrelló en una playa de Gui
nea, el 2 de enero de 1987, en el 
que murieron 22 personas, I1 
de ellas monjas españolas.

También se recuerdan a 
otros religiosos y religiosas, 
que perdieron la vida en aquel 
país, como Carmen Sama
ranch, asesinada, o Virtudes 
Ros, victima de un paludismo, 
o de José Antonio Fernández, 
que murió ahogado en un sal
vamento.

Entre los logros conseguidos 
por esta labor de cooperación, 
el informe destaca la elevación 
del nivel cultural y el dominio 
de la lengua española y mejora 
de la integración social y del 
nivel sanitario.

del "Día de Galicia” en la Feria 
"Agro-90” de Braga.

"Oubiña no aparecía en la lis
ta de invitados facilitada y yo no 
conozco su fisonomía, por tanto 
no podía saber que estaba allí", 
dijo Fernández.

Agregó, además, que poste
riormente supo que Oubiña ha
bía entrado en el salón donde se 
celebraba el almuerzo institucio
nal, cuando éste ya estaba inicia
do, y que el presunto narcotrafi
cante abandonó el recinto antes 
de que finalizara el acto.

Juan Fernández indicó que la 
organización de los actos del 
"Día de Galicia” en la Feria de 
Braga corrió a cargo de la Cáma
ra Oficial de Comercio e Indus
tria de Vilagarcía y que el presi
dente de la misma le presentó la 
dimisión al conocer el inciden
te.

Ante esta afirmación, el dipu
tado interpelante señaló la posi
bilidad de no conceder en el fu
turo subvenciones públicas a la 
Cámara de Vilagarcía.

El conselleiro de Industria, 
que acusó a González Príncipe 
de "hacer el Gassman” durante 
los debates parlamentarios, dijo 
también que "existen empresas, 
sospechosas de estar implicadas 
en el narcotráfico, que han dona
do 50 millones " a una institu
ción en la que el diputado socia
lista "está presente".

González Príncipe pidió un 
amplio consenso parlamentario 
contra los narcotraficantes y re
probó la actitud del presidente 
de la Xunta, Manuel Fraga, que 
abandonó la Cámara durante el 
debate de la interpelación.

El diputado del BNG Francis
co Trigo Durán, que se mostró 
favorable a un pronunciamiento 
institucional contra el narcotrá
fico, afirmó que el conselleiro de 
Industria no era culpable del in
cidente con Oubiña, aunque "no 
me satisface -dijo- las explica
ciones que ha dado".

El parlamentario del PSG-EG, 
Camilo Nogueira, apoyó la in
terpelación socialista y solicitó 
de la Xunta un "exquisito cuida
do" en no aparecer vinculada a 
narcotraficantes.
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Mientras Vallines anuncia moción de 

censura, «sea como sea»

España insiste en 
la extradición de

Hormaechea funda, ante notario, la 
Unión para el Progreso de Cantabria

«Santi Potros»

Santander, (EFE).-E1 presi
dente de Cantabria, Juan Hor
maechea, y nueve diputados 
firmaron ayer la constitución 
de la Unión para el Progreso 
de Cantabria, partido con el 
que piensan presentarse a las 
próximas elecciones autonó
micas.

Los nueve diputados que 
suscribieron ante notario la 
constitución de este partido, 
además de Hormaechea, per
tenecían al Grupo Parlamen
tario Popular, que pasa a con
tar con siete escaños en la 
Asamblea Regional de Canta
bria.

Junto con el presidente re
gional, firmaron la creación de 
la UPC el ex-presidente del PP 
en Cantabria, Roberto Bedo
ya; los actuales consejeros de 
Sanidad, Ricardo Conde, inte
grado desde hace más de un 
año en el Grupo Mixto; el de 
Cultura, Daniel Gallejones, 
que se hizo cargo de la Conse
jería el pasado viernes, y el de 
Economía, David Puebla, que 
no es parlamentario regional.

Los ex-consejeros de Ecolo
gía, Alberto Rodríguez; de 
Cultura, Dionisio García y de 
Obras Públicas, José Parra, 
además de los diputados Ma
nuel Gutiérrez Elorza, alcalde 
de Castro Urdiales; Francisco 
Fernández Cotero, de Reino
sa, y Joaquín Fernández San 
Emeterio, asesor de Hormae
chea, fueron los otros funda
dores de este nuevo partido 
político.

El presidente regional seña
ló tras la firma que "nace aquí 
y hoy un partido para España 
y para Cantabria”, ya que, ase
guró, además de desarrollar su 
actividad en esta Comunidad 
Autónoma ”no renunciamos a 
la participación en tareas le
gislativas nacionales a través 
de la representación que los 
cántabros nos puedan otorgar 
en la próximas elecciones”.

Hormaechea indicó que los 
firmantes de la constitución 
del partido han dado "unos

Madrid, (EFE).-La población 
kuwaití en el interior prefiere 
que estalle la guerra antes que 
seguir soportando las masacres y 
torturas de las tropas iraquíes, 
según manifestaron en Madrid 
los miembros de una delegación 
del Gobierno de Kuwait en el 
exilio.

El Gobierno de Kuwait no 
apoya la acción bélica contra 
Irak, pero si la situación sigue 
como ahora se verá obligado a 
admitiría, según una delegación 
de ese Gobierno que asiste en 
Madrid a una conferencia sobre 
Administraciones Públicas.

'M

Juan Hormaechea
pasos decisivos y trascenden
tes” y destacó la vocación de la 
nueva formación respecto a 
que Cantabria pueda llegar a 
estar representada ”en la tarea 
colectiva de la Nación”.

Por otra parte, el presidente 
del PP en Cantabria, José Luis 
Vallines, aseguró a EFE que la 
moción de censura contra 
Hormaechea se presentará 
"sea como sea” y dijo que debe 
hacerse "cuanto antes”.

Vallines no quiso valorar la 
decisión acordada por el comi
té ejecutivo regional del PSOE 
respecto a no pronunciarse so
bre la moción hasta que esta 
no se presente y señaló que 
"cada partido político tiene su 
propia forma de ver las cosas y 
su decisión sobre la oportuni
dad de decirlas”.

El PP se reunió con dirigen
tes de las fuerzas políticas re
presentadas en la Asamblea 
Regional y extraparlamenta- 
rias, asi como con personas e 
instituciones que "tienen opi
nión en esta región”, destacó 
Vallines.

Estas reuniones, agregó Va
llines, se han celebrado en un

Kuwaitíes en España

La guerra, cuanto antes
El viceministro de los Servi

cios Civiles de Kuwait, Moha
med Al Salman Sabah, manifes
tó que saben que la guerra causa
rá muchas muertes, incluso en
tre los kuwaitíes, pero que hay 
que oír la voz de los mismos que 
prefieren la guerra a las atrocida
des que actualmente cometen las 
tropas invasoras.

En una ruedea de prensa, los

i
buen ambiente de diálogo 
"cambiando impresiones so
bre esta situación y sus aspec
tos que, no hay duda, son com
plicados”.

Afirmó que su partido no 
está retrasando la fecha de la 
presentación de la moción en 
función de una estrategia, sino 
que ”tratamos de hacer la cen
sura lo mejor que se pueda y la 
mejor moción de censura es la 
que se gana”.

La Junta de Portavoces y la 
Mesa de la Asamblea Regional 
de Cantabria se reúnen hoy 
para decidir la nueva compo
sición de las Comisiones y de 
la Diputación Permanente 
tras el pase de diez diputados 
del Grupo Parlamentario Po
pular al Mixto.

El Grupo Mixto de la Asam
blea Regional de Cantabria ha 
pasado a ser el mayoritario de 
la Cámara ya que a los cinco 
diputados con los que contaba 
se suman los diez que abando
naron el Popular que cuenta 
ahora con siete escaños, mien
tras que el socialista tiene 
doce; el regionalista, tres y el 
CDS, dos.

miembros de la delegación ku
waití afirmaron que Irak ha tra
tado de borrar todas las señas de 
identidad de su país, han llevado 
a su territorio personas de otras 
nacionalidades y han destruido 
toda la documentación sobre la 
población.

Al respecto, el viceministro 
del Servicio Civil dijo que su 
Gobierno ha enviado toda la do
cumentación de la población ci-

París, (EFE).-La Justicia es
pañola reiteró su demanda de 
extradición contra el presunto 
dirigente de ETA Santiago 
Arróspide Sarasola, alias "Santi 
Potros”, por cargos relacionados 
con el atentado perpetrado en el 
supermercado "Hipercor” de 
Barcelona, el 19 de junio de 
1987.

La notificación de esta de
manda, que ya fue presentada en 
el pasado por la Justicia españo
la, coincidió ayer con el examen 
de la octava petición de España 
para la extradición de "Santi Po
tros”, sobre la que el Tribunal 
pronunciará su veredicto el 19 
de diciembre próximo.

El Tribunal notificó al presun
to terrorista que la Justicia de 
España le acusa de ”asesinato, 
lesiones, daños, posesión ilegal 
de explosivos y pertenencia a 
banda armada”.

Según el acta de acusación, 
"Santi Potros" proporcionó en 
Francia a los miembros del "co
mando Barcelona” de ETA las 
instrucciones y el material nece
sario para cometer el atentado 
contra el centro comercial Hi
percor, en el que murieron unas 
20 y 42 resultaron heridas.

La demanda fue rechazada en 
junio de 1988, ya que el deteni
do disfrutaba todavía del estatu
to de refugiado político.

Tras retirarle el estatuto de re
fugiado, en octubre de 1989, el 
Tribunal de Apelación juzgó seis 
demandas formuladas anterior
mente, pero entre ellas no figura
ba la relacionada con el atentado 
del "Hipercor”.

El Tribunal fijó para el 28 de 
noviembre próximo el examen 
de esta demanda presentada el 
31 de octubre pasado.

En cuanto a la octava deman
da de extradición, examinada 
ayer tarde, el fiscal solicitó un 
veredicto favorable por los car
gos de asesinato y los delitos so
bre daños, pero no consideró la 
acusación de pertenencia a ban
da armada, por consideraría 
"objetivamente política”, ni los 
delitos de lesiones.

vil a las Naciones Unidas para 
que quede allí archivada y no 
pueda ser destruida.

El ministro de Sanidad, Hu- 
sain Al-Moumen, y la profesora 
de la Universidad de Kuwait 
Moudi Al-Homood afirmaron 
que hoy en su país no hay ningún 
tipo de servicios sociales ni sani
tarios.

Según los miembros de la de
legación kuwaití, en la capital de 
su país se cometen todos los días 
masacres y una pista de patinaje 
que se encuentra en el centro de 
la ciudad ha sido habilitada 
como cementerio.

«Santi Potros»

La demanda está relacionada 
con el atentado perpetrado el 25 
de octubre de 1986 contra el go
bernador militar de Guipúzcoa, 
general de brigada Rafael Garri
do Gil, quien resultó muerto, al 
igual que su esposa, su hijo y un 
peatón, mientras que otras doce 
personas resultaron heridas.

El fiscal consideró que el cri
men no ha prescrito y que nin
gún problema jurídico impide 
dar un fallo favorable por el car
go de asesinato y de daños.

Por su parte, la defensa alegó 
las divergencias existentes entre 
la acusación formulada por el 
juez de instrucción español y la 
del fiscal, quien, por primera 
vez, no incluyó el cargo de perte
nencia a banda armada, rechaza
do siempre por los tribunales 
franceses que lo consideran polí
tico.

Asimismo, señaló que si la 
pertenencia a banda armada y el 
cargo de "atentados” formula
dos en la acusación son conside
rados políticos, también lo de
ben ser los otros cargos.

La defensa pidió que la Justi
cia española, a la que acusó de 
violar el derecho europeo de ex
tradiciones, defina claramente 
los cargos que pesan sobre los 
detenidos e insistió en que Espa
ña no ofrece garantías de que si 
"Santi Potros” es extraditado 
será juzgado únicamente por los 
cargos a los que la Justicia fran
cesa ha dado un visto favora
ble.

Los tribunales franceses ya 
han pronunciado en anteriores 
ocasiones un fallo favorable con
tra Arróspide, quien antes de ser 
entregado a España deberá ter
minar una condena de diez años 
en Francia.
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El Banco de España sustituirá 
los certificados de depósito 
por un nuevo activo negociable
Pamplona, EFE. ------------------------------------------------------------------------------------------

Dragados y Construcciones presenta 
una OPA sobre el 100 por cien de 
Control y Aplicaciones S.A.

El Banco de España sustitui
rá los cetificados de depósito 
que utiliza para regular la li
quidez del mercado interban
cario por un nuevo activo ne
gociable, con el fin de evitar la 
concentración excesiva de 
operaciones en el plazo de un 
día.

Según explicó ayer el direc
tor general del instituto emi
sor, Gonzalo Gil, la actual 
concentración de un 90 por 
ciento de las transacciones de 
este mercado en el día a día se 
verá paliada tras la creación 
de este nuevo activo, denomi
nado "depósito interbancario 
transferible”, que contará con 
un tipo de interés explícito y 
quedará exento de cómputo 
en el coeficiente de caja.

El "depósito interbancario” 
será transferible a través del 
sistema telefónico del merca
do del dinero, de acuerdo con 
el director general, que eludió 
precisar sin embargo los pla
zos concretos de amortización 
y la fecha en que comenzará a 
emitirse este instrumento fi
nanciero.

Gil, que participó en las ”IX 
Sesiones de Trabajo de Teso
rería", organizadas en Pam
plona por la Caja de Ahorros 
de Navarra, anunció la próxi
ma eliminación de las tributa
ciones aplicadas a las inversio
nes de no residentes en Deuda 
Pública, que alcanzan un nivel 
del 25 por ciento en el caso de 
las Letras del Tesoro y los Bo
nos del Estado.

En relación al conjunto de la 
política monetaria española, 
abogó por fijar para 1991 un 
objetivo global que integre el 
crecimiento de los Activos en 
Manos del Público (ALP) y de 
los Pagarés de Empresa, como 
primer paso hacia el uso de in
dicadores cada vez más acor
des con el resto de países co
munitarios.

El incremento de los ALP 
mantuvo durante el pasado 
octubre una "tónia modera
da", con una tasa del 8 al 8,5 
por ciento de subida respecto 
a septiembre, según datos pro-

visionales del Banco de Espa
ña que facilitó Gonzalo Gil.

El director general evitó 
pronunciarse sobre la evolu
ción a corto o medio plazo de 
los tipos de interés, si bien in
sistió en la conveniencia de 
proseguir la "tensión sobre el 
mercado”, sin que ello impli
que "subidas de interés ni ba
jadas aceleradas”.

Apuntó no obstante la posi
ble necesidad de una reduc
ción de tipos tras la futura su
presión del depósito previo 
del 30 por ciento sobre el en
deudamiento externo de las 
entidades, medida que en 
cualquier caso deberá ser pre
cedida, a su juicio, por el le
vantamiento de los límites a la 
expansión crediticia.

Gil vaticinó una "situación 
delicada” en el mercado mo
netario español para los pri
meros meses del próximo ejer
cicio y recomendó además el 
mantenimiento de la peseta 
"en la parte alta” de su margen 
de fluctuación rspecto a las de
más divisas integradas en el 
mecanismo de cambios del 
Sistema Monetario Europeo 
(SME).

Entre los proyectos más re
cientes del Banco de España, 
el director general anunció la 
implantación progresiva, a

partir del próximo marzo, de 
una cuenta que englobará la 
rúbrica destinada por las enti
dades bancarias a tesorería y 
la dedicada a las operaciones 
ordinarias entre sus distintas 
sucursales.

Esta cuenta única podrá ser 
introducida mediante al insta
lación gradual de terminales 
informáticos del Banco de Es
paña en las diferentes entida
des financieras, sistema que 
permitirá incorporar las órde
nes de tesorería recibidas has
ta ahora por otros medios y 
adelantará por tanto la hora de 
cierre de los mercados.

El instituto emisor prepara 
también la creación de un 
mercado de Deuda Pública en 
la Bolsa ”para finales del pri
mer semestre de 1991” y au
mentar su control sobre las en
tidades financieras que operan 
en el sistema telefónico del 
Mercado de Dinero, con el ob
jeto de reducir el actual núme
ro de incidencias registradas 
en este medio, "unas siete u 
ocho al día”.

El director general del Ban
co Español de Crédito, Carlos 
Cuervo, participante en estas 
jomadas, afirmó que la evolu
ción actual de los ALP refleja 
una mejoría de los depósitos 
bancarios, experimentado en 
el crecimiento de los títulos de 
Deuda Pública.

Madrid, EFE.

La empresa Dragados y Cons
trucciones ha presentado una 
Oferta Pública de Adquisición 
de Acciones (OPA) sobre el 100 
por cien del capital de la asocia
ción Control y Aplicación S.A. 
(CAE), por unos 3.200 millones 
de pesetas, informaron fuentes 
de la constructora.

La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores suspendió 
ayer de forma cautelar la cotiza
ción de los títulos de CAE hasta 
que este organismo emita un dic
tamen sobre las condiciones de 
la operación.

Esta OPA, que es considerada 
por ambas partes como amisto
sa, se hará a un precio del 160 
por ciento, frente a la última co
tización de los títulos de CAE 
que, tras bajar cinco enteros, se 
situaron en el 110 por ciento.

La constructora de la órbita 
del Banco Central controla des
de el pasado mes de junio un 
24,8 por ciento de Control y 
Aplicaciones, empresa dedicada 
al montaje eléctrico y electróni

Un estudio encargado por 
Mountluigh les aconseja 
reinvertir en Galerías Preciados
Madrid, EFE.

Un estudio encargado por los 
dos nuevos accionistas mayori
tarios de Mountleigh, grupo pro
pietario de Galerías Preciados 
desde 1987, les aconseja reinver
tir en los grandes almacenes es
pañoles, según aseguró ayer el 
consejero delegado de esta em
presa, Peter Carr.

Este informe fue encargado a 
la empresa consultora McKinsey 
por los accionistas norteameri
canos Nelson Peltz y Peter May, 
quienes adquirieron en noviem
bre de 1989 el 22,5 por ciento de 
Mountleigh al anterior presiden
te del grupo, Tonny Clegg, quien

co, construcción de tecnología y 
operaciones inmobiliarias.

La mayoría relativa de CAE, 
entre un 25,1 y un 27 por ciento, 
está en manos de un grupo inver
sor europeo con sede en Holan
da, llamado Roucar t Invest- 
ment, que depositó la gestión de 
las acciones en el presidente de 
la empresa, Roberto Alcalde, se
gún confirmaron a EFE fuentes 
de la entidad.

A través de esta OPA, Draga
dos pretende integrar en su gru
po a CAE para ofrecer proyectos 
más completos con la incorpora
ción de tecnologías que hasta 
ahora no desarrollaba.

Dragados y Construcciónes, 
integrado en el Grupo Banco 
Central, obtuvo en el pasado 
ejercicio unos beneficios netos 
de 5.508 millones de pesetas 
frente a los 3.582 millones del 
ejercicio anterior.

Control y Aplicación contabi
lizó durante el pasado año unas 
pérdidas de 694 millones de pe
setas.

había comprado Galerías ai em
presario Gustavo Cisneros.

Tras la entrada de Peltz y May 
en el grupo anglo-estadouniden- 
se, la prensa británica especuló 
con la posibilidad de que los 
nuevos accionistas vendieran al
gunos de los activos, entre los 
que se mencionaron los almace
nes españoles.

Peter Carr señaló ayer en rue
da de prensa que Galerías ha ini
ciado en 1990 un plan de inver
siones en reforma y adquisición 
de centros, que supondrá un de
sembolso de 20.000 millones de 
pesetas hasta 1995, mediante la 
reinversión de recursos pro
pios.

Madrid, EFE.

La reordenación del futuro 
mapa eléctrico y la formación de 
un posible grupo que aglutine a 
todas las centrales nucleares han 
sido, entre otros, los temas que 
ayer tarde trataron los presiden
tes de las eléctricas en Unesa, di
jeron a Efe fuentes empresaria
les.

Bajo la presidencia de Julián 
Trincado, máximo responsable 
de la patronal de empresas eléc
tricas Unesa, se reunieron ayer 
en la sede de la citada patronal 
los presidentes de todas las em
presas eléctricas, en un encuen
tro calificado de "importante”, 
por fuentes del sector.

Según las mismas fuentes los

La reordenación eléctrica se 
debatió ayer en UNESA

Un documento que será estudiado 
por el ministro de Industria

temas a estudiar son fundamen
talmente aquellos relacionados 
con el Plan Energético Nacional 
(PEN) por lo que los presidentes 
de las empresas eléctricas trata
rán de llegar a un acuerdo sobre 
el documento que quedaron en 
presentar al ministro de Indus
tria y que éste estudiará para ín- 
corporarlo al PEN.

En dicho documento incluirán 
la posible creación de un grupo 
empresarial que comprenda las 
centrales nucleares ahora en fun
cionamiento, lo que formará 
parte de la reordenación del 
mapa eléctrico y que será fijado 
en el PEN en caso de llegar a un 
acuerdo entre Unesa y Ministe
rio de Industria.

Fuentes de Industria señala
ron a EFE que esta posibilidad 
se está contemplando seriamen
te, aunque sin que la deuda con
traída por las empresas eléctri
cas con motivo de la construc
ción de las centrales nucleares, 
que se eleva a casi cuatro billo
nes de pesetas, se sustancie con 
la creación del referido grupo de 

empresas.
El ministro de Industria ha 

mantenido en la última semana 
algunas reuniones con presiden
tes de empresas eléctricas, en las 
cuales estos han expuesto nueva
mente ai titular de Industria su 
deseo de poner nuevamente en 
marcha la central de Valdecaba
lleros, con lo que quedaría vir
tualmente levantada la morato
ria nuclear.

A este respecto el ministro 
manifestó su intención de in
cluir dicha cuestión en el PEN, 
que posiblemente será presenta
do en los primeros meses de 
1991 y añadió que hasta enton
ces no habrá ninguna decisión 
respecto al equipamiento eléctri
co que tendrá España durante 
los próximos años.
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COMENTARIO DE LA BOLSA DE MADRID, HOY 230'84 (+0,11)
Madrid. (Efe).

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una subida de 
0,11 puntos y quedó en 230,84 
puntos.

El mercado de valores de Ma
drid realizó hasta el mediodía de 
hoy una sesión sostenida.

La indecisión ha sido la nota 
más característica en la Bolsa a 
la vista del irregular comporta
miento de los principales merca
dos internacionales.

La definición de los mercados 
hizo que las cotizaciones regis
traran variaciones de poca im
portancia con un dinero escaso y 
expectante.

Los indicadores sectoriales de 
banca, siderometalúrgicas y va

rios sufrieron ligeros retrocesos 
con -0,84, -0,14 y -0,21 puntos, 
respectivamente.

Recogieron exiguos avances 
construcciones con +1,51, carte- 
ra/inversión con +1,90, comuni
caciones con +0,66, alimenta
ción con +0,76, eléctricas con 
+0,04 y químicas con +0,05.

En la sesión de hoy descuen
tan dividendo Exterior, Draga
dos y Campsa y amplían capital 
Vilesa y Elecnor.

Las cotizaciones de los valores 
con sus diferencias por grupos, 
no incluido aún en el mercado 
continuo, son las siguientes:

En petróleos, Campsa cotizó a 
625 descontando dividendo.

En metálicas básicas, Fyesa y 
Acenor repiten cambios.

En materiales de construc
ción. Asland Cataluña sube 20. 
Financiera baja 30 y Uniland 5. 
Cosmos repite cambio y Noroes
te hace posición papel a 1.120.

En químicas. Insular baja 8, 
Añsa 45, Hidronitro 3. Nicas y 
Gasol repiten cambios.

En construcción de maquina
ria, Tyrsa repite cambio.

En metal mecánica, Radiotró- 
nica sube 20, Cobra 30. Elecnor 
cotiza a 1.350 sin derecho.

En material de transportes, 
Caf sube 50.

En automóviles, Santana baja 
1,75, Fasa 6.

En papeleras, Zubiri baja 5.
En alimentación, Pascual baja 

5. Avidesa, Elosúa, Ibérica, Agrí

colas, Garavilla, Bodegas repi
ten cambios.

En otras manufacturas, Tipel 
repite cambio.

En autopistas. Subterráneos y 
Europistas repiten cambios, 
Saba sube 10 e Iberistas 0.

En comercio, Filipinas sube 6 
y Finanzauto 1.

En seguros. Hércules repite 
cambio. En inmobiliarias. Afi- 
sa y Ahorro repiten cambios. En
cinar sube 5.

En sociedades de cartera. Ba
nesto repite cambio.

En otros servicios, Midesa re
pite cambio.

En bancos. Comercial Español 
sube 4, Guipuzcoano 9. BNP 
baja 2 y Bankoa 6. Sindibank re
pite cambio.

BARCELONA 
229'96 (-0,07)

BILBAO 
310'64 (+0,68)

VALENCIA 
189'06 (+0,75)

MERCADO CONTINUO (Cotizaciones a las 2 de la tarde)

Título Antarior Ultima Apertura Máximo Mínimo

Acesa 710 718 716 717 711

Acerinox 6.000 5.020 5.010 5.020 5 000

Aguila. El 814 820 815 822 815

Argón 3.700 3.700 3.675 3.700 3.675

Agromán. S.A. 2.035 2.045 2.060 2.060 2.035

Aguas Barcelona 2.820 2.790 2.800 2.800 2.790

A. Hornos de Vizcaya 243 250 245 260 245

C.A. Alba B. 6.740 5.750 5.740 5.760 5.740

B. Alicante 4.765 4.765 4.765 4.765 4.765

Amper 1.100 1.080 1.155 1 1551.075

B. Andalucía 7.250 7.260 7.260 7.280 7.250

Energía e tnd. Aragonesas 1.130 1.130 1.125 1.140 1.120

Algodonera San Antonio 650 631 650 650 631

Asland 3.060 3.045 3.085 3.085 3.045

B. Atlántico 2.980 2.900 2.980 2.980 2.900

Autop. del Mare Nostrum 1.080 1.080 1.055 1.080 1.055

Asturiana del Zinc 4.070 3.950 3.990 3.990 3.900

Azkoyen 2.330 2.260 2.330 2.330 2.255

Azucarera 6.210 6.200 6.060 6.200 6 060

Bani C. y T. 1.265 1.265 1.265 1.265 1.266

Bilbao-Vizcaya 2.630 2.615 2.590 2.615 2.590

I. del Besos 740 770 770 770 770

Bsnkinter 7.290 7.270 7.270 7.300 7.270

B- Progreso 2.930 2.920 2.920 2.920 2.920

Barclays Bank 730 725 725 725 725

Banco Español de Crédito 3.040 3.030 3.040 3.040 3.015

B. Valencia 1.205 1.220 1.200 1.230 1.200

Cantábrico 1.510 1.550 1.525 i.séo 1.525

Carburos M. 3.935 3.935 0 0 0

Banco de Castilla 28.750 28.770 28.770 28.770 28.770

Commerzbank 13.060 13.150 13.150 13.160 13.150

Banco de Crédito Balear 3.190 3.200 3.160 3.200 3.160

Banco Central 4.580 4.560 4.560 4.560 4.555

CEPSA ORD 1.950 1.955 1.960 1.960 1.950

Corp. Financ. Reunida 1.590 1.640 1.640 1.640 1.640

G. Inversiones 1.065 1.065 1.085 1.065 1.060

Citroén Hispania 6.500 6.500 6.500 6.510 6.500

C. Campofrío 10.000 9.990 9.990 9.990 9.990

Cristalería Española 6 900 7.010 7.050 7.050 6.920

Catalana del Gas 6.050 5.090 5.030 5.090 5.030

Dimetal 3.480 3.400 3.480 3.480 3.400

Dragados OR 2 375 2.385 2.375 2.386 2.370

Ebro A. y A. 2.280 2.290 2.290 2.290 2.290

Ercros 649 645 645 648 645

E. Nacional Electric. OR 1.915 1.910 1.920 1.920 1.910

E. Nacional Celulosas 1.276 1.400 1.400 1.400 1.376

Enher B 1.225 1.240 1.236 1.240 1.235

European Packaging Inves. 276 276 276 279 275

E. R. Zsrag. 716 713 719 719 710

B. Exterior 3.420 3.340 3.345 3.350 3.335

Fecsa Pqs. 667 566 564 566 564

Grupo Fosforera 2.380 2 450 2.385 2.450 2.376

Fite 1.380 1.380 1.380 1.380 1.380

Focsa 11.300 11.310 11.250 11.310 11.350

B. Fomento 1.410 1.410 1.410 1.410 1.410

Banco de Galicia 4.800 4.800 4.800 4.800 4.800

Gas y Elec. 2.135 2.110 2.140 2.140 2.110

Título Anterior Ultima Apertura Máximo Mínimo

Hisp. Suiza

T. Hostench 1.600 1.600 0 0 0

H. Cataluña 375 375 378 379 375

Huarte 2.105 2.100 2.090 2.120 2.090

Hidrola 417 417 417 419 414

B. Hispano 2.840 2.806 2.835 2.835 2.805

Hispamer 3.150 3.150 3.150 3.180 3.150

B. Herrero 3.850 3.750 3.800 3.800 3.760

Hisalba 2.270 2.325 2.285 2.340 2.285

Iberduero 633 635 632 635 632

Koipe 3.000 3.000 0 O 0

Macosa 502 510 495 510 495

C. Mapire 4.160 4.145 4.160 4.160 4.130

D. Felguera 1.200 1.215 1.200 1.215 1.200

Nissan 422 421 424 424 418

I. Me. Vs. Ce. 4.840 4.840 4.840 4 860 4.840

Metrovacesa N. 4.650 4.620 4.620 4.620 4.620

S. Nansa 7.500 7.160 7,150 7.150 7.150

Nicol. Corr. 4.000 3.925 4.000 4.000 3.925

N. Monta/A B. 190 188 190 190 186

Obras y Const. Industrial 8 600 8.600 8.600 8.600 8.600

Papelera 0. 286 281 283 293 280

B Pastor 5.200 5.300 5.300 5.300 5.300

Prima Inmo. 8.000 7.990 7.990 7.990 7.990

Potromed 5.450 5.500 5.400 5.600 5.400

B. Popular 8 720 8.750 8.720 8.750 8.720

Prosegur 3.515 3.450 3.525 3.525 3.455

Repsol 2.130 2.150 2.125 2.150 2.125

Renta Inmo. 1.525 1.525 0 0 0

B. Santander 4.560 4.550 4.530 4.560 4.630

Sarrió Pap. 730 728 720 728 720

Seda Barn. B. 310 296 300 300 296

Sevillana 478 476 475 479 473

Sniace Or. 290 290 290 295 290

Sotogrande 502 500 505 505 500

Tabacalera 3.540 3.590 3.600 3.600 3.590

Telefónica 811 817 820 820 816

Tablero de Fibra 1.520 1.490 1.475 1.495 1.675

Tubacex 490 492 490 494 490

Tudor Or. 980 1.040 1.025 1.040 1.025

U. y Fénix 6.500 6.460 6.460 6.600 6.460

U. Elec. Fen. 500 499 497 SOO 497

Uniasa 1.825 1.725 1.825 1.825 1.725

Uralita 1.780 1.790 1.800 1.800 1.785

Inmob. Urbis 1.560 1.660 1.650 1.565 1.545

Vallehermoso O. 1.965 1.995 1.980 1.995 1.975

Banco Vasconia 3.750 3.750 3,770 3.770 3.760

Valenciana del cementos 11.700 11.600 11.800 11.800 11.500

Valderrivas 18.800 19.050 19,000 19.060 18.990

E. Viesgo 3.200 3.100 3.100 3.100 3.095

Vidrala 1.900 1.870 1.870 1.870 1.870

Viscofan 2.100 2.060 2.060 2.070 2.055

B. Vitoria 2.100 2.100 2.100 2.100 2.100

Volkswagen 21.600 21.600 21.600 21.600 21.600

Española de Zinc 1.300 1.370 1.370 1.370 1.370

Zardoya 10.110 10.200 10.200 10.230 10.200

DDV
* *

BANCO BILBAO VIZCAYA
aub^ La SuperLibreta de Ahorro

Un 5 % de interés (T.A.E. 5,06 %) a partir de 50.000 ptas. de saldo medio.
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GOLFO PERSICO

La cumbre árabe, en peligro
Escasa y desilusionada respuesta a la convocatoria

AMMAN (Jordania).- Yasser Arafat, líder de la OLP, conversa con el rey Hussein de Jordania 
sobre la posible cumbre árabe sobre los problemas de la zona. (Foto EFE-AP)

GRAN BRETAÑA

Thatcher dará la batalla
Segura de su reelección para el 
liderazgo del Partido Conservador

El Cairo, (EFE).-La convoca
toria del rey Hasán II de Marrue
cos de una cumbre árabe para 
tratar la crisis del Golfo Pérsico 
ha tenido una escasa respuesta 
en la gira del presidente egipcio, 
Hosni Mubarak, por Libia y Si
ria, ya que estos países conside
ran innegociable la retirada ira
quí de Kuwait.

Mubarak, quien Uegó el pasa
do martes, en un viaje no anun
ciado, a la localidad libia de Sir
te, conversó con el coronel Mua- 
mar Gadafi, quien, según el dia
rio egipcio "Al Ajbar”, expresó 
la "inconveniencia” de celebrar 
ahora una nueva cumbre.

El presidente sirio, Hafed al 
Asad, alineado con Kuwait y los 
países moderados que piden la 
vuelta al Gobierno legítimo ku
waití, también se mostró, según 
fuentes diplomáticas egipcias, 
poco favorable a asistir a la cum
bre por las exigencias impuestas 
por Irak.

La presencia en la cumbre del 
presidente iraquí, Sadam Hu
sein, o de algún enviado suyo, 
está condicionada, entre otros 
aspectos, a que se trate en la reu
nión el problema palestino.

La anulación de las resolucio
nes tomadas por los jefes de Es
tado de la Liga Arabe, reunidos 
en £1 Cairo el pasado 10 de agos
to, es una nueva condición im
puesta ayer por Bagdad, ya que 
éstas condenan la invasión ira
quí de Kuwait, al tiempo que pi
den su retirada, la vuelta del Go
bierno legítimo y permiten el en
vío de tropas árabes a Arabia 
Saudí para repeler un ataque ira
quí.

El ministro de Asuntos Exte
riores saudí, Saud al Faisal, 
quien ayer viajó a los Emiratos 
Arabes Unidos para tratar igual
mente la celebración de la cum
bre, declaró que ésta "sería una

pérdida de tiempo, a menos que 
Irak se retire de Kuwait y acepte 
las resoluciones tomadas en El 
Cairo”.

El viaje de Mubarak a Libia y 
Siria, donde no hubo ruedas de 
prensa ni declaraciones, se pro
dujo poco antes de que el presi
dente de Estados Unidos, Geor
ge Bush, visite Arabia Saudí y 
Egipto, los próximos días 21 y 
22, para inspeccionar las tropas 
de su país estacionadas en la 
zona.

Los ministros egipcios de 
Asuntos Exteriores y de Infor
mación, Esmat Abdel Meguid y 
Safuat al Cherif, respectivamen
te, no relacionaron en sus decla
raciones la gira de Mubarak con 
la propuesta de la celebración de 
la cumbre, sino como la "vuelta 
a la legalidad" del emirato ocu-

URSS

El autor de los disparos en 
la Plaza Roja de Moscú 
quería matar a Gorbachov

Moscú, EFE.- Alexandr 
Shmonov, el hombre que el pa
sado día 7 efectuó dos disparos 
en la Plaza Roja durante la cele
bración del 73 aniversario de la 
revolución bolchevique, ha ad
mitido que su intención era 
"matar a Gorbachov”, según in
formó hoy la agencia oficial 
TASS.

La información añade que 
Shomonov reveló sus intencio
nes durante la investigación que 
lleva a cabo el Comité de Seguri
dad del Estado (KGB) de la 
Unión Soviética.

En una entrevista con el perió
dico independiente "Glasnost”, 

pado y la cooperación con Trí
poli y Damasco.

Al Cherif dijo que la visita del 
presidente egipcio a Damasco se 
enmarca en el desarrollo de las 
relaciones entre ambos países, 
reanudadas en diciembre de 
1989 tras doce años de ruptura, 
así como en la preparación del 
encuentro del comité de coope
ración sirio-egipcio, que la pró
xima semana se reunirá en El 
Cairo.

El presidente Mubarak recha
zó varios intentos de celebrar 
cumbres árabes, propuestas tras 
la de El Cairo por el rey Husein 
de Jordania y el líder de la Orga
nización para la Liberación de 
Palestina (OLP), Yaser Arafat, 
pues dijo que sin un cambio en 
la "obstinación” de Sadam Hu
sein, "aumentarían aún más las 
diferencias". 

el coronel del KGB Piotr Soko
lov dijo que Shmonov llevaba en 
uno de sus bolsillos una nota que 
"explicaba claramente sus inten
ciones criminales contra el presi
dente de la URSS”, Mijail Gor
bachov.

Según Sokolov, el autor de los 
disparos en la Plaza Roja se pre
paró durante dos años para lle
var a cabo esta acción.

"Shmonov compró una esco
peta importada, se ejercitó en 
tiro y, además, sabemos que 
todo ese tiempo difundió octavi
llas en las que se amenazaba a 
los dirigentes del Estado soviéti
co”, señaló el coronel.

María Luisa Rubio

Londres, EFE.- La primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, anunció ayer que pre
sentará batalla a la candidatura 
de Michael Heseltine para el li
derazgo del Partido Conserva
dor y que considerará una mayo
ría de un voto como un mandato 
para permanecer al frente del 
Gobierno.

Un portavoz del número diez 
de Downing Street, residencia 
oficial de la primera ministra, 
manifestó que Thatcher está se
gura de su triunfo, incluso si es 
necesaria una segunda vuelta 
electoral.

El anuncio del ex ministro de 
Defensa Michael Heseltine de 
que se presentará como candida
to al liderazgo conservador fue 
calificado de "innecesario e in
deseable" por el presidente del 
Partido, Kenneth Baker, que 
predijo también una victoria 
para Thatcher.

Dos de los principales colabo
radores de Thatcher dentro del 
Gobierno, los ministros de Eco
nomía y Empleo, John Major y 
Michael Howard, expresaron su 
respaldo a la jefa del gabinete y 
este último opinó que la idea de 
Heseltine como próximo primer 
ministro es "totalmente fantásti
ca".

Mientras, Heseltine rechazó 
que la presentación de su candi
datura sea peijudicial para el 
partido y explicó que, bajo su li
derazgo, los conservadores ten
drán más posibilidades de ganar 
las próximas elecciones genera
les y evitar así "la calamidad de 
un Gobierno laborista”.

En su comunicado de presen
tación de candidatura, Heseltine 
recordó su dimisión como mi
nistro hace cuatro años y las pre
sentadas más recientemente por 
Nigel Lawson como titular de 
Economía y Geoffrey Howe 
como viceprimer ministro.

Howe lanzó el martes en la 
Cámara de los Comunes un duro 
ataque a la política comunitaria

t
LA SEÑORA

Doña PILAR ORDOYO PANTALEON
Falleció en Palencia, el día 15 de noviembre de 1990 

a tos 78 anos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 
Y LA 8END1CK3N APOSTOUCA DE SU SANTDAD 

0. E. P.

Su apenada hija Marta-Candelaria Porro Ordoyo; hijo político 
Miguel-Agustín Príncipe Lotero; hermanos Jesusa y Vicen- 
te-Tomás Ordiso Pantaleón; hermanos políticos, nidos, so
brinos, primos y demás familia. 

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Viernes, día 16. a las 12 de la mañana, y a continuación la 
conducción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.

Miss de familia: Sábado, día 17, a ias 8 de la tarde.

Iglesia' parroquial; San Antonio.
Casa mortuoria: Federico Mayo, n® 16-3“ Ocha.

Funeraria 'SAN MIGUEL*

CJ Panaderas, 8 - Teléfono 74 97 97 - Palencia

de Thatcher y Heseltine, que se 
hizo eco de las palabras del ex
viceprimer ministro, afirmó que 
la postura de la primera ministra 
respecto a la Comunidad Euro
pea ha provocado hondas divi
siones en el Gobierno y perjudi
ca los intereses británicos dentro 
de Europa.

Heseltine resaltó que cuenta 
con el apoyo de un centenar de 
diputados conservadores en la 
elección para el liderazgo del 
partido y finalizó el comunicado 
rindiendo homenaje al mandato 
de Thatcher y a su "innegable 
contribución a la política de 
nuestro tiempo".

La prensa londinense señaló 
hoy que el discurso de Howe 
dará a Heseltine entre 20 y 30 
votos más de diputados poco 
convencidos de las enormes di
visiones dentro del Gobierno.

Un total de 372 diputados vo
tarán en las elecciones para el li
derazgo del partido.

El resultado de la primera 
vuelta se hará público el próxi
mo martes, mientras Thatcher 
asiste en París a una cumbre eu
ropea sobre seguridad, y el de la 
segunda, en caso de producirse, 
el día 27 de este mes.

La bataUa por el liderazgo 
conservador puede producir al
gunas sorpresas en las próximas 
horas si, como se prevé, nuevos 
candidatos se presentan a las 
elecciones.

Sea cual sea el resultado de es
tas votaciones, Thatcher cuenta 
ya con un lugar de honor en los 
libros de marcas como la prime
ra mujer que Uega en el Reino 
Unido a la jefatura del Gobier
no.

Es, además, la primera jefe de 
gabinete que cuenta con estudios 
científicos -investigación quí
mica-, la líder conservadora que 
más tiempo ha permanecido al 
frente del partido y al frente de 
un Gobierno británico de forma 
ininterrumpida, ya que la elec
ción de Thatcher como primera 
ministra se produjo hace once 
años y seis meses.
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Algtiileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa {edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

ALQUILO vendo céntricas en
treplantas acabadas y local pe
queño. Teléfono 750824.

NECESITO piso o apartamen
to. Teléfono; 700612.

ALQUILO local 35 m.^, prepa
rado para carnicería, en Polígo
no Residencial. Teléfono; 
728270.

ALQUILO local acondicionado 
de 170 m.2 con entreplanta de 
40 m.2 Zona comercial. Teléfo
no 744043.

ALQUILO entreplanta acondi
cionada de 30 m.2 y local para 
almacén de 60 m.^ Céntricos. 
Teléfono 744043.

ALQUILO nave acondicionada 
de 600 m.2 Teléfono 744043.

ALQUILAMOS local 900 m.^ 
en Magaz. Teléfono 784012.

BERNA alquila pisos desde 
75.000 pts. Naves, locales, en
treplantas. Todo lo que usted 
necesita. 742164.

SE ALQUILA entreplanta ofici
na, Ponce de León. 90 metros 
cuadrados Teléfono: 740757.

ALQUILO piso céntrico amue
blado. Tfns. 729081-808235.

OFICINAS u otra actividad a 
calle Mayor, bien terminada, 
precio razonable. Informes Co
mandante Velloso. 1-1° D.

LOCAL comercial en Manuel Ri
vera, acondicionado cualquier 
actividad. Precio razonable. In
formes Comandante Velloso, 
1-1° D.

ENTREPLANTA para oficina o 
cualquier actividad, 3 despa
chos, muy céntrica, bien termi
nada, buen precio. Informes Co
mandante Velloso, 1-1° D.

ALQUILO piso apartamento 
céntrico, todo exterior. Infor
mes Comandante Velloso, 1-1° 
D.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 722232, de 12'00 a 
13'00 h.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 780053.

SE ALQUILA local. 750580.

NECESITO en alquiler nave o 
local. 80 m.2. Palencia o próxi
mo. 844626.

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos 
y apartamentos en alquiler, zona 
centro, sin muebles. Informa
ción: Martín Calleja, 9.

INMOBILIARIA POLIS: Al
quiler de pisos en varias zonas.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

SE VENDE Seat 124, 133, 
127. R-6. Ronda 75 CLX, 131. 
1.430. Talbot Horizont GLS. 
Lada Niva 4x4. Solara SX. Sim- 
ca 1200. Renault 12 varios. 
R-18 GTS. R-8. R-30 TX. Taller 
mecánico AUTO-LEON S. A., 
concesionario oficial Lada. Polí
gono Industrial Vial, P-207. Te
léfono 728675.

PARTICULAR vende Rover 
216 Sprint, 1 año, 1.200.000, 
28.000 Km. Teléfono 746635, 
horas oficina.

PARTICULAR vende Porsche 
928, como nuevo. 744584, 12 
a 16 horas.

VENDO Seat Ronda 75 CLX 
impecable, precio a convenir. 
Teléfono 748612.

VENDO R-9 TSE. Teléfono 
751160.

VENDO R-18, cinco velocida
des, aire acondicionado. Teléfo
no 741971.

VENDO Opel Corsa, cinco 
puertas. P-...-F. Llamar tardes. 
749686.

VENDO Alfa Romeo turbodié- 
sel, 4 años, impecable. 
726244.

Compras
COMPRO sacos pulperos. Te
léfono 844011.

Enseñanzas
INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones. 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

DOY clases de inglés. Teléfo
nos 740364 - 740186.

NECESITO profesor particular 
de Contabilidad. Teléfono 
700025.

LICENCIADA con experiencia 
da clases de inglés. 721377.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

CONSTRUCTOR vende cén
tricos apartamentos.
7.500.000 ptas. Pisos 
14.000.000 ptas. Teléfono 
750824.

VENDO piso 90 m. útiles, bue
na zona. Próxima terminación. 
Facilidades de pago. 724884, 
noches.

HISPOGAR. Onésimo Redon
do. Piso ideal despacho o con
sulta.

HISPOGAR. C/Alamos, estre
nar. 3 dormitorios, salón, coci
na, baño, garaje. 8.600.000

HISPOGAR. Zona Cardenal 
Cisneros. 3 dormitorios. Ascen
sor. Calefacción. 7.950.000.

VENDO chalet adosado. 
750939. 3 - 4,30.

VENDO 6 Has. secano y 1,5 
regadío en Tariego. 770280.

RUSTIC: Vendo piso CJ Quei
po de Llano. 4 dormitorios, sa
lón, cocina, baño y plaza de ga
raje. Muy interesante. Teléfono 
751544.

VENDO piso en Héroes del Al
cázar, 3 dormitorios, recibidor, 
cocina, baño. 5.500.000. RUS- 
TIC. 751544.

VENDO piso en Eras del Bos
que, 3 dormitorios, recibidor, 
cocina y baño. 4.500.000. 
RUSTIC. 751843.

VIAJE GRATIS 
con Grupo Costa Blanca. 
Apartamentos en el Medite
rráneo de 1,2 y 3 dormitorios 
con jardines y solárium desde 
4.500.000. Grandes facilida
des de pago. Q./ Casañé n° 8, 
entreplanta oficina 4. Teléfo
no 722518. Palencia.

VENDO o alquilo 70 m.^ local 
con 200 m.2 sótano, céntrico. 
Teléfono 744043.

VENTA de piso, 4 dormitorios, 
2 baños, gran salón, a estrenar. 
Teléfono 744043.

URBE 
INMOBILIARIA 

chalets adosados en San Tel
mo. Diferentes fases de cons
trucción. Totalmente inde
pendientes. Primeras calida
des.

Información: Panaderas, 1.
Teléfono 74 66 99

VENDO fincas en Amayuelas 
de Arriba. Félix. 741828.

BERNA vende pisos, locales, 
naves, entreplantas, en varias 
zonas de Palencia y provincia. 
Visítenos. Mayor Centro, 100- 
Entreplanta.

VENDO parcelas en Renedo de 
la Vega, Pedrosa, Villamoronta 
y San Martín del Obispo, calle 
Valentín Calderón, 8; 2.° D. Sra. 
de Pastor.

VENDO 60 Ha.
Regadío. En Palencia. Zona 
Frómista. Perfecta nivela
ción. Todo o por parcelas. 
Posibilidad almacén y de
pendencias. FINCASA. Fe
rrari, 5-Valladolid.
Teléfono (983) 35 86 82

VENDO finca 3 hectáreas y 
media, secano. Santoyo. Telé
fono 722732.

FINCAS MARCOS. Manuel 
Rivera, 1. Teléfono 720760. 
Finca de secano en Amayuelas 
de Arriba, 12,82 hectáreas. Fin
ca de secano en Grijota, 15,50 
hectáreas junto a otra de rega
dío de 4 hectáreas. Finca de re
gadío en la carretera de Villada, 
próxima a Grijota, 10,68 hectá
reas. Finca de regadío en Villa- 
muriel, 15,98 hectáreas. Fincas 
de regadío en Villamuriel, 0,61 
hectáreas, 0,68 hectáreas, 
1,01 hectáreas y otra de seca
no de 0,68 hectáreas. Fincas de 
regadío situadas próximas a la 
carretera de Carrión. 1,61 hec
táreas, 3,01 hectáreas, ,3,75 
hectáreas, 5,10 hectáreas, 
5,61 hectáreas, 8,10 hectá
reas, 9,99 hectáreas. Fincas de 
recreo en zona urbanizable en la 
carretera de Carrión, kilómetros 
seis y once, 5.000 metros.

HISPOGAR 
INMOBILIARIA

C./ Mayor, 2-entreplanta

Ya hemos puesto a la venta 
NUEVA PROMOCION DE PI
SOS, VIVIENDAS, APARTA
MENTOS Y LOCALES en VA
LENTIN CALDERON Y MAR
TIN CALLEJA.

SE VENDE plaza de garaje en 
Parking del “Centro Comercial 
Seminario". Teléfonos 720892 
- 720286.

INMOBILIARIA POLIS: Cha 
lets, pisos, apartamentos, loca
les. Casas en pueblos... Precios 
interesantes.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
a estrenar desde 4.100.000. 
Sólo a 7 minutos de Palencia.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es su me
jor garantía. Plaza Mayor, 6. Te
léfono 742949. A.P.I. n° 
10.976.

A.P.I. INMOBILIARIA: Calle 
General Mola, cuatro habitacio
nes, salón, cocina amueblada, 
dos baños, doble ventana, par
quet y moqueta, garaje, servi- 
central, exterior. Información: 
Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Chalet 
en carretera de Carrión, parcela 
de 1.000 m.2, pozo aséptico, 
vallada, calefacción. Precio 
7.000.000 pts. Información: 
Martín Calleja. 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Gran 
ocasión. Venta de nave carrete
ra de Valladolid, perfectamente 
preparada, con terreno, a 
24.000 pts/m.2 Más informa
ción: Martín Calleja, 9.

VENDO piso 175 m., con co
chera. Paseo del Salón. 9. Telé
fono 748690. Diez noche en 
adelante.

VENDO piso Avda. Valladolid. 
Teléfono 830087. noches.

PAREDES de Nava, vendo na
ves, molino, seieccionadora. 
Teléfono 830087, noches.

VENDO chalet con piscina y 
finca. Carretera Valladolid. Telé
fono 730932.

SE VENDE piso con cochera. 
Teléfono 746105.

Ganados y aves
VENDO 12 ovejas empareja
das. Villasabariego de Ucieza, 
Epifanio.

VENDO por falta pastor, reba
ño ovejas pariendo. 8.000 pts. 
Lucila, San Martín del Valle.

VENDO faisanes. Báscones de 
Ojeda. 895001.

VENDO 20 ovejas empareja
das. Dueñas. Teléfono 780144.

Hospedajes
ADMITO huéspedes sólo dor
mir. Teléfono 725314.

ALQUILO habitación. Teléfono 
710387.

SE ADMITEN huéspedes. Te
léfono 745165.

NECESITO chica mayor 20 
años para compartir piso de es
tudiantes céntrico, en Vallado- 
lid. Preguntar Sta. Inmaculada, 
10 a 13 horas. Teléfono 
725958.

SEÑOR solo necesita una habi
tación y pensión, con ascensor, 
cerca del Salón. Información: 
Cruz Roja, 1* planta, n° 11. Ma
ñanas.

SE BUSCAN dos chicas com
partir habitación amplia. Enci
nas. 1-1° A.

Maquinaria
POR JUBILACION, vendo 2 
tractores Barreiros 545 y 
5.000, aperos y grupo riego. 
Calixto y Moisés. Calahorra de 
Boedo.

BASCULAS Puente. Instala
ción inmediata. Con romana y 
electrónicas. Todas dimensio
nes y tipos de plataformas. Sub
vencionadas. (947) 228860 y 
(947) 222551.

Préstamos
A.A.F.: Gestionamos créditos 
hipotecarios. Cancelamos car" 
gas. Rápida tramitación y pagos 
anuales. (983) 358716.
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Roma, EFE.

Los 46 ocupantes de un 
’’I>C-9” de Alitalia faUecieron 
anoche al estrellarse el aparato 
en las inmediaciones del aero
puerto suizo de Zurích después 
de chocar presumiblemente con
tra una colina durante la fase de 
aproximación final, confirmó la 
compañía de bandera itahna.

El avión, denominado "Sici
lia”, 'rozó las copas de los árboles 
de la colina, de 633 metros de 
altitud, antes de estrellarse hacia 
las 19,20 gmt. Había despegado 
de Milán a las 18,25 gmt, con 
destino Zurich, con 40 pasajeros 
y seis tripulantes a bordo.

Habitantes de la zona, a 10 ki
lómetros de Zurich y cerca de la 
localidad de Weiach, dijeron 
que habían visto llamas en la 
parle trasera del "DC-9” antes 
de que éste se estrellara en la co
lina boscosa de Stadlerberg.

El aparato prácticamente se 
desintegró. Los equipos de res
cate han encontrado intactos, al 
parecer, solamente la cola y un 
motor. Doscientas personas tra
bajan en la recuperación de las 
víctimas, pasajeros suizos, japo
neses, italianos y de origen espa
ñol.

Alitalia señaló en un comuni
cado que el "DC9-30” acciden
tado chocó al parecer con una 
pequeña colina durante la ma
niobra de aproximación final al 
aeropuerto de Zurich.

"Por el momento no se cono
cen las causas del accidente”, in
formó Alitalia en la nota, en la 
que asegura que el capitán del 
avión nunca indicó anomalía al
guna.

Sin supervivientes

Cuarenta y seis muertos 
al estrellarse un DC-9 
de Alitalia en Suiza
Entre las víctimas, seis españoles

El jefe de las operaciones de 
rescate de la policía cantonal de 
Zurich, Eugen Thomann, afirmó 
que el avión se incendió antes de 
estrellarse y después de una ex
plosión.

La televisión de la Suiza de 
habla italiana adelantó la posibi
lidad de que en el momento de 
las maniobras del aterrizaje del 
"DC-9” se hubieran producido 
corrientes de aire imprevistas 
conocidas en inglés como "Win- 
dage”.

"Los elementos de que dispo
nemos son demasiado débiles y 
no se puede afirmar ni excluir 
nada”, declaró el representante 
de Alitalia en Zurich, Giovanni 
Berlini.

Por su parte el director del ae
ropuerto de Zurich, Hans Qeter 
Staffelbach, dijo que "es eviden
te” que en un determinado mo
mento ha ocurrido ”algo que ha 
provocado la pérdida de altitud 
del avión”.

"Hasta dos minutos antes del 
accidente todo iba perfectamen
te. Pero de pronto, a ocho millas 
de la pista, el avión ha descendí-, 
do precisamente cuando volaba 
sobre las colinas. Tendría que 
haber estado a 4.000 pies de al
tura y estaba a 2,600", añadió.

Alitalia informó de que las úl

timas inspecciones técnicas fue
ron hechas ai avión el 21 de oc
tubre y el 4 de noviembre pasa
dos.

Tenía capacidad para trans
portar 120 personas y es el cuar
to "DC-9” que pierde Alitalia de 
su flota de aviones de este tipo, 
que hasta ayer era de 45. Fue 
construido en 1974 y contaba 
con 29.180 horas de vuelo.

Su comandante era Raffaele 
Liberti, de 47 años de edad, fue 
calificado por Alitalia como un 
piloto experimentado.

Este ha sido el cuarto ^or ac
cidente aéreo del año y el cuarto 
más grave de la historia de la 
avición civil italiana.

Una comisión técnica enviada 
por Alitalia y otra del ministerio 
italiano de Transportes se en
cuentran en Zurich para partici
par en las tareas de investiga
ción, Por el momento, la "caja 
negra" no ha sido encontrada.

FAMILIARES DE
LOS CANTABROS 
FALLECIDOS PARTIERON 
HACIA ZURICH

Reinosa (Cantabria), EFE.

Familiares de los 3 directivos 
cántabros de la empresa ABB 
que fallecieron anoche en el acci

dente aéreo de un "DC-9” de 
Alitalia en las inmediaciones del 
aeropuerto de Zurich, partieron 
esta mañana hacia esa ciudad.

Los 8 familiares hacen el viaje 
en taxis puestos a su disposición 
por la empresa, que cerró esta 
mañana en señal de duelo, ante 
su negativa a realizarlo en 
avión.

Los 3 fallecidos eran directi
vos de Asea Brown Bovery, mul
tinacional suiza que adquirió re
cientemente la antigua Ceneme- 
sa de Reinosa, y viajaban a Zu
rich para visitar la empresa.

Los fallecidos son Francisco 
Campo Cossío, nacido el 16 de 
diciembre de 1951, casado y sin 
hijos, y jefe de ingeniería de fa
bricación de la empres ABB de 
Reinosa,

Estaba casado con Encama
ción García García, hermana del 
también fallecido, Manolo Gar
cía García, casado, con 4 hijos, 
nacido el 4 de diciembre de 
1943, y que ocupaba el cargo de 
jefe de producción.

La tercera víctima mortal es 
Rafael García García, nacido el 
19 de abril de 1949 y soltero, y 
era jefe de ingeniería de ABB.

Fuentes de la empresa infor
maron a EFE que junto con los 3 
españoles viajaba el ciudadano 
finlandés Laury Ihaniemi Pulli- 
nem, que se había incorporado 
recientemente a la empresa de 
Reinosa.

Según informaron a EFE fuen
tes de Alitalia en Roma, al me
nos otros 3 españoles perdieron 
la vida en el accidente: E. M, R. 
Naya, Joaquina Anglada y Julio 
Giménez.

Trece personas 
heridas en el 
incendio de un 
edificio en Málaga

Málaga, (EFE),-Trece perso
nas, cuatro de ellas niños, han 
sufrido quemaduras o síntomas 
de asfixia en un incendio decla
rado a primeras horas de hoy en 
un edificio de doce plantas de la 
capital malagueña, informaron a 
EFE fuentes del parque de bom
beros.

El fuego comenzó sobre las 
cinco de la madrugada en el por
tal del edificio número 10 de la 
calle Federico Orellana y afectó 
a las zonas de acceso a las vivien
das de la primera planta, añadie
ron las mismas fuentes.

Los vecinos del inmueble, 
alarmados por el humo y el fue
go, intentaron salir a la calle 
atravesando la zona en la que se 
había originado el siniestro, por 
lo que algunos de ellos sufrieron 
quemaduras, síntomas de asfixia 
y ataques de histeria.

Trece personas fueron trasla
dadas al hospital Carlos Haya, 
donde permanecen ingresadas, 
aunque ninguna en estado gra
ve.

El portavoz de los bomberos 
manifestó a EFE que el alto nú
mero de afectados ha obedecido 
mas al pánico que cundió entre 
los habitantes del inmueble que 
a la importancia del incendio, 
que quedó sofocado a los quince 
minutos.

Trabajo ANyiMCIOS POR PALABRAS
SE VENDE tractor 6.100. con 
pala Fortunato Sánchez, Soto 
de Cerrato

TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

SE REPARAN tejados y se co
locan canalones e impermeabili- 
zantes en cubiertas, terrazas, y 
albañilería en general. Teléfono 
751635.

NECESITO chica joven. Telé
fono 744504.

NECESITO carpintero-monta
dor de muebles de cocina. 
726461.

PRECISAMOS VAQUERO 
para novillas y recriá. Preferible
mente casado y sabiendo inse
minar. Tfno. 988-768095.

AGENCIA SERPAL necesita 
empleadas de hogar. Teléfono 
748626.

SE NECESITAN oficiales de 
1.’ y de 2.’ de electricidad para 
Madrid y provincia. Dirigirse a; 
Montajes Eléctricos y Teleco
municación. S. A., calle Madera. 
5. Teléfono: 91-5230451. 
28004-Madrid.

NECESITO chica de 11 a 2. 
Llamar tardes. 728437.

SE NECESITA asistenta. Lla
mar en horario de comercio. 
741523.

NECESITO asistenta. 
723361, a partir 14.30 horas.

SE NECESITA camarero. Telé
fono 740280.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños, proporcionamos ma
teriales. recogemos produc
ción. Decorhogar. Alfonso Ca
tólico. 1. Oviedo.

CHICA fija, buen sueldo. Telé
fono 751454.

NECESITO pastor Pedro Cas
tañeda. Boada de Campos. 
837156.

NECESITAMOS chicos con 
conocimientos electrónica. Ser
vicio militar. Carnet conducir. 
Díaz Caneja. 8. bajo.

ASISTENTA necesito maña
nas. Teléfono 744027.

PINTURA en general. Pisos, 
locales, escaleras, etc. Precios 
sin competencia. Teléfono 
742821.

NECESITO chica, 9 a 6 tarde. 
Teléfono 750616.

SE NECESITA camarero con 
experiencia. Teléfono 746925.

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Informes 712094.

SE NECESITA asistenta de 10 
mañana a 5 tarde. Teléfono 
747051.

SE NECESITAN encargados 
de obra. Construcciones Salva
dor. S.A. C./ Balmes, 12. Telé
fonos 720892 y 720286.

Traspasos
TRASPASO bar por no poder 
atender. Teléfono 744877.

SE TRASPASA bar Geni. C/ 
Felipe II. 3.000.000. Teléfono: 
730731.

TRASPASO, por traslado, fru
tería selecta, inmejorable clien
tela. 746661, 20,30 a 22 ho
ras.

DISPONEMOS de todos los 
traspasos de hostelería que us
ted está buscando: bares en La 
Zona, buenas cafeterías, magní
ficos restaurantes. Informamos 
en RUSTIC, S. Bernardo, 4.

TRASPASO papelería con gé
nero, económica, bien situada.
721139.

GRAN OCASION Traspaso li
brería por no poder atender. 
Buena clientela. 1.500.000 pts. 
Teléfonos 723380 - 772075.

TRASPASO centro Falencia, 
bar-cafetería, 350 m.^, con sa
lón Restaurante. Dos pistas 
Squash, vestuarios y duchas. 
Teléfono 837278.

BERNA traspasa bares y res
taurantes a precios muy intere
santes. Mayor Centro, 100- 
Entreplanta. 742164. Saldaña 
890948. Valladolid (983) 
358229.

POR JUBILACION se traspa
sa Carrison Café. Económico. 
Grandes facilidades. Teléfono 
741260.

TRASPASO negocio de vídeo.
750580.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 
3025946.

Vehículos
VENDO camión con tarjeta na
cional. P.M.A. 10.000. Teléfo
nos (983) 740237 - 740796.

Ventas
TRIGO HARDI y cebada Alfa, 
para siembra. S.A.T. Virgen del 
Otero. Frómista. T-810004.

SE VENDE cámara frigorífica, 
báscula electrónica. Teléfono: 
833332.

TARJETA de transportes unifi
cada. Teléfono (947) 503064.

VENDO 600 kg. de ajos Vale
riano, Villamelendro de Valda
via.
VENDO 50.000 Kg. remolacha 
forrajera. Cerdo matanza. Telé
fono 891005.

VENDO planta de cebolla y le
chuga. Detrás de "La Ribera" 
(Puente Hierro). Marcelo Durán.

VENDO alfalfa en verde. Telé
fono 773285.

VENDO tractor M.F. 178, culti
vador 13 brazos y reversible 
dos cuerpos todo buen uso. Ur
bano. Frómista. Tfno. 810057.

OCASION frigoríficos 6.000. 
Lavabos 500, tresillo 6.000, 
somieres 500, cocinas 4.000.
La Manera Rosa, 750956.

VENDO 45 Has. secano, trac
tor John Deere 3130, remolque 
y aperos labranza. Ventura Blan
co, en Meneses.'
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El conocido cantante tiene veintinueve años y ha dedicado quince a la canción

LOQUILLO, EL ROQUERO DE LOS TROGLODITAS, 
HABLA SOBRE SU PERSONALIDAD
«YO NACI EN UN BARRIO POBRE, ESTO ME 
HACE VER LA VIDA DE OTRA MANERA, NO 
SOY COMO ESOS NIÑOS DE PAPA»
Marta CASTILLO

Su aspecto es poco convencio
nal, muy alto, más de un metro 
noventa y fuerte de hombros, 
mirada de pillo y sobre todo ale
gría y ganas de vivir. Le llaman 
Loquillo desde que era niño, 
porque los chavales de su barrio 
tenían todos mote "y yo pertene
cía a un pandilla en la que había 
que llamarse de alguna manera. 
Debía parecerles serio y poco ha
blador”. Ahora lleva el mote 
como bandera y ha formado un 
conjunto rockero llamado ”Lo- 
quillo y los Trogloditas”.

De no haber sido rockero "hu
biera cogido una moto y estaría 
dando vueltas con mis amigos. 
Lavaría platos, descargaría ca
miones o cualquier cosa, porque 
el dinero sólo me interesa para 
comer”. José M.*, o Loquillo es 
el único hijo de un matrimonio 
ya mayor, su padre fue estibador 
del puerto de Barcelona y su ma
dre una trabajadora de una fá
brica textil. ”Yo nací en un ba
rrio pobre, esto me hace ver la 
vida de otra manera, mi música 
es distinta a la de muchos niños 
de papá”.

ORUOIGRAÍVIA

8
9
0

1
2
3
4
5
6
7

HORIZONTALES: 1: Islote francés en el Mediterráneo. 2: 
Sustancia contenida en el interior de los huesos. 3: Tunante. 
Nombre de mujer. 4: Nombre de mujer. Existe. 5: Hijo de 
Dédalo. Vocal. Símbolo del americio. 6: Interjección. Vocal. 
Pato. 7: Antílope propio del Africa del Sur. TumorciUo que 
cría materia. 8: Alga marina. Entre los griegos, Cupido, dios 
del amor. 9: Persona vivaracha. 10: Nombre del alma según 
los antiguos egipcios.

VERTICALES: 1: Noventa y nueve. 2: Miserable, mezquino. 
3: Callada. Fruta. 4: Mes. Algo, cualquier cosa. 5: Figura de 
falsa deidad. Consonante. En México; frijol pequeño. 6: Bufi
do del gato. Vocal, (al rev.) Orilla de la calle destinada a los 
peatones. 7: Dativo del pronombre, (al rev.) Dios latino del 
Cielo. 8: Saludo de los antiguos romanos, (al rev.) Lista, ban
da o faja. 9: Tostados. 10: Dativo o acusativo del pronombre.

”DE NIÑO QUERIA SER 
COMO MARLON BRANDO”

- Loquillo, ¿qué admiras más 
de tus padres?

- Mis padres me han dado 
muy buenos consejos que yo 
siempre escuché. En mi casa ha
bía libertad, mi padre era estiba
dor de un puerto y yo quería ser 
Marlon Brando porque vi una 
película sobre el tema. Mis ído
los eran entonces James Dean y 
Marlon Brando. Ahora prefiero 
a Elvis y a Sinatra porque creo 
que son los mejores, de ellos 
aprendo.

- ¿Te mandan muchas cartas 
tus jóvenes fans?

- Sí, pero no son chicas que 
me dicen lo guapo que soy, es 
gente que me pide consejo acer
ca de la música o la droga.

”ME QUIERE MI CHICA 
Y SOY FELIZ”

- Loquillo, ¿cómo eres real
mente?

- Soy muy introvertido, feo, 
fuerte y formal. Soy un hombre de

"Loquillo”

honor que cree en la familia y en 
los amigos. Pertenezco en ideales 
a gente de otra época, ahora la 
gente no tiene ganas de luchar, de 
cambiar el mundo, sólo piensan 
en sí mismos.

~ ¿Qué es lo que menos te gus
ta de estos tiempos en los que nos 
ha tocado vivir?

- La obsesión que hay por el 
dinero, esto me parece terrible. 
Lo que impera hoy es: "tanto tie
nes tanto vales”.

- -Pero, ¿tú eres feliz?

- ¿Cómo no voy a ser feliz si 
toco en la mejor banda de rock del 
país, tengo buenos amigos y enci
ma me quiere mi chica?

”YO NO FINJO 
EN EL ESCENARIO”

- En el escenario, ¿te muestras 
tal cual eres?

- Sí, yo no finjo en el escena

«PROBLEMA» DE LA SUMA

fi.íiinna‘

8 
JO

ORDENE ADECUADAMENTE LOS NUMEROS EN LOS 
SUMANDOS Y OBTENGA LAS SUMAS TOTALES

rio y doy todo lo que tengo, y lo 
que no muestro es porque no lo 
tengo. Tampoco quiero dar ima
gen de nada en concreto, yo soy 
así y basta.

- ¿Cuánto tiempo llevas en el 
mundo de la música?

- Demasiado tiempo como 
para haber aprendido lo sufi
ciente, ya son 15 años. Muchos 
¿no?, tengo 29.

- ¿Has pensado a qué te dedi
carás si algúff día tienes que de
jarlo?

- Si me retiro compraré un 
rancho y criaré vacas y caballos, 
sin duda.

"ESTOY ENAMORADO

DESDE HACE SEIS AÑOS"

- ¿Cuál es tu mujer ideal?

- Me gustan las mujeres dul
ces y bonitas.

- ¿Estás enamorado en estos 
momentos?

- Sí llevo seis años enamora
do. Me gustaría formar una fa
milia, porque creo en ella. Pien
so que una familia es un conjun
to de cosas que te unen. Pero so
bre todo creo en la lealtad. Yo 
actuó según creo conveniente y 
reconozco que no miro de cara d 
futuro.
- ¿Tienes algún proyecto cer

cano en mente?

- Si visitar a los pingüinos de 
la Antártida. Me encantan estos 
animales y ahora necesito rela
jarme. Me gusta el frío y no las 
playas y el sol. Mi chica me 
acompañará.

- ¿Te falta algo por hacer?
- Sólo vivir la vida en todos 

sus aspectos. Quiero experimen
tarlo todo.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Pi. 2: 
Florín. 3: Clan. Cam. 4: Ro
deo. Oí. 5: Tirón. A. Ra. 6: 
Am. S. Estar. 7: Es. Aspid. 8: 
Nos. Tapa. 9: Ratero. 10: 
Er.

VERTICALES: 1: Ta. 2: Cri
men. 3: Flor. Sor. 4: Lados. 
Sa. 5: Ponen. A. Te. 6: Ir. O. 
Ester. 7: IC. Aspar. 8: Nao. 
Tipo. 9: Mirada. 10: Ar.

A LAS LETRAS 
REVOLTOSAS

-GANADOR
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El cura de «Cristal»

Humberto Rodríguez: 
((Desde que hice de sacerdote voy 
a misa todos los domingos))

Humberto Rodríguez

PROGRAMACION TV

Humberto Rodríguez, el cura 
de la serie "Cristal”, y padre de 
Cristina, la protagonista, cam
bió su vida tras intervenir en la 
serie: "Desde que encarné al pa
dre de "Cristal” voy a misa todos 
los domingos”.

Es un hombre de estatura me
diana, moreno y tiene el físico 
del que nace en el mundo tropi
cal. Nadie dudaría ni por un ins
tante que este actor es caribeño. 
También él se siente feliz por el 
éxito alcanzado en España con la 
telenovela "Cristal”.

-Nuestro trabajo se ha visto 
en todo el continente americano, 
en varios países de Europa y en 
tres o cuatro asiáticos; y ahora se 
verá en inglés en Estados Uni
dos, puesto que se está doblando 
a dicho idioma para los anglosa
jones. Pero he de confesar que el 
haber entrado en tantísimos ho
gares españoles me convierte en 
un hombre inmensamente feliz. 
Una vez más me siento orgulloso 
de mi idioma y de mi cultura.
"NOS FUE DIFICIL LA SEPA
RACION”

Se confiesa romántico... muy 
sentimental. Es otro de los que 
confiesa que su profesión está 
por encima de todo.

-Para mí, después de mis se
res queridos, está el trabajo de 
actor. He dedicado toda mi vida 
a ello. He pasado por todo, pues 
aunque nos da muchos momen
tos de felicidad, también resulta 
duro. No es fácil mantenerse. Es 
una lucha constante. Pero yo se 
lo agradezco a la vida.

“¿Qué tiempo duró la graba
ción de "Cristal”?

-Casi 10 meses. Fue un tiem
po maravilloso. Llegamos a for
mar una gran familia. Entre to
dos existía un compañerismo 
como pocas veces se logra en un 
conjunto de actores. He de con
fesar que a todos nos resultó 
dura la separación.

-Pero... ¿es qué no se ven con 
frecuencia?

-Sí, incluso muchos hemos 
coincidido en otras novelas, 
pero ya no es lo mismo.

-¿Qué ha representado para 
usted el éxito tan extraordinario 
de "Cristal”, dentro y fuera de su 
país?

-Representa ser un poco in
ternacional. Pero más que el éxi
to a nivel personal, me siento 
contento porque se trata de un 
trabajo hecho en Venezuela. He
mos podido demostrar que tam
bién sabemos hacer algo más 
que enviar afuera música folkló
rica -que tiene su mérito, pero 
que no es solamente lo que tene
mos a nivel cultural-.

-¿Considera que series como 
"Cristal” representan la cultura 
venezolana?

-No, nuestra cultura es muy 
extensa. Contamos con grandes 
figuras en todas las facetas artís
ticas, de las artes plásticas, de la 
literatura... etc., pero sí lo nues
tro es parte de ella, puesto que 
logra interesar a muchos millo
nes de seres en nuestro planeta. 
Ya eso es aportar algo positivo.

Humberto Rodríguez está 
considerado en su país como 
uno de los primeros actores de 
teatro.

-Soy de los piensan que-el tea
tro es la basé de todo artista que 
pretende tener un puesto en el 
mundo de la representación. Si 
se sabe hacer teatro, se puede ha
cer de todo.

-¿Le fue difícil asimilar la psi
cología de un cura?

-Sí bastante. Para ello tuve 
que compartir varias semanas 
con un grupo de curas. Les conté 
mi propósito y todos se portaron 
de maraviUa. Me ayudaron en 
todo momento.

Roberto Cazorla

JUEVES, 15

V CADENA

17,25 Telediarlo
17,30 Stop, seguridad en 

marcha
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupi 

"La ducha"
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales

19,34 Conexión con la pro
gramación nacional

19,35 Corrupción en Miami 
"Caída libre"

20,30 Telediario-2

21,00 Falcon Crest 
"Sospecha"

22,15 El Priml-Juego
22,30 Un día es un día 
24,00 Diario Noche 
00,30 Se ha escrito un cri

men
"Una dama en el lago" 

01,20 Despedida y cierre

2» CADENA

7,45 Carta de ajuste

18,05 Noticias 
18,10 Plástic 
18,35 Videomix 
19,00 Estadio-2 
20,00 Noticias 
20,05' Especial musical

"Roger Whitaker en Con
cierto"

21,10 TVE-2 Noticias

21,25 Espiral: Detrás de la 
noticia

22,20 Jueves Cine 
"Sammy y Rosie se lo 
montan", 1987
Dirección: Stephen 
Frears
Guión: Hanif Kureishi 
Fotografía: Oliver Staple- 
ton
Música: Stanley Myers
Nacionalidad: Británica
Intérpretes: Shashi Ka- 
poor, Francés Barber, 
Claire Bloom, Ayub Khan 
Din, Ronald GiftRafi, 
hombre de negocios hin
dú que llegó a ser minis
tro, abandona su país 
para instalarse en Lon
dres. Allí vive su hijo 
Sammy, casado con una 
mujer blanca, Rosie. El 
matrimonio, instalado en 
un violento bamo, lleno 
de conflictos raciales, 
practica un régimen de li
bertad total para la elec
ción de parejas ocasiona
les. Rafi quiere dejar su 
fortuna a Sammy. Desea 
también un nieto, y sobre 
todo, reencontrar a Ali
ce, el gran amor de su ju
ventud.

00,15 Metrópolis 
"Jiri Barta" (1) 

01,00 Ultima sesión
"La Casa del Paraíso" 
1980
Dirección: Santiago San 
Miguel

02,46 Despedida y Cierre

VIERNES, 16
1 ." CADENA

7/45 Carta de ajusto 
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Días

9,15 En buena hora
-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara 

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les

13,29 Conexión con la pro
gramación nacional

13,30 Telecomedia
-La familia del Zoo 

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1

15,35 Cristal
Cristina y Luis Alfredo 
preparan su próxima 
boda en la que Victoria y 
Alejandro serán los pa
drinos y se sienten total
mente felices con su pe
queña. Antonia y Mon- 
chito también se sienten 
felices a pesar de que él 
ha perdido su trabajo, 
pero después Luis Alfre
do y Cristina le contratan 
como chofer de su casa

16,30 Esta es su casa
17,25 Telediario
17,30 En Jaque 
18,00 El duende del globo 
18,05 Waku Waku
18,30 Festival Hanna Barbe- * 

ra

19,20 Informativos Territo
riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Jóvenes Jinetes 

"El niño"

20,30 Tele<flario-2 
21,00 Aquellos maravillo

sos años
"Novia fija"

21,35 Pero... ¿Esto qué es?
22,45 Telefilm

"Talento para matar" 
Dirección: Alvín Rakoff 
Intérpretes: Angela Lans- 
bury, Laurence Olivier, 
Hildegard Neil, Charles 
Keating
Anne Roy McCIaine, una 
mujer inválida, alcohólica 
y con demencia senil, es
critora de novelas sobre 
crímenes, reúne a su fa
milia para cenar en su 
casa el día de su cum
pleaños. Este será el co
mienzo de una larga in
vestigación que Anne lle
vará a cabo después del 
asesinato de Sheila, es
posa de su hijo Larry, 
ocurrido en su propia 
casa

00,05 Diario Noche 
00,35 Querido cabaret

PROGRAMACION DE 
MADRUGADA

01,30 Jazz entre amigos
"Nueva York"

02,30 Deporte noche 
-Natación
Saltos desde Viena

2 .- CADENA

7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura 
8,00 DibuJa-2 
9,00 TV Educativa 

11,00 La hora de...
"La hora de la alimenta
ción"

12,00 Galería de Música 
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
14,00 DibuJa-2

Los Picapiedra
14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

María Vandamme
15,30 El nuevo espectador
16,25 Noticias
16,30 Primera sesión

"Cinco contra la banda", 
1955
Dirección: Phil Karlson 
Guión: Sterling Silliphant, 
John Bamwel)
Fotografía: Leslie White 
Música: George Duning 
Nacionalidad; Norteame
ricana
Intérpretes: Guy Madi
son, Kim Novak, Kerwin
Mathews, Brian Keith, 
Willian Conrad
Cuatro estudiantes de 
una universidad del Me
dio Oeste americano, de
ciden probar su ingenio 
simulando un atraco a un 
casino de juego de la lo
calidad de Reno, consi
derado como inexpugna
ble. A los cuatro se les 
une una cantante de ca
baret, novia de uno de 
ellos. El plan meticulosa
mente elaborado, es 
puesto en marcha

18,00 Noticias
18,05 Plástic 
18,35 Videomix 
19,00 Estsdlo-2

-Natación
Saltos. En diferido desde 
Viena
20,00 -Noticias 
-Monográficos;
Vela, golf y motor

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Tribunal Popular
22,20 La película del viernes ■

"La Sabina", 1979 
Dirección y guión; José 
Luis Borau
Fotografía: Lars Goran 
Música: Paco de Lucía 
Nacionalidad: Hispano- 
sueca
Intérpretes: Angela Moli
na, Jon Fich, Ovidi Mont
llor, Carol Kane, Mary Ca
rrillo, Femando Sánchez 
Pollack, Luis Escobar 
En una sima profunda de 
la serranía de Ronda vive 
"La Sabina", una hembra 
de dragón, una "drago
na".

00,15 Mlnlclne
"Un día en la muerte de 
Joe Egg", 1971
Dirección: Peter Nichols 
Guión: Peter Medak 
Fotografía; Ken Hodges 
Música: Elgar
Nacionalidad: Británica 
Intérpretes: Alan Bates, 
Janet Suzman, Joan 
Hicks, Peter Bowles, 
Sheila Gish

02,05 Daspodkia y 
Clorre
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Mary Carrillo, premio 
de teatro "Miguel 
Mihura"

Madrid,,(EFE).- La actriz 
Mary Carrillo ha sido 
distinguida con el premio de 
teatro “Miguel Mihura”, por su 
interpretación en la obra “La 
casa de los siete balcones”, de 
Casona y por su trayectoria 
profesional.

El premio Mihura fue 
instituido por Jerónimo 
Mihura, hermano del 
dramaturgo en 1977 y se 
concedió en la primera edición 
a Irene Gutiérrez Caba.

En ediciones posteriores lo 
obtuvieron Amparo Baró, Julia 
Gutiérrez Caba, Lina Morgan, 
Concha Velasco, Amparo 
Rivelles, Mary Carmen 
Prendes, Lola Cardona, María 
Fernanda D'Ocon, Analía 
Gadé y Rafaela Aparicio.

El jurado que ha otorgado 
este premio a Mary Carrillo 
por unanimidad, ha estado 
compuesto por el presidente de 
la Sociedad General de 
Autores, Juan José Alonso 
Millán, los dramaturgos 
Femando Fernán Gómez, 
Francisco Nieva y Ana 
Diosdado, y los críticos José 
Monleón y Francisco Umbral.

En los casinos españoles

Diez millones de 
pesetas en propinas

Madrid, (EFE).- Los 
ju^dores dejaron en los 
veintidós casinos españoles 
9,921,8 millones de pesetas en 
propinas durante el pasado 
año, según el estudio 
económico del sector del juego 
facilitado por el Ministerio del 
Interior a la ponencia del 
Congreso que estudia la 
situación del juego en España.

Dentro de los casinos, los 
ingresos brutos de las empresas 
por el concepto de máquinas 
de azar tipo “C” alcanzaron en 
1989 los 4.363,4 millones, 
mientras que por conceptos de 
entradas percibieron un total 
de 1.126 millones. Los ju^os 
tradicionales supusieron unos 
ingresos de 28.666,3 millones 
de pesetas.

|x

Terneros al clenbuterol.“ Barcelona.- La foto muestra el interior de los 
laboratorios Dragosa, en Viladecans, donde han sido descubiertos cien kilos de clenbuterol, 
sustancia anabolizante, destinados al engorde de terneros, mediante la mezcla con piensos, La 
citada sustancia fue la causante de la intoxicación de varias personas que consumieron hígado 
de ternera. (EFE. Toni Garriga)

En el sur de México

Abejas asesinas
Francisco Osaba

México DF, EFE.

Como una plaga mortal, las 
abejas africanas en enjambres de 
cientos de millares azotan desde 
el pasado verano el sur del terri
torio mexicano, donde, a su 
paso, causan la muerte de perso
nas y animales.

Una anciana, en los alrededo
res de Oaxaca, en el sureste del 
país, se convirtió en la victima 
mortal número 27 de las “abejas 
asesinas”, que llegaron a México 
hace cuatro años.

El número de animales muer
tos por las picaduras de las abe
jas es más difícil de determinar, 
pero se calcula que sobrepasa los 
dos mil.

En octubre, millares de abejas 
enloquecidas por el calor ataca
ron a un centenar de personas 
que participaban en un festival 
infantil, en la localidad de Teso- 
napa, Veracruz, y causaron la 

muerte de dos niños y una doce
na de animales.

En septiembre, también cerca 
de Oaxaca, varios enjambres pi
caron furiosamente a 16 perso
nas que necesitaron de la ayuda 
de los bomberos para salvar la 
vida, aunque siete de ellas fue
ron hospitalizadas en grave esta
do.

El caso más impactante tuvo 
como protagonistas a dos cam
pesinos y un caballo, que fueron 
muertos por las abejas y literal
mente sepultados por millares 
de eUas.

El hecho tuvo lugar en Tec- 
pan, lugar próximo a Acapulco, 
cuando las abejas asaltaron a un 
jinete y su caballo matándoles en 
minutos. Al efectuarse la autop
sia al campesino, se contabiliza
ron en su cuerpo siete mil pica
duras.

El otro campesino murió 
cuando realizaba sus labores 
agrícolas y fue atacado por las 
abejas, que cubrieron totalmen
te su cuerpo y pereció asfixiado.

La exclusiva, zona hotelera- 
turística de Acapulco tampoco 
se ha librado de la invasión de 
las abejas, que han llegado a en
trar en las habitaciones, causan
do la preocupación de autorida
des y hoteleros, que las comba
ten activamente.

En los últimos cinco meses, un 
total de 317 personas fueron ata
cadas por los peligrosos insectos, 
principalmente en la colonia 
Ampliación Sinaí, en el mismo 
Acapulco, donde un centenar de 
vecinos aguantaron las picadu
ras y su resultado: fuerte esco
zor, hinchazón del cuerpo, vó
mito y náuseas y hormigueo du
rante días.

Aunque la evidencia de que 
las abejas africanas son peligro
sas, está más que clara, respon
sables del Programa Nacional 
para el control de la Abeja Afri
cana manifestaron a Efe que "es
tas abejas atacan solamente 
cuando alguien las agrede"

Campaña escolar 
contra la 
discriminación a 
causa del SIDA

Madrid, (EFE).- La 
organización “Médicos del 
mundo”, de reciente 
implantación en España, 
considera necesaria la 
confidencialidad sobre los 
niños seropositivos 
escolarizados para evitar 
actitudes discriminatorias, 
según pusieron de relieve 
dirigentes de este movimiento 
humanitario.

La organización no 
gubernamental, que tiene 
corno objetivos la ayuda 
médica ante catástrofes, 
guerras y accidentes, ayuda a 
personas marginadas y 
fomento de los derechos 
humanos, presentó ayer una 
campaña escolar contra la 
discriminación por SIDA.

Según explicó Concha 
Colomo, una de sus 
dirigentes, la discriminación 
que sufren estos enfermos se 
ha visto más acentuada en las 
escuelas, donde la comunidad 
educativa, y en especial 
padres y profesores han 
reaccionado contra la 
presencia de niños 
seropositivos en las aulas.

Concha Colomo se mostró 
contraria a informar en las 
escuelas sobre la presencia de 
niños con SIDA porque, dijo, 
se trata generalmente de 
población marginada y un 
conocimiento de esta 
circunstancia provocaría más 
rechazo.

Añadió que está 
científicamente demostrado 
que las vías de contagio de la 
enfermedad son a través de 
pinchazos con agujas, 
relaciones sexuales y de 
madres portadoras a hijos, 
por lo que no procede una 
discriminación en los centros 
escolares.

Con el objetivo de 
sensibilizar a la comunidad 
sobre la no discriminación 
por problemas de salud y 
SIDA, Médicos dei Mundo ha 
organizado un concurso de 
dibujos entre los escolares de 
Madrid, comunidad en la que 
se conocen 200 casos de niños 
escolarizados seropositivos.

Valencia, EFE,

El segundo congreso de Coo
peración Internacional sobre el 
Genoma Humano, clausurado 
ayer en Valencia por la Reina 
Doña Sofía, ha adoptado como 
propuesta final solicitar una re
gulación de los conocimientos 
del mapa genético para evitár Su 
manipulación.

La Reina Doña Sofía estuvo 
acompañada en este acto de 
clausura por el presidente de la 
Generalitat Valenciana, Joan 
Lerma; el ministro de Sanidad, 
Julián Garcia Vargas, y el coor
dinador del congreso, Santiago 
Grisolía.

Genoma humano

Evitar la manipulación genética
Las conclusiones del congreso 

señalan que el conocimiento del 
genoma humano, una unidad 
que contiene toda la informa
ción genética del individuo, 
transformará la biología y la me
dicina de las próximas décadas y 
será una herramienta para con
seguir la sociedad de bienestar.

Las conclusiones del congreso, 
leídas por los premios Nobel

Jean Dausset, Walter Gilbert y 
James Watson, recogen también 
la necesidad de preservar la con
fidencialidad de la información 
genética, ya que es una de "las 
claves para proteger la indivi
dualidad del ser humano".

Otra de las conclusiones adop
tadas es proponer a la Organiza
ción de las Naciones Unidas la 
adición de un articulo a la decla
ración universal de los derechos 

humanos para evitar una mani
pulación genética.

El presidente del Comité del 
Genoma Humano de la Unesco, 
Santiago Grisolía, comparó el 
conocimiento del mapa genético 
con el proyecto Apolo y ha dicho 
que ya "a través de estos conoci
mientos podremos llegar a cono
cer las características vitales del 
ser humano”.

El ministro de Sanidad, Julián 
García Vargas, destacó que el 
proyecto del Genoma Humano 
permitirá hacer una reflexión 
ética sobre los progresos y avan
ces de la tecnología y de la cien
cia.

”La investigación científica 
debe seguir su proceso y abrir un 
diálogo entre la sociedad, los po
deres públicos y la ciencia”.

García Vargas anunció la 
constitución de una comisión 
biomédica que estudiará los di
ferentes aspectos éticos y jurídi
cos que plantea los progresos 
científicos en la sanidad españo
la.


